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вышел на экраны, 

но до России доберет-

ся только в январе
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Елена Мишина

НА 6 ПРОЦЕНТОВ в рублях и 
на 9 процентов в долларах США 
увеличились цены на столич-
ную недвижимость по итогам 
2012 года. Но игроки рынка при 
этом утверждают, что рынок не 
растет! Цены лишь поднимают-
ся на уровень инфляции, объяс-
няют продавцы. И, похоже, эта 
тенденция пришла надолго.

Средняя цена квадратного 
метра столичной недвижимос-
ти в ноябре составила 181 ты-
сячу рублей, сообщил член 
Московской ассоциации риел-
торов Сергей Шлома на отрас-
левой конференции. В этом 
году в столице будет продано 
90 тысяч квартир — столько же, 
сколько и в прошлом. Этот по-
казатель эксперт называет оп-
тимальным для столицы, как и 
цену квадратного метра, кото-
рая сейчас зафиксировалась на 

рынке на уровне 5,5—6 тысяч 
долларов.

В 2012 году жилье в Москве 
дорожало в пределах инфляции. 
О начале эпохи равновесия го-
ворит тот факт, что инвесторы 
перестали вкладывать 
деньги в жилую недви-
жимость.

СТРОЙКА  Московский рынок 
недвижимости перестал расти 

И правда, 
не резиновая

Сергей Топорков

ПОСЛЕДНЕЕ в этом году заседа-
ние Совета Федерации стало од-
ним из самых насыщенных. В по-
вестке дня было 62 пункта, среди 
них — закон о гособоронзаказе, 
об образовании и так называе-
мый «антимагнитский закон». 

Сенаторы единогласно под-
держали закон об образовании. 
Министр образования Дмитрий 
Ливанов, выступая перед члена-
ми Совфеда, подчеркнул, что 
документ поможет усовершенс-
твовать систему. «Закон не 
только сохраняет в полном объ-

еме все государственные гаран-
тии граждан в сфере образова-
ния, которые существуют на се-
годняшний момент, но и создает 
новые возможности для реали-
зации каждым человеком в Рос-
сии своего права на образова-
ние», — подчеркнул министр. Он 
убежден, что после принятия 
доступность образова-
ния будет серьезно по-
вышена. 

ВЕРХНЯЯ ПАЛАТА  Совет Федерации 
завершил сессию, 
рассмотрев более 60 вопросов

Самый длинный день
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Право  Российские бизнесмены, не платящие налоги 
в России, будут лишены важных возможностей

Заофшоренные

Тарас Фомченков

В 
ближайшие пять лет в Рос-
сии, а потом и на мировом 
рынке может появиться но-

вый сорт нефти — ВСТО, в допол-
нение к нашей традиционной не-
фти Urals. Его качество позволит 
нашей стране на равных с круп-
нейшими экспортерами участво-
вать в формировании цен на 
«черное золото». 

Однако для реализации этих 
планов необходимо решить це-
лый ряд проблем. 

Во вторник трубопровод «Вос-
точная Сибирь — Тихий океан» 
(ВСТО) (он и будет поставлять 
новый сорт) начал полноценную 
работу. По нему нефть пойдет в 
страны Азиатско-Тихоокеанско-
го региона. 

Теперь запущен участок не-
фтепровода от Сковородино в 
Амурской области до побережья 
Тихого океана у порта Козьмино 
в Приморском крае, а в самом 
порту введен в эксплуатацию 
второй причал мощностью от-
грузки до 120 тысяч тонн. По ито-
гам 2012 года экспорт нефти сор-
та ВСТО осуществлялся в основ-

ном в Японию — 31 процент, в Ки-
тай — 24 процента и Соединенные 
Штаты Америки — 22 процента.

Первая очередь системы была 
введена в эксплуатацию еще в 
конце декабря 2009 года. Был 
построен участок нефтепровода 
Тайшет (Иркутская область) — 
Сковородино и нефтеналивной 
терминал Козьмино на побе-
режье Тихого океана. В то же вре-
мя от Сковородино до порта 
нефть перевозилась по железной 
дороге. 

Сейчас транспортная система 
замкнута в единую сеть. И это 
позволяет нефти, проходящей по 

трубопроводу, не только стать 
новой российской маркой нарав-
не с Urals, но и быть лучше нее. В 
основе ВСТО лежит стабильное 
высокое качество продукта, ко-
торый на 52 процента состоит из 
нефти месторождений Восточ-
ной, на 28 — Западной и на 20 про-
центов — Центральной Сибири. 
Это позволяет отнести сорт к ма-
лосернистой (в отличие от Urals), 
«легкой нефти», поясняют экс-
перты. 

Более того, по содержанию 
серы он лучше дубайской и араб-
ской нефти, рассказал «Российс-
кой газете» заместитель директо-

ра Института Дальнего Востока 
РАН Андрей Островский. Все это 
в комплексе даст России возмож-
ность оперировать и манипули-
ровать ценами на нефть на меж-
дународном рынке, чего раньше, 
при наличии только сорта Urals, 
мы были лишены, уверен Остров-
ский. А это в свою очередь обес-
печит более прогнозируемые до-
ходы бюджета страны, а, значит, 
напрямую скажется на жизни ее 
граждан. 

Помогут новому российскому 
сорту нефти завоевать мир и объ-
емы «черного золота», которые 
будут уходить на экспорт через 
Козьмино. 

Если по итогам 2012 года они 
могут составить от 15,6 до 16 
миллионов тонн, то в 2013 году 
уже 21 миллион тонн. А с учетом 
направления на Китай (15 милли-
онов тонн), получается, что по 
ВСТО в 2013 году будет прокача-
но 36 миллионов тонн. В дальней-
шем объем нефти будет только 
увеличиваться. 

Перевалка «черного золота» 
через Козьмино в 2014 
году может составить 
24—25 миллионов тонн. 

Борис Ямшанов

В 
Госдуме и Совете Феде-
рации готовятся зако-
нопроекты, которые 
тут же вызовут шумные 
и скандальные обсуж-

дения. Цель новаций — побудить 
бизнесменов держать активы и 
платить налоги в своей стране, а 
не в заморских офшорах. Те ком-
пании, которые находятся под 
чужеземной юрисдикцией, могут 
лишить права участвовать в кон-
курсах на госзакупки, получать 
госзаказы, кредиты и налоговые 
льготы. 

Наряду с решением ввести на-
лог на роскошь все это может 
сильно осложнить жизнь отечес-
твенному «клубу олигархов». Что 
это за законы, корреспонденту 
«РГ» рассказал сенатор Алек-
сандр Савенков.

 Александр Николаевич, не побе-
гут ли наши нувориши из стра-
ны, как Депардье из Франции? 
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Сравнение со 
знаменитым французом не 
вполне корректно. Он много за-
рабатывал в Голливуде, а милли-
оны евро налоговых сборов пла-
тил во Франции. Наши же оли-
гархи куют свои капиталы в Рос-
сии, а держат их за границей и 
налогами кормят Кипр, Панаму, 
Коста-Рику, Сейшельские, Вир-
гинские, другие далекие остро-
ва. Это несправедливо по отно-
шению к родной стране и ее 
гражданам.

Вы замахнулись на офшоры? Бу-
дет большой шум, сразу загово-
рят об ущемлении прав бизнеса. 
Наверное, нужны не только за-
преты, но и экономические ры-
чаги.
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Идея раскры-
тия учредителей юридического 
лица и конечного бенефициара 
для компаний, работающих на 
российском рынке, но под оф-
шорной юрисдикцией, 
обсуждается не впер-
вые. 

РЕСУРСЫ  Новый сорт российской нефти по качеству 
может обогнать арабское «черное золото»

Не Urals единой

2
Сварщик-самоучка устроил 
коммунальную аварию
и заморозил целый город

4
Группа «БИН» братьев 
Гуцериевых открыла в сто-
лице уникальный центр 
«Калейдоскоп»

6
Студенты РГТЭУ готовы 
продолжать забастовку

7
«Скорая помощь» попала 
под обстрел

АКЦЕНТ

Московская Дума
направила
политоппонентов
в «Сокольники»
и ЦПКиО
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Австралийский доллар  31,7294
Азербайджанский манат  39,0497
Армянский драм***  75,9206
Белорусский рубль****  35,8489
Болгарский лев  20,6440
Бразильский реал  14,7308

Венгерский форинт**  13,6931
Вон Республики Корея***  28,5348
Датская крона*  54,1293
Доллар США  30,6150
Евро  40,3659
Индийская рупия**  55,7701

Казахский тенге**  20,3354
Канадский доллар  30,8463
Киргизский сом**  64,4811
Китайский юань*  49,0948
Латвийский лат  57,9720
Литовский лит  11,6940

Молдавский лей*  25,3645
Новый румынский лей*  91,3117
Новый туркменский манат  10,7421
Норвежская крона*  54,8332
Польский злотый*  98,8889
СДР   47,2218

Сингапурский доллар  25,0204
Таджикский сомони*  64,2848
Турецкая лира  17,0557
Узбекский сум***  15,3922
Украинская гривна*  38,2448
Фунт стерлингов  49,3728

Чешская крона*  16,0599
Шведская крона*  46,9944
Швейцарский франк  33,4371
Южноафриканский рэнд*  35,6415
Японская иена**  35,8826

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 27.12.12
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В НОМЕРЕ

Госсекретарь 
Союзного государства 

Григорий Рапота: 
«Пилотникам» всегда 

непросто / стр. 1

ЧИТАЙТЕ СЕГОДНЯ

Вышел в свет очередной 
номер «РГ-неделя»

ЦИФРА

90
ТЫСЯЧ
квартир продано в столице в 2012 
году — столько же, сколько и в 
предыдущем.

Все о законе 
«Об образовании» 
читайте на сайте
www.rg.ru/sujet/4271
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Акцент

 Нефть сорта ВСТО поможет 
обеспечить более прогнози-
руемые доходы бюджета стра-
ны, что напрямую скажется 
и на жизни россиян
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События и комментарии

Не Urals единой

В 2015 году — 30 миллионов тонн. В дальнейшем 
мощность нефтепровода ВСТО может быть до-
ведена до 80 миллионов тонн нефти в год.

Вместе с тем, для того, чтобы нефть сорта «ВСТО» ста-
ла наравне с такими мировыми брендами, как Urals, WTI 
или Brent, одних гарантированных объемов поставок 
мало. По мнению президента Санкт-Петербургской меж-
дународной товарно-сырьевой биржи Алексея Рыбнико-
ва существует целый ряд требующих решения задач нор-
мативного характера. Среди них — включение в поста-
новление правительства о регистрации внебиржевых 
сделок сырой нефти, проработка вопросов об организа-
ции экспортных тендеров на базе биржи. Также, заметил 
Рыбников, «необходимо решить налоговые и таможен-
ные задачи, возникающие при организации спотовой 
торговли сырой нефтью на бирже». По мнению эксперта, 
на решение этих вопросов как раз потребуется лет пять, 
после чего нефть сорта ВСТО сможет полноценно выйти 
на мировой рынок. 
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Подробнее о нефтепроводе ВСТО — на сайте
www.rg.ru/sujet/2356

И правда, 
не резиновая

Квартиру в Москве теперь берут не для того, 
чтобы получить доход, а лишь с целью сохра-
нить сбережения от инфляции. Но самый час-

тый покупатель — все-таки конечный пользователь, де-
лятся наблюдениями риэлторы.

«Процессы, которые происходят на московском рын-
ке, рано или поздно доходят в регионы», — отмечает пре-
зидент Российской гильдии риелторов Анна Лупашко. 
Но уже сейчас и московский, и общероссийский рынок 
недвижимости находится под влиянием двух противопо-
ложных групп факторов. С одной стороны, стоимость 
метра тянут вниз 
макроэкономичес-
кий негатив и удоро-
жание ипотеки. С 
другой — инфляция и 
рост денежной мас-
сы превращают не-
движимость в реаль-
ный актив. В бли-
жайшие годы на 
рынке не будет на-
блюдаться ни устой-
чивого роста, ни об-
вального падения. 
Стоимость недвижи-
мости будет топтаться на месте либо умеренно подрас-
тать на уровень инфляции. Больше шансов подорожать у 
качественных объектов — квартир в центре крупных го-
родов. Цены на недвижимость больше не растут, как на 
дрожжах. Но риелторы этому рады, несмотря на то, что 
рентабельность бизнеса упала. В период стабильности 
покупатель и продавец расходятся в ожиданиях не боль-
ше, чем на 10 процентов. В кризис же хозяева желают 
продавать свои квартиры на 40 процентов дороже, чем 
их готовы купить клиенты. Уговорить владельца кварти-
ры и покупателя на сделку в такой ситуации трудно.
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Экономические прогнозы на 2013 год на сайте
www.rg.ru/sujet/4854

ЦЕНТРИЗБИРКОМ

Комиссия 
предлагает 
новый порядок 
оплаты 
веб-
трансляций

ЗАПЛАТИ 
И СМОТРИ!

Виталий Петров

ЦИК предлагает финансировать 
организацию веб-трансляций на 
выборах различного уровня по 
принципу «Платит тот, кто зака-
зывает музыку». 

Вчера глава ЦИК Владимир 
Чуров сообщил, что ведомство 
передало в минкомсвязи свои 
предложения о том, как дальше 
работать с системой веб-транс-
ляций. По его словам, основной 
вопрос, который интересует 
членов ЦИК, — финансовый: кто 
и на каких выборах должен за 
что платить. «Мы считаем, что 
если ты заказал музыку, то ты и 
должен ее оплачивать», — заявил 
Чуров. В Центризбиркоме пола-
гают, что применение веб-камер 
на федеральных выборах обяза-
тельно и должно оплачиваться 
из федерального бюджета. На-
блюдение через Интернет тре-
буется и на выборах региональ-
ного уровня (губернаторов и за-
ксобраний), однако финансиро-
вание должно осуществляться 
за счет бюджета соответствую-
щего субъекта. ЦИК также вы-
ступает за то, чтобы ввести при-
менение веб-камер на выборах 
мэров столиц субъектов и во 
всех муниципальных образова-
ниях численностью не менее 
250 тысяч человек. Платить за 
это удовольствие опять-таки 
должен субъект.

Что касается применения 
веб-камер на выборах более ни-
зового уровня, то оно, по мне-
нию членов ЦИК, может быть 
факультативным. Тем не менее, 
Чуров призвал не жалеть денег, 
сказав, что надо закреплять 
практику с использованием веб-
камер на выборах.

Веб-камеры послужили удоб-
ным поводом для главы ЦИК пе-
рейти к пространным рассужде-
ниям о беспрецедентной откры-
тости российской избиратель-
ной системы. Антагонист нашел-
ся сразу же: США «с ее беспреце-
дентно закрытой избирательной 
системой». Обструкции подверг-
лась и Польша, где журналисты 
не могут посещать заседания 
ЦИК, которые всегда проходят в 
закрытом режиме. «У нас, как 
видите, все заседания открытые. 
Так будет и впредь», — пообещал 
Чуров.

После праздников ведомство 
сразу же начнет работу над полу-
ченным протокольным поруче-
нием президента Владимира Пу-
тина по содержанию его Посла-
ния. По словам Чурова, один из 
первых пунктов поручения — 
подготовка предложений по пе-
реходу на смешанную систему 
выборов. Заниматься этим ЦИК 
будет совместно с другими орга-
нами государственной власти.  

Вчера же на заключительном 
в этом году заседании ЦИК ут-
вердил постановление о распре-
делении бюджетных ассигнова-
ний, утвержденных для ведомс-
тва на 2013 год. Согласно поста-
новлению в 2013 году на зарпла-
ты пятнадцати членов Центриз-
биркома будет выделено 38 мил-
лионов 539 тысяч 500 рублей. 
Заработные платы сотрудников 
центрального аппарата ЦИК 
(около 300 человек) оценены в 
226 миллионов 888 тысяч 200 
рублей. На зарплаты сотрудни-
ков территориальных избира-
тельных органов направят около 
685 миллионов рублей, тогда как 
на заработную плату сотрудни-
ков Федерального центра инфор-
матизации предусмотрено около 
118 миллионов рублей.

Члены ЦИК также передали 
вакантные мандаты двум новым 
депутатам. Одна из вакансий за-
полнилась во фракции «Единой 
России»: место ушедшего на ра-
боту в правительство Подмоско-
вья Ильдара Габдрахманова по 
решению Генсовета партии зай-
мет глава московской организа-
ции профсоюзов Сергей Кузин. 
Другая ротация произошла в 
думской фракции ЛДПР. Там де-
путатские полномочия досрочно 
прекратила Василина Кулиева, 
на смену которой придет Алек-
сандр Смирнов, занимавший в 
свое время пост вице-губернато-
ра Санкт-Петербурга. 

Кремль Владимир Путин вручил предновогодние госнаграды

В представлении 
не нуждаются
Кира Латухина

В
чера в Екатерининском 
зале собрались четыре 
десятка лауреатов, ко-
торые должны были по-
лучить государствен-

ные награды из рук президента. 
Среди них были разные люди — и 
известные на всю страну, и зна-
менитые только в рамках своих 
коллективов. 

«В преддверии нового, 2013 
года мне особенно приятно вас 
поздравить с наградами», — за-
явил Владимир Путин. Это пред-
новогоднее время удивитель-
ным образом всех объединяет, 
продолжил он, и очень важно со-
хранить доброжелательную ат-
мосферу на весь следующий 
год.

«В эти дни мы традиционно 
строим новые планы, думаем о 
будущем и ожидаем перемен к 
лучшему», — сказал глава госу-
дарства. «Такие надежды абсо-
лютно обоснованны», — добавил 
он. Ведь есть все возможности 
для позитивных перемен — это со-
зидательный настрой, гражданс-
кая активность, стремление об-
щества объединиться вокруг об-
щих целей.

Президент пообещал: все пос-
тавленные в экономике и соци-
альной сфере задачи будут реше-
ны. «Много уже сделано и в этом 
году, а в будущем предстоит тру-
диться еще напряженнее», — за-
метил он.

В зале собрались смелые, 
прогрессивно мыслящие, духов-
но и нравственно сильные люди, 
констатировал глава государс-
тва. «У каждого из вас свой путь 
к успеху, но все вы смогли прий-
ти к блестящим личным побе-
дам, — сказал президент. — Ваши 
судьбы — яркий пример того, что 
мечты сбываются и становятся 
реальностью». Путин поблаго-
дарил лауреатов за то, что свой 
потенциал и свои способности 
они реализуют именно в Рос-
сии.

Медали «За отвагу» были вру-
чены трем сотрудникам телека-
нала «Россия 24». Ее обычно 
удостаиваются военнослужащие, 
заметил президент. «На этот раз 
ее по праву заслужили люди аб-
солютно мирной профессии, — 
сказал он. — Благодаря их мужес-
тву, честной, беспристрастной 
работе миллионы людей по всему 
миру узнавали правду о событи-
ях в «горячих точках» Ближнего 
Востока».

Ордена Почета получили три 
сотрудника Следственного коми-
тета. Они расследовали целый 
ряд сложных уголовных дел, в 
том числе коррупционной на-
правленности, пояснил глава го-
сударства.

В зале было много деятелей 
науки, образования и культуры. 
«Их имена говорят сами за себя», 
— продолжил Владимир Путин. 
Так, не нуждались в представле-
нии Михаил Жванецкий и Конс-
тантин Хабенский — они стали на-
родными артистами РФ. А вирту-

озный дирижер Павел Коган по-
лучил орден «За заслуги перед 
Отечеством» III степени.

Особые слова признательнос-
ти президент приберег для тех, 
«кто посвятил жизнь воспита-
нию подрастающего поколения». 
Народными учителями стали ди-
ректор Брянского городского ли-
цея № 27 Игорь Афонин и учитель 
барнаульской Гимназии № 22 Ра-
иса Коркина. А заслуженным 
учителем стала замдиректора 
Московской банковской школы 
(колледжа) Банка России Марина 
Игнатьева.

Стало больше в стране и на-
родных художников: награды по-
лучили Евгений Ромашко и Вла-
димир Соковнин.

В жизни каждого огромную 
роль играют любовь и согласие в 
семье, поддержка друзей, но не 

менее важно отдавать свой та-
лант работе, заявил президент. 
«А когда дело, которому слу-
жишь, приносит пользу обществу 
и родной стране — это огромное 
счастье. Думаю, что здесь собра-
лись только счастливые люди, ко-
торые, без преувеличения, меня-
ют нашу страну и мир, и меняют 
их к лучшему», — сказал Путин.

Награды также получили из-
вестные артисты — Вера Алентова 
и Олег Газманов (ордена «За за-
слуги перед Отечеством» IV сте-
пени), экономисты (научный ру-
ководитель «Высшей школы эко-
номики» Евгений Ясин — орден 
«За заслуги перед Отечеством» III 
степени, ректор «Высшей школы 
экономики» Ярослав Кузьминов 
и ректор Российской академии 
народного хозяйства и госслужбы 
при президенте РФ Владимир Мау 

— ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» IV степени, а также ра-
бочие — мараловод, машинист, 
тракторист, электрослесарь.

Награжденные редко выходи-
ли к микрофону. На это решились 
лишь двое. Бригадир мараловодс-
тва Александр Ничков пожелал 
президенту здоровья и успехов в 
нелегком труде, а Константин Ха-
бенский сказал большое спасибо 
зрителям. «Владимир Владими-
рович, вы ведь тоже бываете зри-
телем — соответственно, и вам 
большое спасибо», — добавил он. 
Получать награду актер вышел с 
большим синим значком на пид-
жаке «Дети вне политики». Но с 
трибуны ни про детей, ни про по-
литику говорить не стал.

Сатирик Михаил Жванецкий 
к микрофону не подходил, но во 

время церемонии негромко на-
помнил Владимиру Путину: «Вы 
закончили пресс-конференцию 
моей фразой: ремонт нельзя за-
кончить, его можно только пре-
кратить». Эту фразу президент 
счел зримым примером того, 
что все пользуются тем, что ге-
нерируют и производят собрав-
шиеся в зале. «Это касается всех 
людей нашей страны, на всех 
уровнях, мы все пользуемся ре-
зультатами вашего труда», — за-
кончил церемонию глава госу-
дарства.

Президент поздравил Михаила 
Жванецкого с получением звания 
Народного артиста РФ

Акцент

 «Здесь собрались только счас-
тливые люди, которые, без 
преувеличения, меняют нашу 
страну и мир, и меняют их к 
лучшему», — сказал Путин.

В ближайшие годы 
на рынке недвижи-
мости не будет 
ни устойчивого 
роста, ни обвально-
го падения

ЦИК считает, 
что оплачивать веб-
трансляции должен 
тот, «кто заказывает 
музыку»

Фоторепортаж смотрите 
на сайте
www.rg.ru

НАЗНАЧЕНИЯ Заместители 
министров поменяли 
место работы

Пост сдал. 
Пост принял

Татьяна Шадрина

В МИНКОМСВЯЗИ появился новый замминистра Ми-
хаил Евраев, который будет курировать законопроект-
ную деятельность. Распоряжение о назначении подписал 
председатель правительства.

На эту должность Михаил Евраев пришел с поста за-
мминистра регионального развития. Впрочем, в минре-
гионе Евраев проработал всего несколько месяцев. Он 
больше известен по работе в Федеральной антимоно-
польной службе, где последние пять лет занимался ре-
формой госзаказа.

«Перед министерством стоит важная задача по мо-
дернизации отраслевого законодательства. Проделана 
уже большая работа по подготовке законопроектов феде-
ральных законов «О связи» и «О почтовой связи», но 
предстоит еще согласовать и принять эти новые редак-
ции федеральных законов, — сказал министр связи и мас-
совых коммуникаций Николай Никифоров. — Уверен, что 
под руководством Михаила Евраева эти задачи будут ус-
пешно решены». 

На освободившееся место замминистра регионально-
го развития назначен Владимир Дедюхин, который с 
2008 года занимал пост помощника премьер-министра 
Виктора Зубкова. Но перед этим Владимир Дедюхин за-
нимал должность замминистра регионального развития. 
Так что проблематика минрегиона ему хорошо знакома.

СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ Аварию, заморозившую целый 
город, спровоцировал сварщик-самоучка

Снял напряжение
Михаил Пинкус,
«Российская газета», 
Челябинская область

В 
Кыштыме Челябинской об-
ласти установлен виновник 
коммунального ЧП, оста-

вившего без отопления более 14 
тысяч горожан.

На устранение аварии потре-
бовалось трое суток и усилия 
коммунальщиков всего региона. 
В Кыштым были переброшены 
аварийные бригады со всех близ-
лежащих городов. Для пожилых 
и социально незащищенных ка-
тегорий граждан мэрия органи-
зовала подвоз электрообогрева-
телей. С понедельника не работа-
ли детские сады и школы. А тем-
пература в замороженных здани-
ях упала ниже 15 градусов и на-
чала подниматься только к вече-
ру вчерашнего дня.

—В 30-градусные морозы го-
род оказался на грани вымира-
ния, — посетовал прокурор Кыш-
тыма Евгений Шумихин.  — 
Страшно подумать, что пережи-
ли люди из-за какого-то умельца-
самоучки, устроившего корот-
кое замыкание на ЛЭП, и долж-
ностных лиц, принявших цент-
ральную котельную без провер-
ки систем защиты. Материалы 
проверки сегодня направили в 

полицию и следственный коми-
тет для решений вопроса о воз-
буждении уголовных дел. Винов-
ные ответят по всей строгости 
закона.  

Как установила прокурорская 
проверка, к замерзанию города 
привела попытка самовольного 
подключения к ЛЭП на террито-
рии садоводческого некоммер-
ческого товарищества «Юж-
ный». В воскресенье днем ее 
предпринял 29-летний сварщик-
самоучка, подрядившийся поп-
равить железную печь в домике 
местной сторожихи. А когда вы-
яснилось, что напряжение в сети 
меньше 220 вольт, решил запи-
тать сварочный аппарат от бли-
жайшей ЛЭП, забросив на нее 
оголенные «концы» кабеля с по-
мощью шеста. К счастью, «корот-
нуло» еще до того, как произош-
ло их соединение, иначе парень 
рисковал сгореть заживо.

От короткого замыкания на 
ЛЭП сработала защита на под-
станции — электричество отклю-
чилось. В том числе и на цент-
ральной котельной, снабжаю-
щей теплом половину жилого 
фонда города. В этот момент ко-
тельная должна была автомати-
чески перейти на снабжение из 
резервного источника питания. 
Однако автоматика не сработа-

ла, и котельную пришлось пере-
ключать вручную. За 20—30 ми-
нут, потребовавшихся на эту 
операцию, в теплосистеме обра-
зовались воздушные пробки. 
При запуске насосов произошел 
гидроудар.  

В итоге без отопления оста-
лись три школы, семь детских са-
дов и 142 жилых многоквартир-
ных дома с населением более 14 
тысяч человек. Первоначально 
нашли порыв магистрального 
трубопровода диаметром 500 
миллиметров на территории са-
мой котельной. Однако впоследс-
твии обнаружились еще девять 
порывов на тепломагистралях в 
разных частях города. 

В отношении сварщика-само-
учки решается вопрос о возбуж-
дении уголовного дела по статье 
об уничтожении или поврежде-
нии чужого имущества по неос-
торожности (статья 168 УК РФ). 
По ней ему грозит  крупный 
штраф, обязательные, исправи-
тельные или принудительные ра-
боты либо лишение свободы на 
срок до одного года.

Чиновникам предстоит отве-
тить по статье о «Халатности», 
также предполагающей наказа-
ние в виде крупного штрафа или 
принудительных работ сроком 
на один год.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ На наших 
прилавках стало больше 
импортного молока и мяса

Молоко прибежало

Роман Маркелов

КАЖЕТСЯ, надо радоваться: на 
прилавках стало больше молоч-
ной и мясной продукции. После 
вступления России во Всемирную 
торговую организацию, сниже-
ния в связи с этим ввозных пош-
лин импортные поставки резко 
выросли. Значит, цены сильно 
расти не будут, а может, и снизят-
ся. Но эксперты предупреждают: 
за это мы можем заплатить сни-
жением качества молока и мяса. 

Импорт молока и мяса в нашу 
страну увеличился на 10—33,5 
процента по сравнению с сентяб-
рем-ноябрем прошлого года, со-
общил министр сельского хозяйс-
тва Николай Федоров. «Для наших 
производителей это плохо, так 
как ухудшается их финансовое са-
мочувствие», — говорит председа-
тель правления Национального 
союза производителей молока Ан-
дрей Даниленко. Но эксперт при-
знает, что ситуация выгодна поку-
пателю — цены на молочную про-
дукцию расти не будут. 

Но зарубежная «молочка» ме-
нее свежая, длительного срока 
хранения, напоминает Данилен-
ко. «Если ее станет больше, то по-
купателю в будущем придется до-
вольствоваться такой продукци-

ей», — добавил он. По его мнению, 
нужны системные меры: либо в 
рамках правил ВТО и Таможенно-
го союза установить баланс пос-
тавок импортной молочной про-
дукции в Россию, либо увеличить 
объем господдержки для отрасли. 
«Иначе к концу следующего года 
доля отечественной молочной 
продукции на прилавках может 
снизиться на 10—20 процентов», — 
прогнозирует Даниленко.

Также вступление России в 
ВТО повлияло на рост импорта 
свинины, продолжает руководи-
тель исполкома Национальной 
мясной ассоциации Сергей 
Юшин. Но импорт свинины в Рос-
сию в первом квартале 2013 года 
сократится в любом случае: хотя 
бы потому, что еще не все иност-
ранные производители готовы 
выполнить требование нашей 
страны по отсутствию рактопа-
мина в мясе, говорит Юшин. И как 
раз эту нишу вполне сможет за-
полнить отечественный произво-
дитель: по словам эксперта «РГ», 
на российском рынке сейчас из-
быток предложения мяса.
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Цены на продукты: 
статданные, мнения 
экспертов
www.rg.ru/sujet/3131

КСТАТИ
Владимир Путин должен принять решение по «закону Димы Яковле-
ва» в течение двух недель после поступления документа из Совета Фе-
дерации, заявил пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков.
Кроме того, вчера глава государства подписал изменения в Закон «О 
связи». И теперь в декабре 2013 года у российских пользователей мо-
бильной связи появится возможность переходить от одного оператора 
к другому, сохраняя за собой номер своего сотового. Таким образом, «мо-
бильное рабство» отменяется. Правда, услуга не будет бесплатной — 
сто рублей. И переход от одного оператора к другому может занять не 
менее трех дней. Все подробности о нововведении читайте на сайте 
«Российской газеты».

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Президент РФ подписал закон о взносах на капремонт. 
Ежемесячные платежи начнут собирать с собственников 
квартир с середины 2014 года. Способ накопления нужной 
на капремонт суммы жильцы смогут выбрать сами из 
двух вариантов: копить с помощью регионального опера-
тора или на отдельном специальном счете в банке.
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События и комментарии

ПОДРОБНОСТИ Ракетоносец 
«Юрий Долгорукий» 
примут на вооружение, 
а «Владимир Мономах» 
выйдет в люди

Долгожданное 
воскресенье

Александр Емельяненков

ПОСЛЕДНИЙ в нынешнем году красный день календа-
ря сулит хорошие новости для военных моряков и кора-
белов. В воскресенье, 30 декабря, стапельный цех Севма-
ша покинет ракетоносец «Владимир Мономах». И в этот 
же день ожидается подписание акта о приеме на воору-
жение АПЛ «Юрий Долгорукий» — головного корабля в 
серии стратегических подводных ракетоносцев четвер-

того поколения. 
Новость в отно-

шении подлодки 
«Владимир Моно-
мах», что заложена и 
строится третьей по 
счету среди себе по-
добных, была офи-
циально обнародо-
вана вчера утром 
пресс-службой севе-
родвинской верфи и 
подтверждена в Объ-
единенной судостро-
ительной корпора-

ции. А к середине дня заместитель министра обороны РФ 
Юрий Борисов публично объявил о важной перемене в 
судьбе АПЛ «Юрий Долгорукий» и его экипажа, кото-
рый, откровенно говоря, засиделся на Севмаше.  

«Я очень надеюсь, что 30 декабря, «под елочку», мы 
примем эту лодку», — заявил Борисов журналистам и 
признался, что уже запланировал на этот день поездку в 
Северодвинск. По его словам, все выявленные при испы-
таниях недочеты и замечания устранены. В том числе и 
те, что касаются «канала доведения команд управления 
до ракет», акцентировал замминистра важную подроб-
ность, связанную с ракетным комплексом «Булава», ко-
торым вооружаются корабли этой серии. Специалисты и 
все, кто следит за испытаниями новой морской ракеты и 
ее носителей, ожидали, что до конца года состоится-таки 
залповый пуск «Булавы» с АПЛ «Александр Невский». 
Декабрь на исходе, а обещанного не случилось. По на-
шим сведениям, «Невский» завершил комплекс госис-
пытаний и вернулся на «Севмаш». И теперь уже очевид-
но, что прием на вооружение этой лодки переносится на 
следующий год. Как и многоцелевой АПЛ «Северо-
двинск» — головного корабля в серии «Ясень». И ее, и 
«Долгорукого» давно намеревались принять в боевой со-
став. Но у флотских специалистов, видимо, есть серьез-
ные вопросы к конструкторам и строителям. 

Во всей этой ситуации есть один, безусловно, пози-
тивный момент: с мнением военных моряков стали счи-
таться. И генералы от ВПК уже не выкручивают им руки. 
Даже «под елочку».  К слову сказать, и «Юрий Долгору-
кий» в 2013 году будет проходить, по заявлению Борисо-
ва, лишь «опытно-штатную эксплуатацию». 

АРСЕНАЛ Через два года 
армия получит танки 
на платформе «Армата»

Сначала — 
пристрелка

Юрий Гаврилов

ПРИ Генштабе будет создан центр «Беспилотье», где ста-
нут оценивать возможности и определять стратегию ис-
пользования в Российской армии беспилотных летатель-
ных аппаратов.

Об этом вчера сообщил замминистра обороны Юрий 
Борисов. По его словам, нашей промышленности уже по 
плечу делать тактические беспилотники мирового уров-
ня — с современным планером, необходимой полезной 
нагрузкой, каналами связи и обработки информации. Их 
серийная поставка в 
войска намечена на 
2013—2015 годы.

Новое армейское 
руководство не со-
бирается разрывать 
зарубежные конт-
ракты. Тем более что 
они, как правило, со-
риентированы на 
совместное произ-
водство боевой тех-
ники на территории 
России. К примеру, 
три сотни бронема-
шин «Рысь», созданных на базе итальянского броневика 
фирмы ИВЕКО, со следующего года будут собирать по 
лицензии на производственной площадке КАМАЗа. Хотя 
серьезных претензий к этой технике у наших военных 
нет, министр обороны Сергей Шойгу распорядился про-
вести в январе-феврале сравнительные испытания 
«Рыси» с ее отечественными аналогами — броневиками 
«Волк» и «Тигр». Кроме того, наши военные думают за-
ключить с итальянской фирмой дополнительное согла-
шение на обслуживание «совместных» машин и обуче-
ние специалистов.

Напомним, что на этой неделе министр обороны Сер-
гей Шойгу высказался за разработку таких механизмов 
подписания военных контрактов, которые учитывали бы 
весь жизненный цикл изделия. Министр дал понять, что 
принцип: «Мы продукцию вам поставили, а дальше де-
лайте ремонт сами» заказчиков больше не устраивает. 
Это значит, что в новых договорных условиях теперь бу-
дут прописываться и все сервисно-ремонтные услуги.

— Начиная с 2014 года минобороны планирует раз-
местить заказы на изготовление и поставку опытно-про-
мышленной партии танков на унифицированной межви-
довой тяжелой гусеничной платформе «Армата» в коли-
честве 16 единиц, — сообщил вчера Юрий Борисов.

Он объяснил, почему нужны именно опытные маши-
ны, — для их подконтрольной войсковой эксплуатации. 
То есть водить, стрелять, обслуживать эти машины воен-
ные какое-то время будут под присмотром экспертов из 
министерства и в присутствии сотрудников заводов-
производителей.

Гособоронзаказ: развитие ОПК, перевооружение 
армии
www.rg.ru/sujet/4522

Правительство Дмитрий Медведев выслушал предложения 
по стимулированию экономики

Наперекор кризису

Владимир Кузьмин

Н
еурожай и падение 
спроса на энергоно-
сители вкупе с нега-
тивными тенденция-
ми в мировой эконо-

мике замедлили экономический 
рост в России. Вчера премьер-ми-
нистр Дмитрий Медведев провел 
совещание по мерам стимулиро-
вания роста экономики страны. 

Проблема эта актуальна сегод-
ня для всех без исключения госу-
дарств, ведь мировая экономика 
продолжает испытывать последс-
твия кризиса.

— Россия с известными оговор-
ками подвержена тем же рискам, 
— подчеркнул глава кабинета ми-
нистров. — Отмечается, к сожале-
нию, замедление прироста основ-
ных макроэкономических показа-
телей, это тоже известно. Рост ВВП 
в ноябре составил около 2 процен-
тов против 4,9 в I квартале.

Совещание премьер собрал не 
для того, чтобы сосредотачивать-
ся на показателях. Куда более 
важным сейчас он считает разо-
браться в объективных причинах 
происходящего и понять, какой 
ресурс есть в резерве у прави-

тельства, чтобы повлиять на эко-
номику. 

— Причины наши, субъектив-
ные, российские, заключаются в 
том числе в факторе неурожая, ко-
торый напрямую повлиял на сни-
жение валового внутреннего про-
дукта в III квартале, — заявил Мед-
ведев. — Во всяком случае, по оцен-
кам, я так понимаю, где-то 0,3 про-
цента составило это снижение. 

Повлияло на экономику стра-
ны и снижение спроса на энерго-
носители, хотя сейчас в той же Ев-
ропе из-за суровой зимы наблюда-
ется рост потребления сырья. Сни-
жение макроэкономических по-
казателей вынудило правительс-

тво скорректировать параметры 
прогноза на 2012—2013 годы. Ми-
нистерство экономического раз-
вития снизило оценку роста про-
мышленности в этом году с 3,6 до 
3,2 процента. Рост потребления — с 
6,1 до 5,7. Уже корректируется 
прогноз ВВП в 2013 году. «Надо ду-
мать, какие у нас есть средства 
влияния на эту ситуацию, — отме-
тил глава правительства. — Они, 
конечно, не носят абсолютного, 
исключительного характера. Они 
могут дать какой-то результат 
только в комплексе, но тем не ме-
нее проанализировать все те идеи, 
которые есть, мы просто обяза-
ны».

Оптимальным Медведев видит 
такой набор шагов, который бы 
сохранил относительно низкие 
темпы инфляции и, что не менее 
важно, позволил бы правительс-
тво исполнять жесткое бюджет-
ное правило, в то же время остав-
ляя возможность проводить эф-
фективную денежно-кредитную 
политику. В общий комплекс мер, 
предлагаемых министерствами 
для стимулирования экономичес-
кого роста, входят поддержка ин-
вестиционной активности за счет 
предоставления налоговых креди-
тов, сохранение для малого бизне-
са льгот по уплате страховых взно-
сов, создание комплексной систе-
мы поддержки экспорта товаров 
отечественного производства, а 
также обеспечение точечной госу-
дарственной поддержки приори-

тетных инфраструктурных проек-
тов.

Вчера же глава правительства 
подписал распоряжение о выделе-
нии в 2013 году более 1 миллиарда 
рублей в качестве субсидий регио-
нам на обеспечение лекарствами 
тяжелобольных россиян. Средс-
тва планируется направить на ме-
дикаменты для больных злокачес-
твенными новообразованиями 
лимфоидной, кроветворной и 
родственных им тканей, гемофи-
лией, муковисцидозом, гипофи-
зарной карликовостью, болезнью 
Гоше, рассеянным склерозом, а 
также для реабилитации после 
трансплантации органов и тка-
ней.

Премьер поставил задачу разо-
браться в причинах замедления 
экономического роста.

Акцент

 На обеспечение лекарствами 
тяжелобольных россиян 
в 2013 году регионам в качест-
ве субсидий выделят 
более 1 миллиарда рублей

АПЛ «Владимир 
Мономах» заложили 
на стапеле шесть 
лет назад — в день 
100-летия подвод-
ного флота России

В этом году Военно-
воздушные силы 
получили 32 само-
лета марок «Су» и 
«МиГ», а также учеб-
но-боевые Як-130
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«Получить бесплатное 
общее, профессиональ-
ное образование, вклю-

чая высшее, можно будет не толь-
ко в государственных, но и в муни-
ципальных, а также в частных об-
разовательных организациях. 
Становится общедоступным сред-
нее профессиональное образова-
ние», — отметил Дмитрий Лива-
нов, уточнив, что «закон направ-
лен на удовлетворение индивиду-
альных потребностей каждого 
гражданина на получение образо-
вания: это и право на обучение по 
индивидуальным учебным пла-
нам, на одновременное освоение 
нескольких образовательных про-
грамм в различных образователь-
ных организациях». 

В случае подписания президен-
том закон вступит в силу с 1 сен-
тября 2013 года. Но работа по под-
готовке проектов подзаконных 
нормативных актов идет с этого 
сентября. Уже готовы 50 докумен-
тов из 70 необходимых. Готовить 
нормативные акты загодя прави-
тельство имеет полное право — для 
этого были приняты соответству-
ющие изменения в регламент ра-
боты главного органа исполни-
тельной власти. 

Закон «Об образовании в РФ» 
заменит два действующих базо-
вых закона: «Об образовании» и 
«О высшем и послевузовском про-
фессиональном образовании», 
принятые еще в прошлом веке. В 
документе прописаны нормы об-
разования всех уровней — от до-
школьного до послевузовского. 
Зафиксирована норма о русском 
языке обучения с возможностью 
перехода на язык национальных 
республик.  Обязательность 
школьной формы отнесена на ус-
мотрение администрации школ, 
кроме того, сельские школы будет 
нельзя закрывать без учета мне-
ния жителей. ЕГЭ останется и не 
подвергнется никаким изменени-
ям. Предусмотрены льготы на оп-
лату ЖКХ для сельских педагогов, 

а если их стаж больше 10 лет, эти 
льготы сохранятся и после выхода 
на пенсию. Вводится обязательная 
зарплатная планка — учителя не 
могут получать меньше средней 
зарплаты по региону. Также в до-
кументе сказано, что стоимость 
пребывания ребенка в детском 
саду устанавливает муниципали-
тет. 

В перерыве с журналистами 
встретилась спикер Совфеда Ва-
лентина Матвиенко. Отвечая на 
вопросы журналистов, она подве-

ла итоги работы Совета Федера-
ции. «Все, что запланировали, не 
только выполнили, но и перевы-
полнили, — рассказала она. — Из за-
планированного реализовали все. 
Но дальше также будет очень на-
пряженная работа. Будем утверж-
дать план действий по реализации 
Послания президента». 

Матвиенко напомнила, что с 1 
января сенаторы будут жить по-
новому — вступает в силу подпи-
санный президентом закон о но-
вом порядке формирования Сове-
та Федерации. «Многое измени-
лось в стиле, характере, содержа-
нии работы, настроении членов 
СФ, — отметила Матвиенко. — Все 
сделать сразу невозможно. Но уже 
готова новая телестудия — резуль-
тат огромной работы. Нашу сту-
дию смотрели эксперты — говорят, 
очень профессионально, стильно 
сделана. Теперь мы можем прово-
дить больше встреч, обсуждений с 
прямой трансляцией в Интернете. 

Это еще один серьезный шаг к от-
крытости работы верхней пала-
ты». 

Со своей стратегической зада-
чей сенат, по мнению Матвиенко, 
справляется. «Регионы почувство-
вали в нас не только популистов, а 
увидели реальные действия, — уве-
рена она. — Поехали в Вологодскую 
область — прошла встреча с прави-
тельством, с Заксобранием, акти-
вом области, обсуждение страте-
гии развития и что Совет Федера-
ции должен сделать. По Вологод-

ской области системно помогли в 
решении проблем. Это относится 
и к другим регионам. Серьезное 
движение вперед, но есть над чем 
работать, особенно с точки зрения 
децентрализации полномочий. 
Это практическая задача на следу-
ющий год, и мы будем с этим рабо-
тать». 

После перерыва сенаторы еди-
ногласно поддержали законопро-
ект «О мерах воздействия на лиц, 
причастных к нарушениям осно-
вополагающих прав и свобод че-
ловека, прав и свобод граждан Рос-
сийской Федерации», который, в 
числе прочих мер воздействия, 
вводит полный запрет на усынов-
ление российских детей граждана-
ми США. 

Председатель комитета по 
гражданскому обществу Андрей 
Клишас, который выступил до-
кладчиком, специально подчерк-
нул, что запрет начинает работать 
непосредственно с первого янва-

ря и все усыновительные процес-
сы в этот день будут заморожены. 
«Если вы, коллеги, посмотрите 
текст самого соглашения, в нем 
нет никакой обязанности у РФ 
принимать решение о передаче 
гражданам США детей, — сообщил 
Клишас. — Это соглашение описы-
вает процедуры, которые сопро-
вождают усыновление или удоче-
рение. Если прекращается дейс-
твие процесса, то и по сути согла-
шение перестает действовать».

Вопросов у сенаторов почти не 
возникло, зато выступающих было 
так много, что Валентина Матви-
енко была вынуждена просить их 
не повторяться и брать микрофон 
только в том случае, если они мо-
гут сказать что-то принципиально 
новое. Но это предложение не на-
шло отклика у сенаторов. 

«Дети должны быть в российс-
ких семьях — этот вопрос для нас 
принципиальный», заявила вице-
спикер Светлана Орлова. 

«Непонятна позиция опреде-
ленных лиц, когда на смерть ре-
бенка мы видим нематеринскую и 
неотцовскую реакцию, — заявила 
хакасский сенатор Валентина Пет-
ренко. — Это самое страшное, ког-
да уже давно единственное госу-
дарство в мире, где происходит 
систематическое насилие над де-
тьми. Посылались письма в госдеп 
с просьбами диалога. Или это мы 
заклеиваем детям рты скотчем? 
До каких пор можно издеваться? 
На сегодня истерика неприемле-
ма. Это вопрос, который требует 
жесткой позиции со стороны Рос-
сии».

«Полтора миллиарда в год кру-
тится в сфере усыновления, — со-
общил тамбовский сенатор Евге-
ний Тарло. — В Америке 19 случаев 
знаем. А что с остальными де-
тьми?» 

Еще один вице-спикер Вячес-
лав Штыров предложил не ограни-
чиваться американскими гражда-
нами и запретить иностранное 
усыновление в принципе. «Амо-

рально отправление наших детей 
в любую заграницу, — сообщил он. 
— Это не соответствует ни тради-
циям, ни морали. Мы должны пос-
тавить точку.  Предлагаю вернуть-
ся к вопросу весной и запретить 
передачу детей в любые страны». 

Перед голосованием Валенти-
на Матвиенко продемонстрирова-
ла сенаторам 29 постановлений из 
региональных заксов, поддержав-
ших идею закона. Председатель 
комитета по науке, образованию, 
культуре и информационной по-
литике Зинаида Драгункина пред-
ложила попутно принять поста-
новление о мерах по совершенс-
твованию механизма усыновле-
ния. 

«Есть нормы, но что мешает 
скорейшему усыновлению? — 
спросила она, и сама ответила. — 
Прежде всего — чрезмерная бю-
рократизация. Несогласованность 
действий госорганов. Дефицит 
средств на оказание высокотехно-
логической медпомощи и недоста-
точность мер по стимулированию 
усыновления. Наш комитет счита-
ет необходимым кардинально из-
менить отношение на всех уров-
нях. Государство должно снять все 
бюрократические преграды и 
стать опорой во всем тем гражда-
нам, которые решили усыновить 
или удочерить сироту. Мы предла-
гаем срочно механизм усиления 
внимания к этим вопросам. У вас 
на руках летнее письмо Матвиен-
ко, именное к каждому губернато-
ру  и председателю закса. Убеди-
тельно хотела бы попросить уси-
лить работу на местах, реаними-
ровать и увязать это письмо с про-
ектом постановления».

Все присутствующие сенаторы 
единогласно проголосовали за ре-
зонансный закон. 143 голоса «за» 
и ни одного «против» или возде-
ржавшегося. Пять сенаторов, ко-
торые разболелись и не смогли 
прийти, прислали письма, в кото-
рых просили иметь в виду, что они 
тоже «за». 

1

Акцент

 В случае подписания прези-
дентом закон об образовании 
вступит в силу с 1 сентября 
2013 года

МЕЖДУ ТЕМ
Заместитель главы Федеральной службы по финансовым рынкам Алек-
сандр Синенко освобожден от занимаемой должности и назначен полно-
мочным представителем правительства в Государственной Думе. Кро-
ме того, Дмитрий Медведев подписал распоряжение о назначении Бори-
са Рапопорта директором департамента правительства по формиро-
ванию системы «Открытого правительства».

Самый длинный день

СКАНДАЛ

Вице-мэру 
Смоленска 
предложили 
уволиться 
за неучастие 
в пляске 
на корпоративе

ТАНЦУЮТ ВСЕ!
Дмитрий Раичев, 
«Российская газета», Смоленск

В СРЕДУ в Смоленске стало из-
вестно об отставке заместителя 
главы городской администрации 
Александра Бочкарева, куриру-
ющего блок социальных вопро-
сов. Удивительным оказался не 
сам факт отставки, а ее причины, 
о которых Бочкарев рассказал 
журналистам.

Как оказалось, намерение 
расстаться со своим непосредс-
твенным начальником — главой 
администрации Смоленска Ни-
колаем Алашеевым — зрело у 
Александра Бочкарева давно, но 
последней каплей стало поведе-
ние сити-менеджера на новогод-
нем вечере для сотрудников мэ-
рии.

— В тот момент, когда начала 
играть музыка, Николай Нико-
лаевич (Алашеев. — Прим. ред.) 
встал и громко заявил: «Танцуют 
все!» Увидев, что я не на танцпо-
ле, он очень сильно удивился — 
ведь приказано же всем! Он сде-
лал мне замечание в весьма не-
лицеприятной форме и в конце 
добавил: «А вообще — увольняй-
ся», — рассказал Александр Боч-
карев.

По словам бывшего вице-мэ-
ра (его заявление уже утвержде-
но), дважды просить его не при-
шлось: поведение сити-менед-
жера на празднике в корне разо-
шлось с его представлениями о 
статусе и поведении руководите-
ля. На следующее утро он подал 
заявление с просьбой предоста-
вить ему отпуск с последующим 
увольнением и расстался с адми-
нистрацией Смоленска, где ра-
ботал с мая 2010 года. Насколько 
известно, приказ главы админис-
трации танцевать не смутил дру-
гих участников новогоднего 
праздника: и чиновники, и депу-
таты горсовета охотно выполни-
ли пожелание сити-менеджера.

УТРАТА

Сгорел дотла 
«Матренин 
двор»

ЗА ГОД 
ДО ЮБИЛЕЯ

Светлана Биткина,
«Российская газета», 
Владимирская область

В ГУСЬ-ХРУСТАЛЬНОМ райо-
не сгорел дотла «Матренин 
двор». Об этом стало известно 
вчера. Причина пожара не уста-
новлена.

Эта та самая изба, в которой 
в 1957 году шесть месяцев квар-
тировал Александр Солжени-
цын. А ее хозяйка Матрена Заха-
рова стала прообразом главной 
героини рассказа «Матренин 
двор». Школу на Жилучастке, 
где писатель преподавал мате-
матику, и деревню Мильцево, 
где находился дом Матрены, от-
делял всего один километр. Но 
пожар произошел в поселке Ме-
зиновском. Туда дом перевезла 
сестра Матрены сразу после ее 
гибели в 1957 году. До последне-
го времени он и стоял здесь на 
улице Дачной. В доме жила дочь 
сестры Матрены Любовь Гри-
шина. В нем она сохранила все в 
неприкосновенности. А в крас-
ном углу горницы рядом с обра-
зами повесила крест, который 
лежал рядом с погибшей хозяй-
кой...

Народная тропа к Солжени-
цыну и открытой им деревенс-
кой праведнице Матрене не за-
растает. Многие годы со всех 
концов сюда ехали люди. В пла-
нах музейщиков было создание 
здесь музея одной книги. И хо-
зяйка была не против музеефи-
кации старого дома. Но власти 
не торопились, объясняя свое 
бездействие отсутствием сво-
бодного жилья…

— Утрата дома в Гусь-Хрус-
тальном районе — большая не-
восполнимая потеря, — поделил-
ся владимирский писатель и 
краевед Николай Лалакин. — Там 
находились подлинные вещи и 
сохранялась подлинная обста-
новка, которые должны были 
стать настоящей музейной экс-
позицией, вопрос о которой дав-
но перезрел. Особый драматизм 
случившемуся придает и то, что 
в следующем году исполняется 
50 лет с момента первой публи-
кации рассказа «Матренин 
двор»...
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События и комментарии

Ирина Поленова

БОЛЬШИНСТВО дел из прак-
тики Конституционного Суда РФ 
— это как раз те случаи, когда 
принцип «все по закону» по сути 
оборачивался беззаконием. Воз-
можно, и эта история послужит 
поводом для обращения Консти-
туционный Суд РФ.

Арбитражный суд Московс-
кой области по делу № А41-
24384/09 признал банкротом 
ОАО «Воскресенск-Лада». Нало-
говая инспекция внесла в Еди-
ный государственный реестр 
юридических лиц (ЕГРЮЛ) за-
пись о его ликвидации. Только 
допустила роковую ошибку: за-
была про принцип «торопись 

медленно». Запись была внесена 
через 21 день после судебного 
решения, хотя в отведенные по 
закону 30 дней последовала 
апелляционная жалоба: креди-
тор не согласился с тем, что ему 
выплатили в 10 раз меньше де-
нег, чем остальным. Суд должен 
был приостановить внесение за-
писи о ликвидации банкрота в 
ЕГРЮЛ, только сделать этого не 
смог: запись красовалась в доку-
менте черным по белому.

10-й апелляционный арбит-
ражный суд (ААС) прекратил 
производство по жалобе «в свя-
зи с внесением записи в ЕГРЮЛ о 
ликвидации банкрота». Все вро-
де бы по закону — только вот за-
явителя лишили его конституци-
онного права на доступ к право-
судию. Заявитель обжаловал 
действия ИФНС по г. Воскресен-
ску в Арбитражном суде (дело № 
А41-46551/11), который при-
знал действия ИФНС преждевре-
менным, а запись о ликвидации 
банкрота недействительной. 

Но постановлением Феде-
рального арбитражного суда 
Московского округа (ФАС МО) 
оба вынесенных в пользу заяви-
теля судебных акта об аннуля-
ции записи были и вовсе отмене-

ны. Почему? По закону. Закон о 
банкротстве не указ закону о 
госрегистрации юридических 
лиц и индивидуальных предпри-
нимателей. Для приостановле-
ния госрегистрации определе-
ние об оспаривании завершения 
банкротства не входит в пере-
чень оснований. И жалобщик 
своих прав лишился. 

Удивительно, но такое идущее 
вразрез с Основным Законом ре-
шение ФАС МО поддержала и 
коллегия из трех судей Высшего 
арбитражного суда. Она отказа-
ла в передаче надзорной жалобы 
в Президиум ВАС РФ: «наруше-
ний норм материального или 
процессуального права» не об-
наружила. Все. Тупик. При пов-
торных рассмотрениях дела 
суды первой и второй инстанции 
(которые до того соблюдали бук-
ву Основного Закона) не смогут 
действовать вопреки указаниям 
ВАС. Конституция конституци-
ей, а начальство — главнее.

Это дело обнажило сразу не-
сколько правовых коллизий. На-
логовая инспекция добровольно 
признала свою ошибку и еще до 
решения суда восстановила фир-
му-банкрота в ЕГРЮЛ. Кредитор 
просил рассмотреть его апелля-
цию по существу — препятствие 
для рассмотрения устранено. 
Однако 10-й АС заключил, что 
это «не является новым или 
вновь открывшимся обстоятель-
ством»  и отказал в пересмотре. 
Когда кредитор попытался во-
зобновить пересмотр дела о бан-
кротстве, оказалось, что однаж-
ды вычеркнутое из реестра 
(даже по ошибке) юрлицо впи-
сать обратно уже нельзя. Если 
случайно «похоронят» живого 
гражданина, а он оспорит свиде-
тельство о смерти — милости 
просим в наш мир. Однако авто-
рам АПК РФ в голову не пришло, 
что ошибки вроде описанной 
выше вообще возможны, и в пе-
речень новых и вновь открыв-
шихся обстоятельств ее не вне-
сли. Так что юрлицо «однажды 
умерло так умерло навсегда»: 
его не восстановить, и деньги с 
него тоже не получить. 

Сам ВАС может внести в 
Госдуму поправки к статьям 
АПК, из-за которых возникают 
подобные коллизии. В нашем об-
щем доме должен быть один хо-
зяин, и его имя — Закон.

АКТУАЛЬНО Новый 
торгово-развлекательный 
центр стал одним 
из крупнейших в Москве

«Калейдоскоп» — 
таких в Европе 
не найдешь

Никита Иванов

НОВЫЙ торгово-развлекатель-
ный центр «Калейдоскоп», не-
давно открывшийся на северо-
западе столицы, стал одним из 
крупнейших в Москве. 

Многофункциональный ком-
плекс «Калейдоскоп» реализо-
вала финансово-промышленная 
группа БИН семьи Гуцериевых. 
Архитектурное решение разра-
ботала известная британская 
дизайнерская группа. Суммар-
ная площадь нового комплекса, 
который располагается между 
Ленинградским и Волоколамс-
ким шоссе и Московской коль-
цевой автомобильной дорогой 
составляет порядка 120 тысяч 
квадратных метров. 

По отзывам москвичей и гос-
тей столицы, побывавших в но-
вом центре, он произвел на них 
невероятно яркое и позитивное 
впечатление: в нем много света, 
красок, пространства, прямых 
линий, которые создают ощуще-
ние свободы и красоты. 

По словам Саита Гуцериева, 
авторы проекта изначально по-
зиционировали комплекс как 
центр семейного отдыха и ком-
фортного шопинга. На площад-
ках торгово-развлекательного 
комплекса расположились де-
сятки магазинов, кинотеатр с 8 
кинозалами, большой детский 
центр развлечений, салон красо-
ты, фитнес-центр, боулинг, под-
земная автостоянка на 970 ма-
шино-мест, рестораны и кафе, 
каток — в новогодние праздники 
дети смогут покататься на нем 
бесплатно. Бесплатно детишки 
смогут посмотреть и детские ки-
нофильмы и увидеть новогодние 
представления по мотивам рус-
ских народных сказок.

Важная составляющая «Ка-
лейдоскопа» — деловой бизнес-
центр. Он занимает несколько 
этажей. Уже более 90 процентов 
офисных помещений заполнены 
арендаторами. 

Строительство комплекса 
началось около шести лет тому 
назад. Эксперты называли его 
одним из самых значимых и 
ожидаемых торговых объектов 

столицы. И вот событие состоя-
лось. Само открытие комплекса 
вылилось в яркое праздничное 
театрализованное шоу, на кото-
ром побывали десятки тысяч 
москвичей и гостей столицы.

По сути, «Калейдоскоп» яв-
ляется в первую очередь масш-
табным инфраструктурным 
проектом. Достаточно сказать, 
что помимо прочего комплекс 
создал 5 тысяч новых рабочих 
мест. Интересно, что «Калейдос-
коп» — не первый амбициозный 
проект группы компаний 
«БИН». Летом этого года вместе 
с компанией «Universal» компа-
ния презентовала мегапроект 
«Галактика» - гигантский парк 
развлечений под крышей. Он 
займет территорию в 22 гектара 
на пересечении МКАД и Вар-
шавского шоссе. В декабре Гра-
достроительная земельная ко-
миссия Москвы одобрила план 
грандиозного строительства. 
Объём инвестиций составит 
почти три миллиарда долларов. 
Часть из них пойдет на транс-
портную инфраструктуру, стро-
ительство парковок и обеспече-
ние максимального комфорта 
для тех, кто будет приезжать на 
своих машинах. Хотя вход в 
парк будет в минуте ходьбы от 
метро «Анино», что очень удоб-
но для москвичей. 

Ничего похожего в Европе 
еще нет. Да и подобные парки 
есть пока только в США, Япо-
нии и Сингапуре. Но и там они 
расположены под открытым не-
бом. Московская Галактика в 
силу погодных условий станет 
первым парком развлечений 
под крышей. В нем размесятся 
многочисленные аттракционы, 
торговые, спортивные, концер-
тные сооружения, аквапарк, 
музыкальный театр, выставоч-
ные залы, рестораны, кинотеат-
ры, три гостиницы, конгресс-
холл, парковка на десять тысяч 
машино-мест.  «Для нас весьма 
важно и очень приятно, что все-
мирно известная компания 
«Universal» совместно с груп-
пой БИН начала освоение Евро-
пы с Москвы», — прокомменти-
ровал Саит Гуцериев.

Владимир Щедрин

В  
декабре в Москве на сцене 
московского Музыкально-
го театра имени Станислав-

ского и Немировича-Данченко, 
под патронатом губернатора 
Санкт-Петербурга Георгия Пол-
тавченко, состоялся благотвори-
тельный гала-концерт в честь 
275-летия  петербургской Акаде-
мии Русского балета имени Вага-
новой. Это — первое из целой се-
рии мероприятий, посвященных 
старейшему балетному учебно-
му заведению страны. Своими  
впечатлениями об этом и других 
культурных событиях Северной 
столицы с корреспондентом 
«Российской газеты» поделился 
губернатор Санкт-Петербурга 
Георгий Полтавченко.

Вам лично, Георгий Сергеевич, 
понравился концерт?
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: Великолепное 
зрелище! И хотя я не специалист 
в области балета, но как любой  
человек  очень люблю, ценю и 
уважаю это искусство… Нам  уда-
лось собрать в одном концерте 
целую плеяду  звезд мирового ба-
лета. И совсем неудивительно, 
что я услышал много слов благо-
дарности за блестящее представ-
ление,  хотя, не скрою, было при-
ятно. 

Все заботы по организации и 
проведению гала-концерта, ко-
торый стал выдающимся собы-
тием в культурной жизни стра-
ны, легли на плечи благотвори-
тельного «Фонда «Классика» и 
руководителя нашего Московс-
кого представительства Нико-
лая Буханцова, который был ко-
ординатором мероприятия. И со 
своей задачей, учитывая, как 
прошел этот праздник балета, он 
справился успешно. Этим кон-
цертом мы фактически начина-
ем цикл мероприятий,  посвя-
щенных 275-летию Академии ба-
лета им. Вагановой. 

Наверное, не совсем правиль-
но было бы сегодня раскрывать 
всю программу торжеств зара-
нее. Но о некоторых стоит  ска-
зать. Например,  под самый  Но-
вый год в Санкт-Петербурге со-
стоится традиционный спек-
такль «Щелкунчик», в котором 
будут танцевать ученики Акаде-
мии. Поверьте, эту будет феери-
ческое зрелище, которого ждут 
петербуржцы, и их  ожидания, я 
надеюсь, оправдаются. Мы запла-
нировали несколько подобных 
мероприятий…  Ну, а завершаю-
щие  торжества — в мае.

Петербургский балет жив и сво-
их позиций не сдает?
Г Е О Р Г И Й  П О Л ТА В Ч Е Н К О :  Ни в коей 
мере. Выпускниками  Училища 
(Академию Вагановой мы иногда 
по-старинке называем Учили-
щем, что не умаляет ее значения) 

восхищаются, как и раньше. Да и 
вообще все должны помнить, что 
русский балет живет и по-пре-
жнему удерживает лидерство в 
мире. 

В Санкт-Петербурге существует 
губернаторская  программа раз-
вития культуры в городе? Рас-
скажите, пожалуйста, о ее клю-
чевых ориентирах и приорите-
тах? 
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО:  Я бы  никогда 
не набрался  смелости лично за-
ниматься преобразованиями в 
области культуры в Санкт-Пе-
тербурге. Наш город — мировой 
культурный центр, что признано 
и в России, и в мире.  Но програм-
ма в широком, стратегическом 

смысле существует. Направлена 
она  в первую очередь на то, что-
бы достижения культуры были 
максимально доступна горожа-
нам. Этим мы стремимся зани-
маться активно. Что я имею в 
виду? Ни для кого не секрет, что 
учреждениям культуры выжи-
вать сегодня трудно.  Купить  би-
лет на представление, концерт, 
спектакль могут себе позволить 
далеко не все жители города. И 
это при том, что цены на билеты 
не так уж и высоки, если гово-
рить о среднестатистическом  
петербуржце. Но, повторюсь,  не 
каждый может себе это позво-
лить,  тем более  часто.

Как выходить из положения? 
Мы проводим  различные акции, 
например, в нынешнем году в 
«День всех влюбленных» во мно-
гих кинотеатрах и театрах мы ус-
тановили предельно низкую 
цену на билеты — 10 рублей… Эф-
фект превзошел все ожидания: 9 
тысяч билетов  были проданы за 
два часа. Конечно, это всего лишь 
разовая акция, но мы ищем и 
другие формы. Также, летом мы 
проводили некоторые мероприя-
тия под открытым небом в исто-
рических местах Санкт-Петер-
бурга. Это были бесплатные для 
зрителя оперные  постановки, в 
частности, в Михайловском за-
мке.  Увы, не все смогли попасть 

на представления в связи с тем, 
что там весьма ограниченные 
площади. Но опыт, мне кажется 
неплохим. То же  самое  мы дела-
ли и на других  площадках и эту 
практику, я думаю, мы будем 
продолжать.

Для школьников в дни школь-
ных каникул  во все городские 
музеи — бесплатный вход. Между 
прочим, цена входных билетов и 
так очень и очень незначитель-
ная, но и эти шаги мы считаем 
важными.

Инвалидам  не только из-за биле-
тов непросто попасть в театры, 
музеи, побывать на выставках…
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: Работа с людь-
ми с ограниченными физически-
ми возможностями стоит особо. 
Здесь, действительно,  дело не 
только в билетах. Большинство 
городских  учреждений культуры 
расположены в старинных пост-
ройках.  Когда они строились, 
нужды  инвалидов в расчет не 
принимались. За счет городского 
бюджета сегодня закупаются 
специальные подъемники, мон-
тируются пандусы, по которым 
можно будет передвигаться лю-
дям на инвалидных колясках.

Мы не открываем здесь ниче-
го нового, а лишь констатируем, 
что политика городских властей 
должна быть направлена на то, 

чтобы горожанам,  вне зависи-
мости от их физических возмож-
ностей, могли быть доступны все 
культурные ценности.

В Петербурге появилась премия 
«Молодые дарования». Расска-
жите, пожалуйста об этом про-
екте?
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО:  Это связано с 
таким важным направлением ра-
боты, как  поощрение молодых 
талантливых людей. Вся  эта ра-
бота, впрочем,  началась не с чис-
того листа и все это действовало 
в Санкт-Петербурге и до моего 
прихода. Мы просто продолжаем 
эту программу и пытаемся ис-
кать какие-то новые пути реше-
ния. Действительно премия «Мо-
лодые дарования» существует и 
предназначена для детей и под-
ростков, занимающихся в худо-
жественных и театральных заве-
дениях,  проявивших себя в ран-
нем  возрасте и добившихся хо-
роших результатов. 

Есть еще одна премия «Педа-
гогическая надежда» — для  моло-
дых педагогов. 

В нынешнем году в Петербурге 
состоялся Международный куль-
турный форум, который в целом 
получил неплохую прессу.  Он 
может стать традиционным?
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: Форум дейс-
твительно получил высокую 

оценку его участников и органи-
заторов. Суть его заключалась  в 
следующем. В Санкт-Петербург 
приехали специалисты,  деятели 
культуры и искусства из разных 
уголков России и зарубежья. Со-
стоялся серьезный высокопро-
фессиональный диалог о сегод-
няшних проблемах культуры, о 
ее роли и месте в современной 
жизни  общества.  Да, это про-
бный вариант, но он получился  
совсем не  плохим.  В рамках это-
го форума, например,  прошел 
международный Фестиваль евро-
пейских консерваторий — в город 
приехало 300 руководителей ве-
дущих мировых консерваторий. 
В течение недели они не только 
обсуждали свои проблемы, (а им, 
я думаю,  было о чем поговорить), 
но и  провели своеобразный кон-
курс оркестров.

Так что опыт мы получили 
очень и очень  удачный и пози-
тивный. Сам форум длился два 
дня. Но чуть ли не в течении меся-

ца шла череда важных и интерес-
ных культурных мероприятий. 
Мы планируем  провести анало-
гичный Форум в следующем году 
и со временем, может быть, нам 
удастся вывести его на уровень 
Санкт-Петербургского Экономи-
ческого форума. А почему нет?

Георгий Сергеевич! Известно о 
ваших  встречах с деятелями 

культуры Санкт-Петербурга. Ка-
кие вопросы затрагиваются на 
них? Многие ли  проблемы уда-
ется решать совместными уси-
лиями?
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: Мы действи-
тельно регулярно встречаемся и 
говорим открыто о многих  ве-
щах.  Есть, разумеется,  конкрет-
ные просьбы, но и достаточно   
интересных перспективных 
идей. Например, по развитию 
культурного туризма, по сохра-
нению нашего исторического 
центра, по расширению доступ-
ности культуры не только для 
жителей, но и гостей нашего го-
рода.

В целом подобные встречи но-
сят  конструктивный характер, 
хотя, конечно, бывают вопросы 
очень острые, требующие опера-
тивной работы  и решений.  Это 
касалось попыток сноса, напри-
мер, исторических зданий. Все 
эти проблемы не так просты, как 
кажется. Город — живой организм 
и не должен быть муляжом. Он 
должен развиваться в рамках 
современных требований ком-
фортного проживания. Но глав-
ное, что мы, как мне  кажется, на-
ходим общий язык. Сложно бы-
вает, но находим. Конечно, куль-
тура нуждается в поддержке, и 
надо помнить, что это важней-
ший ресурс развития, тем более, 
если говорить о культуре эконо-
мическим  языком…

Иностранцу, гостю Санкт-Петер-
бурга,  понятны слова «культур-
ная столица»?
ГЕОРГИЙ ПОЛТАВЧЕНКО: Очень наде-
юсь. Я даже не говорю  об Эрми-
таже,  Невском… Просто пусть он 
выйдет на Дворцовую набереж-
ную. Если  останется безразличен 
к этой красоте, к этому чуду, то, 
как говорится, медицина бес-
сильна. Но я уверен: таких не бу-
дет. Я живу здесь больше полуве-
ка и не могу смотреть на эту кра-
соту равнодушно… 

Акцент

 Политика властей должна 
быть направлена на то, чтобы 
горожанам, вне зависимости 
от их физических возможнос-
тей, могли быть доступны 
все культурные ценности 

Акцент

 Город — живой организм
и  должен развиваться
в рамках современных
требований комфортного 
проживания 

В нашем общем доме 
должен быть один 
хозяин, и его имя — 
Закон

СОБЫТИЕ Московским концертом начались  торжества в честь юбилея Академии Русского балета имени А.Я. Вагановой 

Людей, равнодушных к Санкт-Петербургу,
я не встречал 

Г. С. Полтавченко: культура нужда-
ется в поддержке. Это важнейший 
ресурс, тем более, если говорить 
о культуре экономическим языком.

СУД Деньги кредитора 
провалились 
в законодательную «дыру»

Записано — и с плеч 
долой

Следим за ситуацией В Москве узаконено появление 
аналогов лондонского Гайд-парка

Подискутируем 
в Сокольниках? 
Любовь Проценко 

В
чера столичные парла-
ментарии проголосова-
ли за создание в городе 
«Гайд-парков», где мос-
квичи смогут проводить 

общественные акции без согласо-
вания с властями. Это право пре-
дусмотрено поправками, внесен-
ными в закон «Об обеспечении ус-
ловий реализации права граждан 
РФ на проведение в Москве собра-
ний, митингов, демонстраций, 
шествий и пикетирований». 

Как рассказал «РГ» представ-
лявший документ замруководите-
ля департамента региональной бе-
зопасности Москвы Василий 
Олейник, теперь в законе появи-
лось понятие «специально отве-
денные места» для массовых ме-
роприятий. Где они будут нахо-
диться, не прописано, но прави-
тельство Москвы, которое и вне-
сло соответствующие 
поправки в закон, уже 
определилось. Пер-
вые две площадки 
разместятся в 
парке «Соколь-
ники» и ЦПКиО 
им.  Горького . 
Каждая из них 
способна вместить 
не более 2 тысяч че-
ловек. В отличие от 
митингов, организато-
ры которых обязаны 
получить от властей 
согласование на их 
проведение, здесь 
будет достаточно 
проинформировать 
управляющую ком-
панию данного пар-
ка о своих планах не 
более чем за 15 суток и 
не менее чем за 3 дня. 
«Это нужно лишь для 
того, чтобы одновре-
менно не собралось 
слишком много людей, 
быть может, даже проти-
воположных политичес-
ких взглядов», — пояснил Ва-
силий Олейник. Если же все-
таки претендентов окажется 
действительно много, право пер-
вым провести свою акцию полу-

чит тот, кто и сообщил о ней пер-
вым. Потом второй и так далее.

Как ранее отвечал оппонентам 
руководитель департамента регио-
нальной безопасности Алексей 
Майоров, «к митингам московские 
Гайд-парки не имеют никакого от-
ношения — те будут идти своим че-
редом, и власти вовсе не пыта-
ются таким образом загнать по-
литические акции в невидимые 
обществу места». 30 депутатов 
из присутствовавших в обсужде-

нии закона проголосовали за 
его принятие, а 2 (члены КП 

РФ — против). 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир Платонов, 
председатель Мосгордумы: 

— Данные поправки в городское зако-

нодательство совершенствуют воз-

можности для волеизъявления моск-

вичей. Способов заявить о себе у них 

сейчас много. Есть газеты, ТВ, Интер-

нет, существует множество обще-

ственных организаций, можно орга-

низовывать и принимать участие в ми-

тингах и различных маршах. Но кому-

то этого мало. Нужен скандал, шум… 

Нет проблем. Мы создали и для таких 

акций условия, при которых реализа-

ция прав одних граждан не будет в 

ущерб правам других, которым не 

нравятся толпы людей и перекрытые 

улицы в центре города. Приживется ли 

новшество? Трудно пока сказать. Это 

ведь в Лондоне Гайд-парки — уже тра-

диции, как, к примеру, наличие англий-

ской королевы. У нас же покажет 

жизнь.

Владимир Платонов: Приживется 
ли новшество в Москве? Поживем- 
увидим.

Акцент

 В Москве  созданы условия, 
когда реализация прав одних 
граждан не будет посягать 
на права других 
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ДОСЛОВНО 
Владимир Мединский — 
про деньги, кино 
и цензуру

Культура 
на просвет

Ирина Корнеева

СЕГОДНЯ министр культуры Владимир Мединский 
встречается с деятелями кино. Как будет развиваться сю-
жет, предсказать нетрудно, поскольку свою позицию ми-
нистр уже озвучил накануне на итоговой встрече с жур-
налистами. Некоторые фрагменты беседы приводятся 
ниже.  

Про кино
Да, ко мне сегодня приходят все кинематографисты. 

У нас нет никакой полемики, у нас совершенно четкая, 
понятная политика, которую я заявлял, еще будучи де-
путатом, и с той поры ничего не изменилось. Если де-
ньги платит государство, оно имеет право влиять на кон-
тент, если деньги рыночные — цензуры нет. Все. Контент 
определяет творец самостоятельно. Если бы Фонд кино 
аккумулировал деньги самостоятельно — делай что хо-
чешь. И вторая позиция — если бы выдавали деньги хотя 
бы с возвратом, в качестве ссуды беспроцентной — тоже 
делай что хочешь. По новым правилам, которые будут в 
ближайшее время, та часть фондовских денег, которая 
выдается с возвратом, это чистый бизнес. Придите, до-
кажите, что вы сможете их вернуть. Это называется ре-

альная поддержка 
отечественного про-
изводителя. Мы счи-
таем, что даем де-
ньги без процентов 
на покупку отечест-
венного автомобиля 
с возвратом в тече-
ние нескольких лет, 
постепенно. Такой 
лизинг государс-
твенный. Но если мы 
даем деньги без воз-
врата, то тут вступа-
ют уже определен-

ные правила. Кстати, это не единственный критерий, их 
много, и я всегда это подчеркиваю — тема, фестиваль-
ность, опыт, заслуги — много всего. Есть масса исключе-
ний — например, авторское кино, или ВГИКовское — сту-
денческое…

Мои предложения по новой схеме финансирования 
кино находятся в правительстве, думаю, на этой неделе 
будут выпущены. Я называю сроки не от того, что я обла-
даю сокровенным знанием, а я знаю, в какой стадии со-
гласования находятся документы, и предполагаю, что 
они могут быть выпущены в ближайшее время, посколь-
ку все принципиальные решения приняты. 

Как я отношусь к инициативе Сергея Железняка?  (По 
поводу квотирования российского кино в кинотеатрах и 
отмене налоговых льгот на показ зарубежных фильмов. 
– Прим. ред.). Что ж здесь внезапного? О необходимости 
этого большевики говорили уже давно… Согласовывал 
ли он законопроект с министерством культуры? Он и не 
должен был этого делать. Насколько я знаю, и первый, и 
второй законопроект был согласован с Говорухиным, я с 
ним общаюсь еженедельно, по телефону. Станислав Сер-
геевич сказал: да, я в курсе. А депутат вообще не должен 
свои действия ни с кем согласовывать. Это субъектно-
законодательная инициатива. Я могу сказать, что свои 
законодательные инициативы вообще никогда ни с кем 
не согласовывал. Если это моя инициатива, с кем я дол-
жен ее согласовывать? Если мне требовалась подде-
ржка, и я хотел набрать сто подписей, то я шел и гово-
рил: у меня есть такая-то идея, кто хочет присоединить-
ся? Но это не значит, что я просил у кого-то разрешения 
на что-то. 

Про прозрачные деньги
В этом году мы разработали и внедрили специальную 

сложную электронную систему, которая позволяет нам 
видеть буквально зарплату почти каждого сотрудника 
нашего подведомственного федерального учреждения в 
режиме онлайн. И как тратятся деньги в подведомствен-
ном учреждении по основным направлениям. 

Деньги — это скучно, но важно. Вы знаете, что было 
решение Владимира 
Путина о приори-
тетном финансиро-
вании работников 
федеральных учреж-
дений культуры. 
Если бы мы эти де-
ньги просто разда-
ли, а зачастую так к 
этому пытаются по-
дойти федеральные 
учреждения, то у нас 
получилось бы сле-
дующая картина: 
сейчас средняя за-
рплата федералов по состоянию на середину 2012 года 
примерно 20 тыс. рублей. Если добавку размазать тон-
ким слоем, то мы бы добавили всем по 3 тысячи рублей. 
Что бы это изменило? Мы сейчас пытаемся подойти к 
делу комплексно и выйти на лучшие показатели. Я наде-
юсь, что через год, когда мы с вами встретимся, я отчи-
таюсь,  получилось у нас больше 23 тысяч или нет. 

Про НИИ
Мы попытались привлечь к обсуждению проблем 

НИИ широкую общественность. Увидели, что за 20 лет 
просто никто не занимался ими вообще. Говорят: спаси-
те гуманитарную науку. Знаете, в сохранении ныне дейс-
твующей модели НИИ я вижу не спасение, а полный крах 
и фиаско остатков гуманитарной науки. Это такое дожи-
вание... У меня была сложная беседа в НИИ искусствоз-
нания. Это наиболее известный институт, с репутацией, 
350 сотрудников. Работа их никак не связана с минис-
терством, к сожалению. Госзаказа как такового нет, он не 
сформулирован. Общественного коммерческого заказа 
очень мало. Зарплаты низкие. Я сам в вузе отработал 20 
лет, понимаю всю проблематику. При этом я понимаю 
минусы действующей системы.  И когда кто-то из ученых 
говорит: знаете, мне сейчас 55 лет, до 70 я буду зани-
маться творчеством Мандельштама и раз в месяц прихо-
дить за зарплатой в 15 тысяч рублей — это неправильный 
подход. Так не будет. И не было так никогда в мире… 

P. S. И про Новый год
Где я буду встречать Новый год? В Сочи. На лыжах 

буду кататься... Доволен ли я, что стал министром? В 
этом есть свои плюсы и свои минусы. Давайте начнем с 
плюсов: это очень интересная работа. Это бесценный 
опыт. Рабочий день идет за месяц. Это большой вызов, 
поскольку это реальная возможность что-то исполнить.  
В этом главное преимущество. В бытовом плане — одни 
неудобства. Я не вижу семью, не вижу детей, мало сплю 
и неправильно ем. Сильно поправился. И буду с этим бо-
роться  с нового года, как у нас это обычно принято…  

ПРОВЕРКА СЛУХА

Москва 
не откажется 
от реабили-
тации детей 
с ДЦП 
за рубежом

КАК В КОСМОСЕ

Ольга Нестерова

РОДИТЕЛИ детей-инвалидов с 
диагнозом «детский церебраль-
ный паралич» (их в Москве око-
ло 5 тысяч) в тревоге: с Нового 
года приостанавливается город-
ская программа сотрудничества 
с Институтом кондуктивной пе-
дагогики и восстановительной 
двигательной терапии им. А. 
Пете (Венгрия). 

Сюда за счет бюджета город 
направлял больных детей вмес-
те с сопровождающими. Начи-
ная с 2007 года 990 москвичей с 
ДЦП (по 165 человек дважды в 
год) прошли курсы реабилита-
ции в институте Пете. Но теперь 
городские власти решили отка-
заться от его услуг. Почему?

Как пояснил на брифинге 
глава департамента соцзащиты 
населения Владимир Петросян, 
после ряда скандальных публи-
каций в СМИ о том, что Москва 
вдвое переплачивает за путевки 
в Венгрию, была проведена про-
верка. Факты подтвердились. 
Организованные группы детей-
инвалидов получали реабилита-
ционные услуги по завышенной 
цене, поскольку формирова-
лись они через посредника — 
ООО «Глобус 21 век». Он явля-
ется официальным представи-
телем института Пете в России. 

«Мы поставили институту 
условие: отказаться от схемы 
работы через третьи лица и за-
ключать договоры с нами на-
прямую, — рассказал министр. — 
Они вроде согласились. А на 
днях пришел письменный ответ: 
ООО «Глобус 21 век» по-пре-

жнему остается эксклюзивным 
представителем института им. 
Пете… Если будет принято дру-
гое решение, мы возобновим со-
трудничество». 

Владимир Петросян успоко-
ил родителей: «Программа реа-
билитации детей с ДЦП за рубе-
жом не прекращается. Будем за-
ключать договоры с другими 
странами: Израилем, Австрией, 
Германией, Словенией». А пока, 
по словам министра, начата но-
вая реабилитационная про-
грамма в городе Трускавец по 
методу профессора Владимира 
Козявкина, разработанному 15 
лет назад. Это система интен-
сивной нейрофизиологической 
реабилитации (СИНР), рассчи-
танная на двигательную актив-
ность. Она признана в мире — 
сюда везут больных детей из 
Швейцарии, Франции, США… В 
ноябре, по словам министра, 
здесь впервые прошли реабили-
тацию 102 ребенка из Москвы — 
родители сказали: есть про-
гресс. В январе направят следу-
ющую группу. 

Но московские власти ставят 
задачу: развивать свою реаби-
литационную базу для детей с 
ДЦП. И это уже делается. На-
пример, на базе детской психо-
неврологической больницы № 
18 открыт Научно-практичес-
кий центр детской психоневро-
логии. «Никто не спорит: мето-
дика венгерских кондуктологов 
«работает», но она не единс-
твенная в мире», — считает Тать-
яна Батышева, главврач 18-й 
больницы. 

Кстати, в 18-й больнице для 
восстановления детей с ДЦП ис-
пользуются практически все из-
вестные методы лечения. Но 
здесь еще и уникальное обору-
дование: например, космичес-
кие комбинезоны, приспособ-
ленные специально для лечения 
детей с ДЦП. Они восстанавли-
вают генетическую программу 
не только ходьбы, но и речи. 

А в Текстильщиках открыт 
новый городской научно-прак-
тический центр реабилитации 
инвалидов вследствие ДЦП. 
Чтобы не возить больных детей 
по пробкам из другого конца го-
рода, поблизости, в Марьино, 
месяца через 2—3 откроют гос-
тиницу. Уникальные возмож-
ности предоставляет Центр ме-
дико-социальной реабилитации 
инвалидов на улице Лодочной. В 
реабилитационном центре в Зе-
ленограде используют методы 
физкультуры и спорта. В общем, 
без помощи дети не останутся.

Заофшоренные
Ее сторонниками, боль-
шей частью, являются 
юристы, представляю-

щие интересы государства.  Мы 
предлагаем  создать некий ре-
жим  иностранного экономичес-
кого агента по отношению к тем 
фирмам, которые используют 
иностранную юрисдикцию. По-
чему наши бизнесмены уходят 
под юрисдикцию Лондона, су-
дятся там, раздеваясь до нижне-
го белья, дома это сделать стес-
няются или  не верят нашему за-
кону?  На мой взгляд, нужны за-
конодательные решения,  моти-
вирующие российские компа-
нии учреждаться в России, счета 
держать в России, разрешать 
свои споры тоже в судах России. 
Это серьезнейшим образом под-
нимет авторитет нашей право-
охранительный и  судебной  сис-
темы,  государственного управ-
ления в целом и  окажет созида-
тельное влияние на развитие 
экономики и внутреннего рынка 
страны. 

Давайте смотреть правде в гла-
за: чтобы вести себя так, биз-
несмен должен быть очень уве-
рен в справедливости и право-
охранительной системы, и суда, 
и государственного управле-
ния. 
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Согласен. Хочу 
особо подчеркнуть: государство 
с бизнесом должны выступать 
на равных. Бизнесу должны быть 
даны такие высокие государс-
твенные гарантии, которых еще 
может быть и  в мире нет.  На 
этом этапе нужно создать  более 
привлекательный режим  разре-
шения хозяйственных споров и 
конфликтов именно у нас, в Рос-
сии. Эффективным должно стать 
исполнительное производство. 
Только вдумайтесь:  председа-
тель Высшего Арбитражного 
суда Антон  Иванов предлагает 
закрыть все суды, если уровень 
исполнения решений опустится 
еще ниже, чем сейчас — 20 про-
центов. Это упрек нашему биз-
нес-сообществу, в котором ре-
путационный фактор и ответс-
твенность еще не стали досто-
инством и традицией. 

Если компании, созданные в 
офшорах, будут признаны инос-
транными агентами, что они 
должны будут сделать?
А Л Е К СА Н Д Р  СА В Е Н К О В : Во-первых,  
они должны показать всех своих 
бенефициаров и объяснить, по-
чему зарегистрированы  именно 
там.  Во-вторых, понять, что 
если останутся под иностранной 
юрисдикцией, им будет затруд-
нен доступ в любой форме к 
бюджетным деньгам. Они не 
смогут участвовать в конкурсах 
госзакупок, получать госзака-
зы, в том числе для нужд мино-
бороны, МВД, других силовых 
ведомств. Окажутся под вопро-
сом доступность российских 
кредитов,  налоговые льготы как 
на федеральном уровне, так и в 
регионах. Это стандарт, не я это 
придумал. Во всех развитых эко-
номиках мира есть набор специ-
альных санкций и преференций, 
понуждающих компании регис-
трироваться именно у себя.  И  
если мы присоединились к меж-
дународным конвенциям,  в том 
числе по экономическому со-
трудничеству и развитию в Ев-
ропе, вошли в ВТО, — то мы долж-
ны и защищать свой отечествен-
ный бизнес, свою экономику.  

Вступив в ВТО, мы живем те-
перь по общим правилам. Зару-
бежные партнеры могут посчи-
тать, что ущемляются и их пра-
ва.
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Я считаю, что 
именно в отношении  России 
проводится самая настоящая 
правовая интервенция. За гра-
ницей принимают экстеррито-
риальные законы, которые пе-
рекрывают нам доступ к рын-
кам, не дают возможности рос-
сийскому бизнесу развиваться 
за рубежом. И предлагают свою  
юрисдикцию  даже в России. Мне 
представляется совершенно 
справедливым, что нужно пере-
смотреть наше отношение к оф-
шорам. В определенной эконо-
мической модели их использо-
вание, может быть, было оправ-
данным.  Но сегодня экономика 
России открыта, и модель долж-
на меняться. Юридические кон-
торы Англии, Германии, США 
знают, кто истинный владелец 

наших компаний и счетов, от-
крытых в офшорах, а у нас не ра-
зобраться, кто же там настоя-
щий бенефициар,  кто стоит за 
этими деньгами? Это недопус-
тимо. 

Капиталы за границей держат 
не только бизнесмены, но и чи-
новники. Теперь принят закон о 
контроле за их расходами. Но 
автомобили, недвижимость, 
яхты и прочее имущество мож-
но зарегистрировать на взрос-
лых детей, брата или тещу. Либо 
супруга чиновника, возглавля-
ющая фирму «Рога и копыта», а 
это не запрещено, запишет 
на эту фирму все богатс-
тва. Уже лазейка.  
А Л Е К С А Н Д Р  С А В Е Н К О В : 
Можно назвать со-
тни таких лазеек. 
А л ч н о с т ь ,  ж а д -
ность, стяжательс-

тво всегда найдут по-
тайную щель, но каз-
нокрады должны пони-
мать, что мы знаем, как 
это они будут делать.  
Важно другое. Приняты 
федеральные законы, а их три,  и 
там записано: по решению пре-
зидента, председателя прави-
тельства и должностного лица, 
определяемого президентом РФ,  
контроль за расходами чинов-
ников может  осуществлять Ге-
неральный прокурор и подчи-
ненные ему прокуроры. Генпро-
курор наделен правом обра-
щаться с иском в суды об изъ-
ятии имущества у лица без со-
вершенного тем преступления, 
а только на том основании,  что 
необъясним законный источник 
его приобретения. Кстати, я до-
кладывал этот законопроект на 
пленарном заседании, и сенато-
ры единодушно согласились, что 
это невероятно важная новелла. 
В законе появляются два новых 
субъекта контроля — Генераль-
ный прокурор и подчиненные 
ему прокуроры, а также  долж-
ностное лицо, которое будет 
действовать по решению прези-
дента России.

Должностное лицо, которое по 
решению президента наделяется 
контрольными функциями — это 
именно лицо или некий орган и 
как он будет назначаться? 
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Здесь может 
быть три варианта событий. Эта 
норма закона может остаться 
правовым институтом, который 
будет заморожен, дожидаясь 
нужных времен.  Таким лицом 
может стать, скажем, председа-
тель президиума президентско-
го Совета по противодействию 
коррупции, сейчас это Сергей 

Иванов, либо может быть создан  
совершенно новый орган. 

Вы предложили создать специ-
альный орган по борьбе с кор-
рупцией, работа в этом направ-
лении продолжается? 
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Я сторонник 
создания такого комплексного 
органа. Борьба с коррупцией — 
это составная часть борьбы с пре-
ступностью в целом. На мой 
взгляд, внутреннее подразделе-
ние,  куда войдут лучшие следо-
ватели СКР и МВД, налоговой 
службы,  Росфинмониторинга и 

специалисты в облас-

ти компьютерных технологий, 
сможет взять под контроль все 
финансовые потоки и эффектив-
но отслеживать транзакции по 
всему земному шару, какие бы 
хитроумные схемы ни придумы-
вали коррупционеры. В мире уже 
есть несколько таких центров и 
они работают вполне успешно. 
Тогда не будет ситуаций, когда 
органы предварительного следс-
твия заявляют о хищении  милли-
ардов, а до суда доходят копейки. 
Обществу же объясняют,  что да, 
пропали миллиарды, но оказыва-
ется, их не украли, а неправильно 
использовали и вообще тут есть  
разные  причины. В результате на 
скамье подсудимых полтора 
должностных лица низового 
уровня за хищение карандашей 
или колеса от трактора.

Законопроекты, о которых вы 
говорите, уже готовятся?
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Мы активно ра-
ботаем над антикоррупционным 
законодательством, поддержи-
ваем тесный контакт с депутата-
ми Госдумы из комитета Ирины 
Яровой. Кстати, она сама и ее ко-
митет очень активны, и мы встре-
чаем полное взаимопонимание. 

Какие проекты еще ожидают нас 
в перспективе?
АЛЕКСАНДР САВЕНКОВ: Мне представ-
ляется, что институт контроля 
должен развиваться дальше. В ре-
естрах есть бабушки, на которых 
записаны гектары земли, дворцы 
и прочее, не считая «Мерседесов» 
и «Бентли» в большом количест-
ве. Следующим шагом должно 
быть обращение к этим бабуш-
кам. Те, кто ведет соответствую-
щие базы данных,  должны инфор-
мировать правоохранительные 
органы, финансовую разведку. 
Ведь если старушка с пенсией в 8 
тысяч рублей является облада-
тельницей несметных богатств и 
не может объяснить, откуда сва-
лилось такое счастье, то возника-
ют вопросы. Может быть, она и в 
глаза не видела этих богатств? 
Значит, правоохранительные ор-
ганы должны установить источ-
ник приобретения и местонахож-
дение этого имущества и через 

Генпрокурора в судебном по-
рядке  обращать его в доход 

государства ровно так 
же, как в отношении чи-

новников.

ДОСЬЕ
За пять лет в офшорные зоны из России поступило более 135 миллиардов долларов прямых инвестиций. При-
чем последние три года эти потоки идут по нарастающей, говорится в совместном исследовании компании 
«Ernst&Young», Российского фонда прямых инвестиций и Центра национального интеллектуального резерва 
МГУ.
Аналитики посчитали, что в 2009 году в офшоры ушло 24,4 миллиарда долларов, в 2010 году — уже 29,6 мил-
лиарда, а в 2011-м — 38,2 миллиарда. 
Правда, в среднесрочной перспективе, утверждают эксперты, средства, выводимые в форме прямых инвес-
тиций подобным путем, возвращаются обратно в Россию. Например, за те же пять лет из офшорных зон в 
Россию пришло 133 миллиарда долларов, то есть «затерялись» лишь 2 миллиарда. Другое дело, что деньги 
хоть и вернулись, но работали все-таки не на российскую экономику. 
К офшорным зонам относятся страны, законодательство которых предоставляет компаниям весьма об-
легченные правила открытия своего дела, льготное налогообложение. 
Сейчас в мире несколько десятков таких офшорных зон. Одними из самых популярных в этом плане госу-
дарств являются Кипр, Британские Виргинские острова, Сингапур, Сейшельские острова, Гонконг. Однако 
многие эксперты уверяют, что со временем «эти налоговые гавани» перестанут быть столь привлекатель-
ными для бизнеса, как сегодня. Правительства стран, чьи предприниматели предпочитают использовать 
офшоры, все более озабочены утечкой капиталов. Да и мировые организации, ведущие борьбу с угрозами вроде 
отмывания «грязных денег» и финансирования терроризма, держат подобные «укромные уголки» у себя на 
контроле.

Акцент

 В реестрах есть бабушки, на 
которых записаны гектары 
земли, дворцы, не считая 
«Мерседесов» и «Бентли» 

Если деньги платит 
государство, оно 
имеет право влиять 
на контент, если 
деньги рыночные — 
цензуры нет. Все 

Космические ком-
бинезоны восста-
навливают генети-
ческую программу 
не только ходьбы, 
но и речи

По состоянию 
на середину 
2012 года средняя 
зарплата федера-
лов — примерно 
20 тыс. рублей

1

ЦИФРА

1
ТРИЛЛИОН
рублей ежегодно теряет страна
 на госзакупках. Эти потери связа-
ны и с воровством чиновников и 
бизнесменов. Причем это деньги 
бюджетные.

Кто подпадает под контроль этого за-
кона? И кстати, до его принятия наши 
чиновники были совсем неподконт-
рольны?
Александр Савенков:  Действие зако-

нов  распространяется на всех — на 

парламентариев, министров, госкор-

порации, прокуроров, на весь сило-

вой и правоохранительный блок, сле-

дователей, таможенников, судей, на 

Центральный банк, различные госу-

дарственные фонды, а также практи-

чески на все структуры, где присутс-

твует доля государственного участия.  

Прокуратура обязана надзирать за 

исполнением этого закона  и за неис-

полнение его требований  должна 

быть  очень жесткая ответствен-

ность. И если на госзакупках ежегод-

но страна теряет один триллион руб-

лей, причем это деньги бюджетные, то  

прокуроры просто обязаны  прове-

рить, насколько тот или иной руково-

дитель причастен к таким потерям.   

По закону о  противодействии кор-

рупции — ст.13-1   — федеральный или  

региональный  госчиновник, либо му-

ниципальный чиновник, которому 

стало известно, что у его подчиненно-

го  возникла личная заинтересован-

ность, способная  привести к конф-

ликту интересов,  обязан принять 

меры, исключающие такую возмож-

ность. И если он не сделал этого, то 

должен быть уволен сам в связи с ут-

ратой доверия.  

Хотел  бы особо обратить внимание на 

новую статью 13-3 закона о противо-

действии коррупции, которая вступа-

ет в действие с 1 января 2013 года. Она  

обязывает организации определять у 

себя подразделения и должностных 

лиц, ответственных за профилактику 

коррупционных правонарушений, со-

трудничать с правоохранительными 

органами, принимать кодексы этики и 

служебного поведения работников, 

предотвращать и регулировать конф-

ликты интересов, не допускать «двой-

ную бухгалтерию», неофициальную 

отчетность и подделку документов.

КЛЮЧЕВОЙ ВОПРОС
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Александр Савенков: Бизнесу 
должны быть даны высокие госу-
дарственные гарантии и привлека-
тельные условия разрешения 
хозяйственных споров.
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Ситуация Сотрудникам РГТЭУ обещают поднять зарплаты

Вуз на баррикадах
Мария Агранович

С
итуация в бастующем 
против объединения с 
РЭУ им. Плеханова 
Российском государс-
твенном торгово-эко-

номическом университете про-
должает развиваться совсем не 
по новогоднему, а скорее по рево-
люционному сценарию. Трое 
преподавателей начали голодов-
ку, а студенты готовы в случае не-
обходимости встретить Новый 
год в стенах вуза. 

Но несмотря на это, глава ми-
нобрнауки Дмитрий Ливанов не 
собирается менять свою пози-
цию по объединению двух вузов. 
«Решение об объединении вузов 
принято и не подлежит измене-
нию», — подчеркнул он в среду, 
выступая в Совете Федерации. 
Министр еще раз заверил студен-
тов РГТЭУ, что каждый из них 
продолжит обучение на тех же 
условиях. Кроме того, Ливанов 
пообещал, что у преподавателей 
РГТЭУ с января повысится за-
рплата. 

Но там голос министерства не 
слышат или не хотят слышать. 
Вуз забаррикадирован, вчера с 
утра студенты и преподаватели 
не пустили на порог назначенно-
го министром Дмитрием Ливано-
вым исполняющего обязанности 
ректора Андрея Шкляева — про-
ректора по экономике и иннова-
ционной деятельности РЭУ им. 
Плеханова. На ворота ограды 
вуза повесили замок.

Шкляев попытался пройти в 
здание университета, но наткнул-
ся на «живой щит» из студентов. 
Вместе с ним оказался советник 
ректора РЭУ Артем Семенов, ко-
торый утверждает, что новое ру-
ководство будет действовать в 
рамках правового поля. «Никако-

го штурма, конечно же, не бу-
дет», — заверил он. Однако в РГ-
ТЭУ этому не верят. Возможно, 
потому, что в среду днем двое по-
лицейских прошли в здание вуза, 
чтобы «оценить ситуацию».  Они 
пообщались с администрацией и 
попросили не подстрекать сту-
дентов, а сдерживать. 

Между тем, Сергей Бабурин, 
накануне освобожденный от 

должности ректора РГТЭУ при-
казом минобрнауки, в вуз не при-
ехал — по некоторым данным, он 
находится дома с высокой темпе-
ратурой. А ученый совет РГТЭУ 
предписал преподавателям, ра-
ботникам и студентам вуза игно-
рировать приказы назначенного 
министерством и.о. ректора Анд-
рея Шкляева. На сайте вуза раз-
мещено постановление Ученого 

совета, в котором говорится: 
«Профессорско-преподаватель-
скому составу, всем работникам 
и студентам РГТЭУ не принимать 
к исполнению приказы, распоря-
жения и другие поручения, исхо-
дящие от сторонних лиц». Испол-
няющим обязанности ректора 
решено считать первого прорек-
тора РГТЭУ Павла Шевцова. 

Однако похоже, внутри само-

го РГТЭУ уже нет единения. На-
пример, директор Казанского 
филиала РГТЭУ направил письмо 
ректору РЭУ Виктору Гришину и 
заявил о готовности принимать к 
руководству распоряжениями 
нового ректора Андрея Шкляева. 
О такой же готовности заявили 
руководители Брянского, Воро-
нежского, Ивановского и Самар-
ского филиалов.

КОММЕНТАРИИ

Виктор Гришин, 
ректор РЭУ им. Плеханова:

— Приходится признать, что произо-

шел болезненный раскол коллектива 

Российского торгово-экономическо-

го университета по вопросу об объ-

единении с РЭУ им. Плеханова. Я 

вместе с представителями руководс-

тва минобрнауки встречался со сту-

дентами и преподавателями РГТЭУ. 

Почти два часа вместе со студентами 

и преподавателями обсуждали эту не-

простую проблему. Многие готовы 

конструктивно обсуждать вопросы. 

Но распускаются слухи о том, что пре-

подавателей РГТЭУ обяжут прохо-

дить переаттестацию, а нынешним 

студентам внебюджетной формы обу-

чения поднимут плату за учебу. Со 

всей ответственностью заявляю, что 

ни того ни другого не будет. Процесс 

объединения двух вузов не прост. Но 

совместными усилиями мы сможем 

создать университет мирового уров-

ня. Студент должен приобретать в 

университете не навыки забастовоч-

ной борьбы, а компетенции высокок-

лассного специалиста.

Андрей Шкляев, 
и.о. ректора РГТЭУ:

— В РГТЭУ учится много талантливых 

студентов, работает много квалифи-

цированных преподавателей. Слия-

ние с РЭУ имени Плеханова открыва-

ет для них новые возможности. Они 

заинтересованы только в качествен-

ном образовании и не хотят участво-

вать в политизированных акциях. Им 

просто не дают озвучить свою пози-

цию. Кто именно — будут разбираться 

правоохранительные органы.

На пути Андрея Шкляева к новому месту службы студенты возвели баррикаду из столов и стульев. 
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ООО «ЭкологияНефтьСервис» уведомляет о начале обще-
ственных обсуждений (в форме слушаний) проекта техниче-
ской документации по объекту государственной экологиче-
ской экспертизы «Новая технология использования отходов 
от добычи нефти и газа с получением «Техногрунт-S», при-
годного в качестве инертного строительного материала и тех-
ногенного почвогрунта.

Реализацию объекта ГЭЭ планируется осуществлять на 
территории РФ.

Ответственный за организацию общественных слушаний 
Заказчик: ООО «ЭкологияНефтьСервис», 125167, г. Москва, 
ул. Викторенко, 5, стр. 1, эт. 9, ком. 8.

Проектная организация: ФГБУ УралНИИ «Экология», 
адрес: г. Пермь, Комсомольский проспект, 61а.

С проектной документацией для рассмотрения и подготов-
ки замечаний и предложений можно ознакомиться в здании 
ФГБУ УралНИИ «Экология» по адресу: г. Пермь, Комсомоль-
ский проспект, 61а в течение 30 дней со дня опубликования 
данного объявления.

Общественные слушания по материалам проектной до-
кументации состоятся 6 февраля 2013 г. в 10.00 по адресу: 
Пермский край, город Пермь, Комсомольский проспект, 61а.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Закрытое акционерное общество «Верхнекамская Ка-
лийная Компания» в рамках реализации строительства гор-
но-обогатительного комплекса на Талицком участке Верх-
некамского месторождения калийно-магниевых солей 
(г. Березники) уведомляет об  утверждении окончательного 
варианта материалов оценки воздействия на окружающую 
среду при реализации строительства (ОВОС). 

Закрытое акционерное общество «Верхнекамская Ка-
лийная Компания» предоставляет  возможность ознако-
миться с окончательным вариантом ОВОС и другими мате-
риалами, задать вопросы по реализации вышеуказанных 
работ в течение 30 дней с момента публикации, в рабочие 
дни с 9.00 до 17.00 по следующему адресу: 618419, г. Берез-
ники, ул. Гагарина, д. 10, тел.: (3424) 25-51-80.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Забастовка студентов: 
фоторепортаж на сайте
www.rg.ru/art/717098

Информационное сообщение для абонентов  
ОАО «МегаФон»

Уважаемые абоненты! ОАО «МегаФон» (Столичный филиал) 
информирует об изменениях с 14.01.2013 г. 
1. Абонентская плата за пользование опцией «Интернет 24» 
будет списываться также за сутки, в течение которых объем 
интернет-трафика не превысит 5 Мб;
2. Абонентская плата за пользование опцией «Навигатор» 
составит 65 руб. с НДС в месяц и будет списываться 
единовременно в полном объеме в день ее подключения.

ОАО «МегаФон». Столичный филиал.
Лицензия № 73898, 50788, 58055, 58056, 58057, 68827.
Место нахождения: 127015, Москва, ул. Вятская, д. 27, 
стр. 42.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

1. Общие сведения

1.1. Полное фирмен-
ное наименование 

Общество с ограниченной ответ-
ственностью «Экспобанк»

1.2. Сокращенное 
фирменное наимено-
вание 

ООО «Экспобанк»

1.3. Место нахожде-
ния 

107078, г. Москва, ул. Каланчевс-
кая, д. 29, стр. 2

1.4. ОГРН 1027739504760

1.5. ИНН 7729065633

2. Содержание сообщения
2.1. Вид общего собрания участников: внеочередное.
2.2. Форма проведения: Заочное голосование в порядке 

ст. 38 Федерального закона «Об обществах с ограниченной от-
ветственностью».

2.3. Дата проведения собрания: 20 декабря 2012 г.
2.4. Кворум общего собрания участников: были получены 

бюллетени от 100% участников Банка.
2.5. Повестка дня общего собрания участников:
1. О реорганизации Общества с ограниченной ответствен-

ностью «Экспобанк» в форме присоединения ОБЩЕСТВА 
С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ КОММЕРЧЕС-
КОГО БАНКА «СТРОМКОМБАНК» к Обществу с ограничен-
ной ответственностью «Экспобанк».

2. Об утверждении договора о присоединении и определе-
нии лица, уполномоченного на подписание договора.

3. Об увеличении уставного капитала Общества с ограни-
ченной ответственностью «Экспобанк».

4. О порядке уведомления кредиторов о принятом решении 
о реорганизации ООО «Экспобанк».

5. О порядке направления в Банк России уведомления о на-
чале процедуры реорганизации.

6. Об утверждении уполномоченного лица на подписание 
и направление документов и информации в связи с реоргани-
зацией в Банк России и Московское главное территориальное 
управление Банка России.

7. Об оформлении протокола Общего собрания участников 
ООО «Экспобанк».

2.6. Решения, принятые общим собранием участников по 
указанным вопросам: 

1. Реорганизовать Общество с ограниченной ответственнос-
тью «Экспобанк» в форме присоединения ОБЩЕСТВА С ОГ-
РАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ КОММЕРЧЕСКОГО 
БАНКА «СТРОМКОМБАНК» к Обществу с ограниченной от-
ветственностью «Экспобанк».

2. Утвердить договор о присоединении ОБЩЕСТВА С ОГ-
РАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ КОММЕРЧЕСКОГО 
БАНКА «СТРОМКОМБАНК» к Обществу с ограниченной от-
ветственностью «Экспобанк» (Приложение 1) и предоставить 
право подписания договора о присоединении Председателю 
Правления ООО «Экспобанк» Нифонтову Кириллу Владими-
ровичу.

3. Увеличить уставный капитал Общества с ограниченной 
ответственностью «Экспобанк» до размера 3 537 459 800 (Три 
миллиарда пятьсот тридцать семь миллионов четыреста пять-
десят девять тысяч восемьсот) рублей путем обмена долей в ус-
тавном капитале ОБЩЕСТВА С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТ-
СТВЕННОСТЬЮ КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА «СТРОМКОМ-

БАНК» в доли в уставном капитале Общества с ограниченной 
ответственностью «Экспобанк».

4. Утвердить следующий порядок уведомления кредито-
ров:

— не позднее 30 дней с даты принятия решения о реоргани-
зации ООО «Экспобанк» разместить информацию об этом на 
сайте Банка http://www.expobank.ru;

— не позднее 30 дней с даты принятия решения о реоргани-
зации ООО «Экспобанк» опубликовать сообщение о принятом 
решении о реорганизации в печатном издании, предназначен-
ном для опубликования сведений о государственной регистра-
ции юридических лиц;

— не позднее 30 дней с даты принятия решения о реоргани-
зации ООО «Экспобанк» опубликовать сообщение о принятом 
решении о реорганизации в одном из печатных изданий, пред-
назначенных для опубликования нормативных правовых ак-
тов органов государственной власти субъекта Российской Фе-
дерации, на территории которого расположены филиалы 
ООО «Экспобанк».

Уведомление о принятом решении о реорганизации должно 
содержать следующие сведения:

1)  о форме реорганизации, порядке и сроке ее проведе-
ния;

2)  об организационно-правовой форме, о месте нахождения 
кредитной организации, к которой осуществляется при-
соединение, и о перечне банковских операций, которые 
осуществляет и предполагает осуществлять такая кредит-
ная организация;

3)  о печатном издании, в котором будет опубликовываться 
информация о существенных фактах (событиях, действи-
ях), затрагивающих финансово-хозяйственную деятель-
ность кредитной организации.

4)  о правах кредиторов в связи с реорганизацией.
Определить, что с даты принятия решения о реорганизации 

ООО «Экспобанк» и до даты ее завершения, информация о су-
щественных фактах (событиях, действиях), затрагивающих 
финансово-хозяйственную деятельность ООО «Экспобанк» 
публикуется в газете «Российская газета».

5. Уполномочить в соответствии со ст. 23 ФЗ «О банках и бан-
ковской деятельности» Председателя Правления Общества с ог-
раниченной ответственностью «Экспобанк» Нифонтова Кирил-
ла Владимировича направить в Московское главное территори-
альное управление Банка России письменное уведомление о на-
чале процедуры реорганизации ООО КБ «СТРОМКОМБАНК» 
и ООО «Экспобанк» в форме присоединения ООО КБ «СТРОМ-
КОМБАНК» к ООО «Экспобанк».

6. Утвердить Председателя Правления ООО «Экспобанк» 
Нифонтова Кирилла Владимировича уполномоченным лицом 
для направления документов и информации по реорганизации 
в Банк России и Московское главное территориальное управ-
ление Центрального банка Российской Федерации.

7. Поручить Председателю Правления Нифонтову Кириллу 
Владимировичу и Секретарю Общего собрания участников 
Крохте Вере Владимировне оформить и подписать протокол 
Общего собрания участников ООО «Экспобанк».

2.7. Результаты голосования:
Решения по всем вопросам повестки дня приняты участни-

ками общего собрания единогласно.
Председатель Правления  

К.В. Нифонтов

Сообщение о существенном факте кредитной 
организации, находящейся в процессе реорганизации
«Сведения о решениях, принятых общим собранием участников кредитной организации»

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБРАЗОВАНИЕ В первый класс 
уже зачислено больше 
18,5 тысячи детей

Для школы, 
для семьи

Ольга Нестерова

«СРЕДНЯЯ зарпла-
та московских учи-
телей составляет 
57,6 тыс. рублей — по 
сравнению с про-
шлым годом она вы-
росла на 15 тысяч», 
— сообщил вчера ру-
ководитель департа-
мента образования 
Москвы Исаак Кали-
на, рассказывая об 
итогах реализации 
государственной 
программы «Разви-
тие образования 
Москвы на 2012—
2016 годы». 

По мнению ми-
нистра, улучшение условий труда учителей и воспитате-
лей дошкольных учреждений — это один из результатов 
действия программы. Правда, воспитатели пока отстают 
от учителей. У них за год средняя зарплата выросла с 28,6 
тыс. рублей до 36 тысяч. Но в 2013 году, выразил надежду 
Калина, она подтянется до 43 тыс. рублей. Сейчас все  
учителя образовательных школ обеспечены персональ-
ными ноутбуками. Кроме того, за два года школы полу-
чили свыше 4,5 тыс. компьютерных классов. 

Второй год в Москве практикуется электронная за-
пись в первый класс, которая избавила родителей от не-
рвотрепки и ночных костров перед школами. «Начав-
шаяся с 1 декабря запись идет активней, чем год назад, 
— заметил Калина. — По состоянию на 26 декабря ею вос-
пользовалась 53 081 московская семья (год назад в это 
время было подано 34 393 заявления). И уже зачислено 
в школы по месту жительства (теперь можно выбирать 
любую в своем микрорайоне) больше 18,5 тысячи пер-
воклассников». Причем, отмечает глава департамента, 
почти 60 % семей подали заявки в школу, закрепленную 
за своим микрорайоном. Почему это так важно? Глав-
ное — из-за безопасного перемещения детей. Калина 
привел случай, когда ученик младших классов, который 
ездил в школу соседнего округа, погиб на железнодо-
рожном переезде. «Нет такой лучшей школы, ради кото-
рой стоит рисковать безопасностью ребенка», — сказал 
Калина. 

Что касается зачисления в первый класс по так назы-
ваемым «дополнительным спискам», то оно начнется 
только с 1 августа. Таков федеральный порядок. И, как 
объяснил Калина, в первую очередь зачислять будут тех, 
кто проживает в микрорайоне этой школы. 

И еще один результат программы отметил глава де-
партамента: «В московском образовании система, когда 
школа диктует семье, уходит в прошлое, ей на смену при-
ходит система, когда семья вправе диктовать школе».

Исаак Калина: 60 % семей подали 
заявки на обучение детей в близле-
жащие школы.

ТРАНСПОРТ Пущено движение 
по самой современной развязке 
на МКАД

Поехали без пробок

Ольга Игнатова

ВЧЕРА открылось движение по 
двум новым эстакадам, постро-
енным для облегчения съезда на 
Московскую кольцевую автома-
гистраль с Ленинградского шос-
се. Старт движению дал мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Первый замруководителя сто-
личного департамента строи-
тельства Петр Аксенов расска-
зал, что эстакады построили на 
полгода раньше нормативного 
срока. По условиям госконтракта 
съезды должны были сдать в ап-
реле 2013 года. Но мэр попросил 
строителей поторопиться. «За 9 
месяцев управились, — рассказал 
«РГ» Петр Аксенов. — Хотя рабо-
ты было много. Помимо самих 
съездов (левый — протяженнос-
тью 2 километра), нужно было 
перенести 19 высоковольтных 
опор и 3 км высоковольтных ли-
ний. При этом нельзя было нару-
шить электроснабжение Химок и 
района Левобережный».  Затяги-
вать стройку было нельзя еще и 
потому, что она сильно затормо-
зила движение на МКАД. Даже 
летом, когда транспорта в столи-
це становится на треть меньше, 

пробка на Ленинградке возле 
кольцевой растягивалась на де-
сятки километров. Само шоссе, 
хотя и реконструируется уже во-
семь лет и стало бессфетофор-
ным от метро «Сокол» до Зеле-
нограда, скоростным так и не 
стало. Тормозом по-прежнему 
остается сужение магистрали в 
Химках. Вторым препятствием 
была неудачная развязка на пе-
ресечении с МКАД, построенная 
по типу клеверного листка. Две 
новые эстакады сооружены уже 
по принципу направленности. То 
есть автомобили въезжают на 
них плавно, уходя на разгонные 
полосы и не мешая встречным 
потокам. Как рассказал «РГ» 
Петр Аксенов, готов проект рас-
ширения Ленинградки от МКАД 
до поворота на Международное 
шоссе. «Он проходит экспертизу, 
— пояснил чиновник. — Предпола-
гается расширение дороги на по-
лосу в каждом направлении, 
строительство эстакад в Хим-
ках». От Химок до Белорусского 
вокзала начнут курсировать по-
луэкспрессы. В первой половине 
2013 года от метро «Сокол» до 
МКАД откроют выделенную по-
лосу для автобусов. 
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События и комментарии

ПАМЯТЬ Коллектив 
«Российской газеты» 
прощается с коллегой

Мы потеряли 
Славу Гончарова

ВЯЧЕСЛАВ Иванович Гончаров ушел из жизни тихо и без 
эмоций, отработав в редакции «РГ», как обычно, свой пос-
ледний газетный день. Отработал — и чуть-чуть не доехал 
до дома: не выдержало сердце. 

Такой циклический ритм свойственен людям очень 
собранным, дисциплинированным, настоящим професси-
оналам. Он и был таким — уверенным, несуетливым, вы-
держанным, однако заметным «пером» в напряженной ко-
мандной работе. Его возвышал уникальный профессио-
нальный опыт плюс два университетских диплома: журна-
листика и экономика. 

За более чем 50 лет в газетном деле Слава Гончаров — так, 
несмотря на солидный, по нашим меркам, возраст, звали его 
большинство друзей и коллег — смог добиться многого: зва-
ний, наград, должностей, а главное — профессионального 
признания журналистского сообщества Москвы и даже 
страны. Собкора «Труда» и позже «Правды» до сих пор пом-
нят в Донбассе, в Волгограде, на Вологодчине. Помнят за 
принципиальность и бескомпромиссность, за ум и удиви-
тельную работоспособность, за готовность прийти на по-
мощь, за умение дружить и любить.

Он уверенно шел по ступенькам «цеховой лестницы», 
работал в газетах «Горняк», «Социалистический Дон-
басс», «Труд», «Правда», «Куранты», «Финансовые ново-
сти из Москвы», «Биржевые ведомости» и других издани-
ях. Его аналитические статьи по экономике, обзоры рос-
сийских рыночных коллизий 90-х годов публиковались во 
многих СМИ. 

Последние 17 лет жизни Гончаров отдал «Российской га-
зете», его будни проходили на наших глазах. Мягкий, дели-
катный человек, тактичный и совместимый с товарищами, 
как говорится, в будни и праздники. Мы собирались вместе 
встретить новогодний праздник, но… Слава Гончаров, увы, 
немного не дожил до своего 75-летия и, к сожалению, не 
поднял последнего бокала в кругу коллег. 

Коллектив редакции ФГУП «Российская газета» выража-
ет соболезнование семье и близким Вячеслава Ивановича 
Гончарова.

ЗА ГРАНЬЮ Водитель 
иномарки обстрелял 
карету «скорой помощи»

Доктор не спасет

Михаил Фалалеев

ОЧЕРЕДНОЙ дикий случай произошел вчера в Москве.    
Примерно в 6 часов утра в полицию поступило сообщение 
о стрельбе на юге столицы. 

 Выяснилось, что на пересечении Чертановской улицы и 
Кировоградского проезда произошел дорожный конфликт 
между водителем иномарки и шофером «скорой помощи». 
Водитель медицинского автомобиля не уступил дорогу 
«Мазде». Вообще-то, уступать дорогу таким каретам — не 
только требование Правил дорожного движения, но и нор-
ма хорошего тона и просто здравого смысла. Однако мужчи-
на, сидевший за рулем иномарки, видимо, напрочь лишен 
этого здравого смысла и не подозревает ни о каком хоро-
шем тоне. Он вышел из своего автомобиля и выстрелил в 
стекло медицинской машины из травматического пистоле-
та, после чего скрылся с места происшествия. Из-за разби-
того лобового стекла 
автомобиль, разуме-
ется, по прежнему 
маршруту ехать уже 
не смог и был отправ-
лен в ремонт. К счас-
тью, никто в автомо-
биле не пострадал.

 В Главном управ-
лении МВД России по 
Москве сообщили, 
что столичная поли-
ция обращается к оче-
видцам с просьбой со-
общить любую имею-
щуюся информацию об обстоятельствах этого происшест-
вия. Ведется розыск иномарки и ее водителя-стрелка.

 К сожалению, это уже не первый случай, когда какие-то 
дебилы — иначе этих людей не назовешь — обстреливают ма-
шины «скорой помощи». В этом году известны как мини-
мум два эпизода. Стреляли из пневматического оружия. 
Этим людям почему-то не приходит в голову, что «неотлож-
ка» спасает чью-то жизнь, а из-за их идиотской выходки к 
кому-то помощь уже не успеет. Впрочем, возможно, жизнь 
накажет этих отморозков, и однажды их самих не спасет 
доктор.

 Кстати, полиция, разыскивая водителя «Мазды», может 
предъявить ему обвинение не только в неправомочном при-
менении оружия, нанесении ущерба и создании аварийной 
ситуации на дороге. Если, не дай бог, окажется, что по его 
вине умер больной, к которому спешила и не приехала каре-
та «скорой помощи», статья может значительно «потяже-
леть». Кроме того, с исками в суд могут обратиться и родс-
твенники потерпевшего. 

ГРОМКОЕ ДЕЛО Почти 300 миллионов рублей получили коммерсанты за липовое 
обслуживание Военной академии 

Прибыль с Генштаба
Иван Егоров

В
оенные прокуроры выяви-
ли хищение почти 300 мил-
лионов рублей, выделен-

ных на обслуживание комплекса 
зданий Военной академии Генш-
таба.

Прокуроры провели проверку 
госконтракта, заключенного на-
чальником хозяйственного уп-
равления минобороны России 
Е.В. Труниным и генеральным ди-
ректором закрытого акционер-
ного общества «Безопасность и 
связь» А.Н. Елькиным. В обязан-
ности Елькина входило обслужи-
вание Военной академии Гене-
рального штаба Вооруженных 
Сил России, сообщили коррес-
понденту «РГ» в Главной военной 
прокуратуре. Речь идет о том, что 
фирма должна была подметать 
территорию, проводить уборку в 
помещениях академии, следить 
за их состоянием. Как выяснили 
военные прокуроры, условия 
конкурса военного ведомства 
были составлены так, что выиг-
рать его могла только одна ком-

мерческая организация — а имен-
но ЗАО, которое возглавлял гос-
подин Елькин. 

— В последующем оказалось, 
что цена государственного конт-
ракта на выполнение этих работ 
была завышена на 288 милли-
онов рублей, — сообщили в над-
зорном ведомстве. 

Как рассказали в ГВП, пло-
щадь уборки прилегающей тер-
ритории Военной академии была 
завышена почти на 7 тысяч квад-
ратных метров, ее внутренних 
помещений — на 42 тысячи квад-
ратных метров. 177 вентиляци-
онных систем, подлежащих тех-
ническому обслуживанию, от-
сутствовали вовсе, а блок «А» 
академии, где якобы производил-
ся уход за системами отопления, 
был снесен еще в 2005 году. 

При этом, как отметили в про-
куратуре, ежегодная стоимость 
работ только по уборке помеще-
ний и территории, выполняемых 
коммерсантами, а это 200 мил-
лионов рублей, в четыре раза 
превысила аналогичные расходы 
в период обслуживания зданий 

подразделениями Минобороны 
России в 2009 году.

— В течение двух лет должнос-
тные лица хозяйственного управ-
ления Минобороны России еже-
месячно подписывали содержа-
щие недостоверные сведения 
акты приема работ, представляе-
мые коммерческой организаци-
ей. В результате преступных 
действий должностных лиц ХОЗУ 
Минобороны России и тех, кто 
управлял фирмой «Безопасность 
и связь» в период 2010—2011 го-
дов, государству был причинен 
ущерб на 288 миллионов руб-
лей, — отметили в ГВП. 

В свою очередь, по словам за-
местителя Генпрокурора — Главно-
го военного прокурора Сергея 
Фридинского, ОАО «Славянка» 
последние два года уверенно пре-
вращалось в инструмент для отмы-
вания бюджетных денег на сотни 
миллионов рублей. Причем анало-
гичные факты военные прокуроры 
выявляли и раньше. Сейчас мате-
риалы проверки направлены в во-
енные следственные органы для 
решения вопроса о возбуждении 
уголовного дела по статье о мошен-
ничестве в особо крупном разме-
ре, совершенном группой лиц.

Ранее по факту проведения 

фиктивных работ по содержанию 
зданий, принадлежащих минобо-
роны, уже было возбуждено уго-
ловное дело по мошенничеству. 
Как следует из материалов дела, 
в декабре 2010 года между мино-
бороны и компанией «Безопас-
ность и связь» был заключен гос-
контракт на оказание услуг по 
содержанию зданий военного ве-
домства. Среди объектов обслу-
живания значилось в том числе 
здание, расположенное по адре-
су: Колымажный переулок, д. 14. 
В соответствии с другим госконт-
рактом в этом здании с февраля 
2011 по июль 2012 года прово-
дился капремонт с демонтажом 
всех инженерных систем. По дан-
ным следствия, несмотря на то, 
что в указанный период никакие 
работы по содержанию здания не 
выполнялись, должностные лица 
минобороны, «Славянки» и «Бе-
зопасности и связи» подписыва-
ли фиктивные акты выполнен-
ных работ и счета на оплату. По 
этим счетам коммерсантам было 
необоснованно перечислено свы-
ше 52,6 миллиона рублей. 

О чем говорят  Россиян пытаются приучить к искусственным 
новогодним елкам

Миллион на иголки

В 
стремлении сберечь 
бюджетную копейку ре-
гиональные чиновники 
решили экономить… на 
елках. Вместо живых де-

ревьев массово закупают искус-
ственные. Счет, впрочем, все рав-
но идет на миллионы рублей. И 
без казусов дело не обходится.

На главных площадях боль-
шинства региональных центров в 
этом году появились искусствен-
ные елки. Стоят они дороже насто-
ящих. Но местные чиновники го-
ворят, что расходы в будущем себя 
оправдают. Искусственные дере-
вья служат дольше, и менять их 
каждый год не нужно.

Самой дорогой елкой, если не 
брать в расчет Москву и Питер, 
может похвастаться Казань. Город 
выиграл право называться ново-
годней столицей страны. А это не 
только красивые слова, но и де-
сять миллионов рублей, выделен-
ных из федерального бюджета на 
празднование. Столько же вносят 
местные власти. На покупку, уста-
новку и украшение главного сим-
вола Нового года из этой суммы 
пошло 12 миллионов рублей. Кста-
ти, казанская елка в этом году еще 
и самая высокая в стране — 41 
метр. Огни в новогоднюю ночь на 
ней зажжет главный Дед Мороз 
страны. Он прибудет в столицу Та-
тарстана 31 декабря утром. Ска-
зочный гость проедет под музыку 

практически через весь город на 
автомобильной платформе в виде 
колесницы. 

В Ульяновске к наступлению 
2013 года тоже приобрели новую 
главную елку. Ее стоимость — 3,5 
миллиона рублей. Деньги выдели-
ли из городского бюджета. Старую 
елку покупали еще при прежнем 
мэре Ульяновска, в 2008 году, при-
мерно за миллион рублей. С тех 
пор она честно отработала четыре 
новогодних сезона. 

Петрозаводску искусственная 
елка обошлась в 2,5 миллиона руб-
лей. Ее особенность в специаль-
ных утяжелителях для большей 
устойчивости. В прошлом году но-
венькая ель не выдержала поры-
вов ветра и рухнула на площадь. 
Оказалось, что восстановлению 
она не подлежит — сломалась в 
двух местах. До Нового года оста-

вались считаные дни, поэтому 
бригада специалистов в срочном 
порядке отправилась в лес — ис-
кать новую, уже «живую» елку. 
Спилили и установили на площа-
ди. Правда, по сравнению с огром-
ной искусственной красавицей 
она выглядела неказисто. Но, как 
прокомментировали в админист-
рации Петрозаводского городско-
го округа, времени найти что-то 
более достойное тогда не было. 
Кстати, как раз из-за того, что с 
каждым годом становится все 
сложнее найти в окрестностях 
Петрозаводска безупречного вида 
ель и потом транспортировать ее, 
городские власти и решили поку-
пать искусственные. А после того, 
как от сильного ветра рухнула и 
искусственная ель, теперь купили 
дерево не стволовое, а каркасное. 
Оно надежнее и пышнее.

Власти Ростова-на-Дону потра-
тили на искусственную елку чуть 
больше миллиона рублей. Пре-
жнюю, как выразились в мэрии, 
«не соответствовавшую статусу 
казачьей столицы», отдали одно-
му из городских районов. 

Однако покупка одной «жи-
вой» елки обходится гораздо де-
шевле. В Нижнем Новгороде ново-
годнее дерево купили за 130 тысяч 
рублей, в Саранске — за 100, в 
Брянске умудрились отыскать 
всего 10 тысяч рублей, а Черкес-
ску елку предоставило республи-
канское управление лесами. Вооб-
ще бесплатно.

«Покупать искусственные елки 

в целях экономии, возможно, име-
ет смысл, — полагает Дмитрий Аб-
залов, вице-президент Центра 
стратегических коммуникаций. — 
Но «пластиковую» елку нужно 
хранить, устанавливать, наряжать 
— это тоже деньги. Так что эконо-
мия все равно получается услов-
ная. Если город или регион совсем 
бедный, то, конечно, важно счи-
тать каждую копейку. Но мне ка-
жется, живая елка все-таки больше 
создает ощущение праздника».

Известный блогер Илья Варла-
мов считает, что елка может быть 
только живой. «Производство 
пластиковых елок и их последую-
щая утилизация наносят природе 
гораздо больше вреда, чем кажет-
ся, — пишет он в своем блоге. — 
Единственный «плюс» от пласти-
ковых елок — это деньги. На их ус-
тановку можно списать миллионы 
рублей, когда как с живой елкой 
«распилить» можно только на иг-
рушках».

В этом году, кстати, не обош-
лось без скандалов и казусов, свя-
занных с предновогодними трата-
ми и подготовкой к празднику.

В Липецке «елочные расходы» 
заинтересовали местное управле-
ние по борьбе с экономическими 
преступлениями. Дело в том, что 
на установку, демонтаж, украше-
ние купленной в прошлом году ис-
кусственной елки местные власти 
решили потратить три миллиона 
рублей. Эта сумма показалась 
УБЭП подозрительной. Как сооб-
щила «РГ» руководитель пресс-
службы управления МВД по Ли-
пецкой области Наталья Маслако-
ва, сейчас по этому поводу прово-
дится доследственная проверка. 

В Пскове в прошлом году для 
главной площади 22-метровую 
приобрели искусственную елку за 
3 миллиона рублей. Чиновники 
уверяли, что она прослужит много 
лет и позволит сэкономить. Одна-
ко в этом году неожиданно реши-
ли купить живую ель. Горожанам 
якобы не понравился «пластик». 
На сайте госзакупок появился за-
каз на сумму 999 тысяч 949 руб-

лей. 19 декабря елку с помпой до-
ставили в Псков. Но уже вечером с 
ней стало твориться нечто невооб-
разимое. Поскольку на площади 
установлена видеокамера с круг-
лосуточной онлайн-трансляцией, 
многие наблюдали на своих до-
машних мониторах, как рабочие 
сначала спилили у этой елки все 
нижние и средние ветки, из-за 
чего она стала похожа на пальму, 
потом зачистили ее ствол до самой 
верхушки и в довершение распи-
лили его на дрова. На следующий 
день ошарашенным псковичам 
было объявлено, что из-за ано-
мального мороза у этой елки трес-
нул ствол и что ей на смену будет 
привезена другая елка — «дублер». 
Причем уже за счет подрядчика, 
раз он не справился с работой с 
первого раза. Областная обще-
ственная палата после всех этих 
событий создала специальную ко-
миссию по расследованию разра-
зившегося скандала.

В Калининграде купленную за 
шесть миллионов рублей искусст-
венную елку пришлось менять. Де-
рево оказалось бракованным — ее 
низ и верх не совпадал по цвету. 
Поставщик 30,5-метровой краса-
вицы вынужден был признать пре-
тензии городских властей. Сейчас 
в центре Калининграда стоит 
«правильная» елка. 

Подготовили Юлия Кривошапко, 
Олег Корякин, Виктория 
Чернышева, Светлана Цыганкова, 
Лариса Ионова, Альбина 
Макарова, Валентина Зотикова, 
Надежда Алакаева, Александр 
Федосов, Ольга Глазунова, 
Сергей Покровский, Галина 
Белоглазова.

Москва, всегда тратившая на ново-
годнее убранство больше всех, 
в этом году уступила Петербургу.

Акцент

 Чтобы увеличить сумму конт-
ракта, на бумаге увеличили 
размеры территории и поме-
щений Военной академии

Акцент

 Самой дорогой елкой, если 
не брать в расчет Москву и 
Питер, может похвастаться 
Казань. На нее потратили 
12 миллионов рублей

Стрелка могут 
обвинить не только 
в неправомочном 
применении 
оружия и нанесе-
нии ущерба

Таким он нам запомнился: мягкий, тактичный, доброжела-
тельный.

Читайте также: 
Корреспонденты «РГ» 
побывали на елочных 
базарах в ряде зарубежных 
стран
www.rg.ru/art/716817
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ПРАЗДНИК

Одни крадут 
игрушки, 
а другие 
украшают 
уличные елки 

НА ТВЕРСКОЙ 
РОДИЛАСЬ 
ЕЛОЧКА

Любовь Проценко

УДИВИТЕЛЬНАЯ история при-
ключилась в эти предновогодние 
дни в столице. Вдоль централь-
ной улицы Тверской — прямо от 
мэрии и до Манежной площади, 
вдруг зазеленели елки. Казалось 
бы, что тут такого? Когда им еще 
появляться, как не за несколько 
дней до боя Кремлевских куран-
тов? Но елки были живые, в кад-
ках. И как-то очень уж уродливо 
украшены — спутанным дожди-
ком, набросанным чуть не ком-
ками. 

Горожане елочки сфотогра-
фировали и начали в блогах 
бурно обсуждать. Многие недо-
умевали: из года в год московс-
кие власти стараются оформить 
город все изысканнее, приду-
мывают новые концепции, а 
тут... Откуда такой примити-
визм? Чья работа? Власти блоги 
теперь тоже читают и тоже за-
дались вопросами. Откуда, 
собственно, елки? Кто их так ра-
зукрасил и, главное, что с ними 
теперь делать? Тот же путь рас-
следования прошел и коррес-
пондент «РГ». Первая мысль 
была: это департамент приро-
допользования, там давно обе-
щали Тверскую украсить дере-
вьями хотя бы в кадках, раз в 
грунте здесь зелень не выдер-
живает натиска машин и гиб-
нет. Но природоохранители рез-
ко открестились: «Мы тут ни 
при чем». Но в префектуре-то 
Центрального округа точно 

должны знать, что у них на цен-
тральной улице происходит? 
Но и там высказывали больше 
догадки. Точно сказали одно: 
глава управы района Тверской 
Константин Коваленко не стал 
ломать голову, а отдал распоря-
жение быстро создать бригаду, 
которой скомандовали очис-
тить елки от нелепой мишуры. 
Что и было сделано еще во втор-
ник. 

И лишь пресс-секретарь де-
партамента капитального ре-
монта жилья Татьяна Блинова 
сразу призналась: «Наши елки. 
Подрядчик, который заканчи-
вает работу по устройству пе-
шеходной зоны, завез и поста-
вил — чтобы красиво было». Це-
лых 400 штук. Поставили их не 
только на Тверской, но и в Сто-
лешниковом и Камергерском 
переулках, на Кузнецком Мос-
ту, Рождественке, части Боль-
шой Дмитровки… Словом, по 
всему маршруту новой пеше-
ходной зоны, которая только 
завтра откроется. Елки на са-
мом деле просто чудо — восьми-
десятилетки, ровные, пушис-
тые... Но это стало видно лишь 
тогда, когда сняли уродство. А 
что же сразу-то не оформили 
как следует? «А это департа-
мент культуры должен был», — 
поясняет Блинова.

Дальше начинается просто 
детектив. Елки расставили в по-
недельник вечером, а утром во 
вторник они стояли окутанны-
ми в рваный дождик. Сотрудни-
кам дирекции массовых мероп-
риятий, как рассказала ее ди-
ректор Дарья Никольская, при-
шлось ждать, когда деревца 
очистят и лишь потом украшать 
шарами и праздничными гир-
ляндами. На Тверской площади 
сейчас елочки стоят уже наря-
женные, заканчиваются работы 
на Кузнецком Мосту. А к концу 
сегодняшнего дня будут готовы 
и остальные. «Только вот беда, — 
сетует Дарья. — Мы вешаем, а 
игрушки крадут везде, где нет 
охраны…» Но находят сотруд-
ницы дирекции на деревьях и 
незнакомые игрушки. Говорят, 
их приносят москвичи, которые 
прочитали про некрасивые 
елки и решили исправить чу-
жую небрежность, чтобы она 
никому не испортила новогод-
него настроения. 

А когда пройдет Новый год, 
елки вернут в Подмосковье, в 
питомник, откуда и взяли. Ле-
том на их месте появятся кадки 
с липой, акациями, боярышни-
ком и другими деревьями, кото-
рые и летом будут радовать 
москвичей среди засилья серо-
го асфальта. И поднимать им на-
строение, как подняли его ко-
лючие гостьи из леса в эти дни. 

После Нового года 
елки с Тверской 
вернутся в питом-
ник
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ТОЛЬКО В «РГ» Малхаз 
Гулашвили рассказал 
об ужасах в Глданской 
тюрьме

Исповедь 
узника

Максим Макарычев

В ОКТЯБРЕ прошлого года постоянный эксперт «РГ», 
известный грузинский политолог и глава медиа-холдин-
га «Джорджиан таймс» Малхаз Гулашвили перестал от-
вечать на звонки. Вскоре причина молчания проясни-
лась: Малхаз приговорен тбилисским судом к тюремно-
му заключению. На днях Гулашвили написал письмо, в 
котором сообщил о том, что его амнистировало новое 
грузинское правительство. О своем деле и нахождении в 
печально известной Глданской тюрьме в Тбилиси он рас-
сказал в эксклюзивном интервью «РГ».

Малхаз, напомните, с чего начались гонения? 
МАЛХАЗ ГУЛАШВИЛИ: Черная метка была поставлена мне пос-
ле того, как несколько лет назад я приехал на медиафо-
рум в Москву, задал вопросы президенту РФ Дмитрию 
Медведеву и подарил ему свою книжку. Как мне потом 
говорили друзья, Саакашвили, узнав об этом, буквально 

забился в истерике, 
приказав подчинен-
ным арестовать 
меня любым путем. 
С тех пор в отноше-
нии меня и членов 
моей семьи начались 
провокации. Мне и 
семье постоянно 
поступали угрозы. Я 
был вынужден при-

остановить выпуск газеты. Второй момент связан с де-
ятельностью возглавляемого мною Народно-православ-
ного движения. Активистов партии и меня пригласили на 
ток-шоу для обсуждения книги некоего 17-летнего авто-
ра с кощунственным названием «Тайная фигня», кото-
рая сплошь состоит из издевательств над святынями 
христианства и православия. В ней, например, извиня-
юсь, Богородице предлагается сделать аборт. Эту с поз-
воления сказать книгу профинансировал проамериканс-
кий «Институт свободы», откуда вышли все «птицы гнез-
да Саакашвили» — его ближайшие помощники и советни-
ки. После ток-шоу была спровоцирована драка наших ак-
тивистов с членами «Института свободы», причем арес-
товали только наших ребят, приговорив их к длительным 
срокам заключения. Меня не тронули, хотя давление со 
стороны властей только усилилось. Сын Давид попросил 
меня вывезти его из страны. Через приграничные райо-
ны перешли в Южную Осетию, затем через Владикавказ 
приехали в Москву. В Грузии нас обвинили в незаконном 
переходе границы, открыв дела.

Почему после года жизни в Москве и полугода в Баку вы 
все же вернулись в Грузию? 
МАЛХАЗ ГУЛАШВИЛИ: Мне намекали, что если я вернусь в Гру-
зию, могут быть пересмотрены дела активистов партии. 
Во-вторых, у сына закончился срок действия паспорта, а 
оформить его можно было только в Тбилиси. К тому вре-
мени он уже поступил заочно в Словацкий университет. 
Он сказал: «Папа, я поеду и решу все сам». Но я, как отец, 
не отпустил его одного и, прибыв в Грузию, был аресто-
ван на пограничном посту.

Вас этапировали в Глданскую тюрьму?
МАЛХАЗ ГУЛАШАВИЛИ: Да, так для меня начались круги ада. Гл-
данская тюрьма до недавнего времени была не иначе как 
преисподняя на земле. Это, наверное, самая страшная 
тюрьма в мире. Сначала мы с сыном сидели три дня в от-
дельной камере. Затем туда пришел прокурор, предло-
жил заключить досудебную сделку: я признаю себя ви-
новным, меня приговаривают к 1,5 года заключения, а 
сына выпускают на свободу под залог. Я спросил, сколь-
ко времени у меня есть на раздумье. Он ответил: нис-
колько. У меня был выбор. Между плохим и очень пло-
хим. В противном случае меня бы приговорили к 16 го-
дам заключения, приписав обвинения в шпионаже, рабо-
те на Москву и так далее. Прокурор сказал: я понимаю, 
что ты не виноват, но так надо.

Суд в Тбилиси штамповал такие дела, как конвейер. 
Смотрели фильм «Покаяние»? Наверняка помните, как 
герой признается в том, что рыл тоннель из Бомбея до 
Парижа. Все было почти так. Я признался, что организо-
вал драку на телеканале, что незаконно пересек границу. 
В итоге на суде два дела смешали в одно, дав мне полтора 
года тюрьмы и еще семь лет условно. Я пострадал за то, 
что пытался способствовать диалогу Москвы и Тбилиси. 
Пострадал за избавление своей родины от тех, кто уни-
жает ее. Пострадал за веру. Вскоре я попал в так называе-
мый карантин в Глданской тюрьме. Там и началось самое 
страшное. В камере на 8 человек — 35 узников. В ней ни-
когда не открывались форточки, и никогда не было туа-
летной или какой-либо бумаги. Меня не били, так как я 
был известным деятелем и так называемым «политичес-
ким», а их не бьют. Самое ужасное для меня было наблю-
дать, как издеваются 
над соседями заклю-
ченными и ты ниче-
го не можешь сде-
лать. Их выволаки-
вали из камеры и из-
бивали. Апогей этого 
«действа» — «разгон 
из карантина», когда 
узник проходил через коридор в другой отсек тюрьмы 
для прохождения дальнейшего заключения. Сначала 
спрашивали статью. А потом били: дубинками, руками, 
ногами до кровавой рвоты. 

 Особенно тяжело слышать крики, настоящий вой, ко-
торый раздавался в мертвой тишине тюрьмы по ночам. 
Людей выводили из камер и избивали так, что они крича-
ли на всю тюрьму: «Спасите!». Я провел почти 9 месяцев 
в камере с 6 узниками на 14 квадратных метров, в том 
числе с убийцей и ворами. Форточки заколочены, свет 
отключался лишь на несколько часов. В камеру постоян-
но заглядывали надзиратели, и ты в это время должен 
был стоять по стойке смирно. Порой это «стояние» про-
должалось по несколько часов. Все эти месяцы я почти не 
спал. Я несколько раз предлагал сокамерникам, которых 
нещадно избивали, выступить с петициями. Они мне го-
ворили: «Успокойся, Малхаз! Тебя не тронут, а нас тогда 
точно убьют». Никому не желаю пройти через этот ад. 

Какие уроки вынесли из заключения, каковы ваши пла-
ны?
МАЛХАЗ ГУЛАШАВИЛИ: Я следовал легендарной фразе: «Все, 
что нас не убивает, делает нас сильнее». В тюрьме я мо-
лился, занимался гимнастикой, писал стихи, начал ра-
ботать над книгой. Сейчас восстанавливаю силы. Наша 
семья возобновляет выпуск издания. На днях из тюрем 
выходят активисты нашего Народно-православного 
движения. Мы продолжим борьбу за то, чтобы настоя-
щие преступники понесли заслуженное наказание за 
все содеянное ими, за унижение, причиненное грузинс-
кому народу. 

ГРОМКОЕ ДЕЛО В Америке ограбили православную церковь

Пришли на Рождество

СЕНСАЦИЯ

Молодая
индианка,
которую
облили
кислотой, 
выиграла 
деньги 
на лечение

ТЕЛЕШОУ 
ВЕРНУЛО 
К ЖИЗНИ

Ариадна Рокоссовская

В ИНДИИ 27-летняя жертва 
кислотной атаки выиграла шоу 
«Кто хочет стать миллионе-
ром?». Свой выигрыш в сумме 
250 тысяч рупий (около 50 ты-
сяч долларов) она планирует 
потратить на восстановление 
зрения и новые пластические 
операции.

Героиня нынешней рождест-
венской истории Сонали Му-
керджи в 2003 году подверглась 
нападению троих мужчин, сек-
суальные домогательства одно-
го из которых она отвергла. По 
данным местного издания 
Times of India, они ворвались в 
ее дом в индийском городе 
Дханбад и вылили на лицо спав-
шей девушки кислоту, которая 
используется для очистки ме-
талла от ржавчины. Подавав-
шая большие надежды 17-лет-
няя студентка факультета соци-
ологии была не только обезоб-
ражена, но и потеряла слух, 
практически ослепла. С тех пор 
она перенесла 22 пластические 
операции, на которые было пот-
рачено все состояние ее семьи, 
начиная с драгоценностей ма-

тери и заканчивая унаследован-
ной ее родителями землей, но 
для того, чтобы девушка верну-
лась к нормальной жизни, ей 
необходимо перенести еще де-
вять операций на сумму 1,5 
миллиона рупий. Нападавшие 
на Сонали были осуждены на 
девять лет лишения свободы, но 
в тюрьме провели по три года. 
Не добившись справедливости, 
потеряв надежду на нормаль-
ную жизнь, она хотела умереть, 
но в Индии запрещена эвтана-
зия. В отчаянии Сонали обрати-
лась к индийским властям с 
письмом, в котором, как сооб-
щает агентство Reuters, она на-
писала, что не хочет «наполови-
ну жить с половиной лица». 
«Мои обидчики были освобож-
дены, проведя в заключении 
три года из девяти, в то время 
как моя душевная агония про-
должается. Последние десять 
лет я страдаю, живу без надеж-
ды, без будущего. Если я не до-
бьюсь правосудия или возвра-
щения здоровья, единственный 
выход для меня — смерть», — пи-
сала девушка.

На шоу Kaun Banega 
Crorepati — индийский аналог 
«Кто хочет стать миллионе-
ром?» — Сонали Мукерджи при-
шла в темных очках и красном 
платке, закрывавшем лицо. Ее 
сопровождала известная актри-
са Болливуда, победительница 
конкурса «Мисс Вселенная» 
Лара Датта. Сонали ответила на 
десять вопросов из самых раз-
ных областей знаний от ботани-
ки до политической истории и 
выиграла 250 тысяч рупий. Зал 
аплодировал ей стоя, а ведущий 
шоу Амитабх Баччан обратился 
к зрителям со словами: «Ей от-
казали в справедливости, и она 
умоляла закончить ее жизнь. Но 
ей отказали и в этом, ведь эвта-
назия запрещена. Однако она 
решила не страдать молча. Ее 
история — пример невероятного 
мужества!»

По информации Times of 
India, ежегодно примерно пол-
торы тысячи человек становят-
ся жертвами кислотных атак, 
около 80 процентов из них — 
женщины. Такие преступления 
более всего распространены в 
таких государствах, как Кам-
боджа, Бангладеш, Пакистан, 
Афганистан и Индия. Став из-
вестной, Сонали планирует бо-
роться за ужесточение наказа-
ния для тех, кто совершает та-
кие преступления.

Проверка слуха В Иране раскритиковали россиянок, 
которые не соблюдают «дресс-код» для женщин

Деньги хиджаб 
не тянут

Анна Федякина, Виктор Фещенко

С
лишком «откровен-
ная» одежда россия-
нок, работающих на 
АЭС в Бушере, вызва-
ла негодование иран-

ских депутатов. Политики возму-
щены тем, что женщины не хотят 
одеваться в соответствии с му-
сульманскими обычаями страны 
даже за деньги.

С гневной критикой на рос-
сийских женщин обрушился 
иранский депутат от провинции 
Бушер Мехди Мусавинежад. 
Дело в том, что по контракту, 
если россиянка приезжает рабо-
тать на Бушерскую АЭС, она 
обязуется соблюдать обычаи 
страны и носить скромную 
одежду, покрывающую руки и 
голову. По словам Мусавинежа-
да, за ношение непривычной 
одежды женщины получают ма-
териальную компенсацию — так 
называемые «хиджабные». Од-
нако Мусавинежад утверждал, 
что эти деньги выплачиваются 
напрасно, поскольку россиянки 
все равно не соблюдают дресс-
код. «По условиям контракта, 
подписанного с российскими 
сотрудницами на электростан-
ции «Бушер», они получают до-

плату за ношение хиджаба. К со-
жалению, они не вполне соблю-
дают то, что указано в контрак-
тах», — заявил депутат. Россиян-
ки часто появляются в городе и 
на рынке либо вовсе без голо-
вного убора, либо носят платок 
неверно.

«Когда одна сторона исправно 
выплачивает деньги, то для дру-
гой стороны важно исполнять 
взятые на себя обязательства», — 
добавил Мусавинежад. Правда, 
он не уточнил, ни сколько имен-
но россиянок получают «хиджаб-
ные», ни сколько им за это пла-
тят.

Впрочем, в российском кон-
сульстве в Иране в разговоре с 
«РГ» утверждали, что регулярно 
поддерживают связь с россиян-
ками в Бушере, и все они соблю-
дают правила, принятые в одеж-
де. «Требования по ношению 

хиджаба в Иране распространя-
ются на всех иностранок. Неваж-
но, это россиянки или женщины 
из других стран, все они обяза-
ны соблюдать нормы ислама, но-
сить хиджаб, — пояснил пресс-
атташе посольства России в Ира-
не Кирилл Хандогин. — Мы регу-
лярно общаемся с нашими граж-
данками, живущим в Бушере, и 
они соблюдают правила ноше-
ния хиджаба. Поэтому не совсем 
ясно, кто из наших гражданок 
мог дать повод для таких заявле-
ний иранского депутата». Кроме 
того, в консульстве рассказали, 
что никогда раньше подобные 
претензии в адрес россиянок не 
высказывались. В целом же к 
внешнему виду иностранок в 
Иране довольно снисходитель-
ное отношение. Если они все же 
нарушают правила, то, скорее 
всего, им просто будет высказа-

но устное предупреждение, но 
едва ли к ним будут предприня-
ты серьезные меры. 

Политика дресс-кода для инос-
транных женщин существует и в 
других странах Персидского зали-
ва. В посольстве России в Саудов-
ской Аравии сообщили, что у них 
подобные проблемы не возника-
ли. По мнению дипломатов, всем, 
кто направляется в королевство, 
известна специфичность этого го-
сударства в плане официального 
дресс-кода. Все приезжают гото-
выми к этому, а потому никаких 
недоразумений не возникает. 
Даже задержаний россиян, выгля-
дящих чересчур вульгарно по мес-
тным меркам, в последние годы не 
было.

Похожая ситуация в ОАЭ. Там, 
правда, дресс-код мягче, чему 

способствует огромное количест-
во иностранцев как живущих в 
стране, так и приезжающих туда 
на отдых. По информации посоль-
ства, местные компании не при-
нуждают своих сотрудников оде-
ваться более закрыто. Соответс-
твенно не идет речь о доплатах за 
соблюдение дресс-кода. Если 
стражи порядка посчитают, что 
тот или иной иностранец выгля-
дит слишком броско, надев корот-
кие шорты или платье с глубоким 
вырезом, они лишь сделают ему 
замечание, но арестовывать не 
станут. В последние годы задержа-
ний по таким поводам не было.

Требования по ношению хиджаба 
в Иране распространяются 
и на иностранок: все они обязаны 
соблюдать нормы ислама, носить 
закрытую одежду.

Акцент

 Требования по ношению 
хиджаба в Иране распростра-
няются на всех иностранок 

Узников Глданской 
тюрьмы избивали 
до кровавой рвоты 
и до потери пульса

В 17 лет Сонали Мукерджи была 
не только обезображена, но и поте-
ряла слух, практически ослепла.

В камере на 8 чело-
век содержались 
35 заключенных

Александр Гасюк
Российская газета, Вашингтон

Д
аже празднование католи-
ческого рождества в США 
не остановило преступни-

ков, которые совершили ограбле-
ние православной церкви в штате 
Калифорния. 

Как сообщила Западно-Аме-
риканская епархия Русской пра-
вославной церкви за рубежом 
(РПЦЗ), преступление было со-
вершено в отношении Спасо-
Преображенского собора в Лос-
Анджелесе.

Воры, по информации насто-
ятеля собора, протоиерея Алек-
сандра Лебедева, проникли на 
территорию храма в субботу ве-
чером. Примерная стоимость 
украденных вещей, включая 
церковную утварь, а также свя-
щенные сосуды и напрестоль-

ный крест, по предварительным 
подсчетам, превышает 50 тысяч 
долларов. 

«Воры обшарили святой ал-
тарь и приделы собора», — ука-
зал настоятель церкви, добавив, 
что воскресная служба была 
проведена, несмотря на ограб-
ление. Калифорнийская поли-
ция уже подключилась к рассле-
дованию преступления, сооб-
щил отец Александр, который 
уже долгое время руководит 
церковью в самом центре Голли-
вуда. 

Ранее сообщалось, что насто-
ятель Спасо-Преображенского 
собора протоиерей Александр 
Лебедев уже почти 30 лет окор-
мляет актеров и сотрудников 
мировой «фабрики грез». Также 
среди прихожан церкви русские 
актеры и режиссеры, прожива-
ющие в Голливуде. 

Где бы вы хотели встретить 
Новый год? Участвуйте 
в опросе на сайте
www.rg.ru/art/716805

Воры вынесли из православного собора в Лос-Анджелесе ценностей 
и имущества на 50 тысяч долларов.

КСТАТИ
В среду подверглась нападению 
трапезная церковь Киево-Печерс-
кой лавры. Воры разбили окно 
храма и проникли в помещение, 
откуда украли религиозные ат-
рибуты, стоимость и количест-
во которых устанавливается. 
После визита воров в столярной 
мастерской разгорелся пожар. 
Пожарным удалось быстро пога-
сить пламя. Жертв и пострадав-
ших нет. В начале декабря зло-
умышленники ограбили церковь в 
поселке Знаменка Московской об-
ласти. Они украли три иконы об-
щей стоимостью 100 тысяч руб-
лей. 
В ноябре из церкви Казанской ико-
ны Божьей Матери под Петер-
бургом украли 295 тысяч рублей, 
серебряные изделия на 80 тысяч 
рублей. Воры попытались унести 
с собой десять икон, Евангелие 
Напрестольное, два медных крес-
та, распятия из латуни и дере-
вянный складень «Распятие» из 
храма Рождества Пресвятой Бо-
городицы в Ивановской области. 
К счастью, их задержали «по го-
рячим следам».  

Подготовил Виктор Фещенко

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
Заместитель министра иностранных дел Ирана Хасан Кашкави опро-
верг информацию о том, что россиянки, работающие на Бушерской 
АЭС, получают «хиджабные». Кашкави отметил, что в контрактах 
ни у россиян, ни у других иностранцев не прописывается выплаты за 
то, что они будут соблюдать местный дресс-код. Замминистра так-
же сказал, что в Иране вообще не существует правил, по которым инос-
транцам платят за то, чтобы они соответствовали нормам внешне-
го вида, установленным в Иране. 
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СПРАВКА «РГ»
Идея создания церкви в Лос-Анджелесе возникла у православной общины 
в 1929 году. Приход Спасо-Преображенского собора начал формиро-
ваться с 13 мая 1930 года, когда была проведена первая литургия. В те-
чение нескольких лет службы для прихожан проходили в различных 
временных помещениях. В 1935 года начался сбор средств на приобре-
тение здания для церкви, а в 1937 году эта идея была успешно реализо-
вана. На добровольные пожертвования прихожан собор отреставриро-
вали, и 17 октября 1937 года была проведена церемония его освещения. В 
последующие годы собор расширился, внутри него появились алтарь и 
иконостас. 

Подготовил Игорь Дунаевский
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МУЗЫКА AC/DC выпустили 
альбом Live At River Plate 
и готовятся к включению 
в Зал славы Grammy

Хиты высокого 
напряжения

Александр Алексеев

ЕЩЕ ТРИ года назад после выхода очень мощного и ку-
ражного диска Black Ice («Черный лед») лидеры группы 
братья Янги осторожно предупреждали, что тот релиз 
может оказаться последним. Хорошо, что  обманули. И 
теперь AC/DC выпустили уже и двойной альбом Live At 
River Plate, способный  согреть самую стылую зиму. Не 
зря же записанный за три ночи в Буэнос-Айресе при сте-
чение пары сотен тысяч разгоряченных зрителей. Неко-
торые знаменитые хиты зазвучали теперь как новые. 
Например, The Jack, превращенный в 10-минутную сагу 
о неверной женщине и ставший ныне развернутым и 
утяжеленным смачным блюзом. И - пожалуй, единствен-
ной медленной пес-
ней в почти 40-лет-
ней истории неуго-
монной и неутоми-
мой австралийской 
рок-группы. Впро-
чем, в Зал славы 
«Грэмми» их вклю-
чат теперь за совсем 
другие заслуги.

Мало кто ныне 
может похвастаться 
столь несомненной 
музыкальной при-
нципиальностью, 
как AC/DC. Всю свою 
карьеру они играют 
только скоростные, гитарные песни. При этом никогда 
не заигрывали с модой и электроникой, не шли на поводу 
у поп-музыки. А еще — не использовали достижения дру-
гих стилей — гранжа, хип-хопа, R’n’B или фанка — дабы на-
меренно понравиться еще более широкой аудитории. 
Напротив, всегда предпочитали «живой» гитарный звук 
и — никаких синтезаторов и студийного допрограммиро-
вания. Фактически AC/DC всегда играли в раз и навсегда 
выбранном стиле — динамичном и позитивном скоро-
стном рок-н-ролле и хард-роке, с прифузованными гита-
рами и форсированным вокалом солиста, охотно срыва-

ющегося на взвинченные обертоны и фальцет. И сразу 
опознавались не только по звучанию и эмоциональной 
подаче. Да и по имиджу и сценическим повадкам — имен-
но лидер-гитарист AC/DC Ангус Янг (вслед за Чаком Бер-
ри!) тоже изобрел свою собственную походку: когда, не 
переставая играть бойкие, взрывные соло, он пускается 
вскачь лихим полу-приставным шагом из одного края 
сцены до другого. А на таких кепочках, как у солиста Бра-
йана Джонса (прирожденного автогонщика, даже собс-
твенное шоу на BBC Radio 2 посвятившего своим двум 
главным пристастиям — автомобилям и року), сделал 
себе состояние уже ни один ушлый модельер…

Но новый альбом Live At River Plate, запечатлевший 
нынешнее прочтение группой ее главных хитов, продол-
жил еще и вектор в направлении стадионного хард-блю-
за, предложенный AC/DC на их предыдущем релизе Black 
Ice. При этом большинство треков на Live At River Plate 
музыканты предпочли дать все-таки в их каноническом 
звучании: Thunderstruck, T.N.T. или Whole Lotta Rosie. А в 
Let There Be Rock, напротив, добавили новых эмоций и 
развернутое гитарное соло почти на 13 минут. Свежее, 
усовершенствованное звучание обрел и программный 
номер группы For Those About To Rock (We Salute You). И 
в итоге АC/DC в 2012 году подтвердили свою репутацию 
главной группы пролетарского рока, ориентированного 
на стадионные концерты и создание у публики позитив-
ного, оптимистичного настроения. А Американская ака-
демия звукозаписи решила включить в зал славы «Грэм-
ми» ее альбом 1980 года Back In Black, частично пред-
ставленный и на Live At The River Plate. 

Подтверждением особой популярности AC/DC в 2012 
году стало и то, что именно у нее оказалось больше всего 
подражателей — более тридцати успешных рок-групп и 
солистов по всему миру. Среди них — уже ставшие звезда-
ми Airbourne, AB/CD, Krokus, Rose Tattoo, Sideburn. И го-
лосистые новички Jet и AB/ CD. Но особенно отличились 
теперь шведы из Bullet. Эта группа выпустила уже пятый, 
и наиболее удачный альбом Full Bull. Это классический 
хард-рок с форсированным вокалом и скоростной дуэ-
лью двух соло-гитаристов, продолжающий традиции AC/
DC. И сыгранный с неугомонным задором и юношеским 
максимализмом. Это рок-музыка, будто бы родившаяся 
в 80-х и подпитавшаяся скоростями и бескомпромис-
сностью уже ХХI века. С первых аккордов становится по-
нятно, что музыканты и сами получают удовольствие от 
собственного творчества. Разве что колоритный вока-
лист Хэл Хоффер никак не может определиться, в какой 
манере ему петь — Удо Диркшнайдера, Брайана Джонса 
или Тома Кейфера из Cinderella. Но это только придает 
альбому дополнительного разнообразия интонаций и 
аранжировочной непредсказуемости. Что, впрочем, 
тоже в традициях обновленных AC/DC и их долгождан-
ного релиза Live At River Plate. 

О новостях из мира музыки читайте на сайте
www.rg.ru/culture

О других киноновинках 
узнайте на сайте
www.rg.ru/cuiture

Из первых уст Новый фильм Квентина Тарантино вышел на экраны, 
но до России доберется лишь в январе

Эффект отсутствия

Марина Очаковская,
Лос-Анджелес

К
вентин Тарантино 
снял новый фильм 
«Джанго освобожден-
ный», который не ра-
зочарует его российс-

ких почитателей и заставит еще 
раз поморщиться обладателей 
утонченного вкуса.

Разлученного с женой раба 
Джанго (Джейми Фокс) спасает 
от дальнейших унижений и бед 
бывший дантист, а ныне охотник 
за головами немец доктор Кинг 
Шульц (Кристоф Вальц), и они от-
правляются в дальний поход не 
столько за справедливостью, 
сколько за возмездием. Режис-
сер-синефил в своих фильмах 
часто апеллирует к картинам 
других мастеров, что является 
откровенным лукавством: обще-
го между ними очень мало. Но это 
позволяет ему иронично отыски-
вать корни «Бесславных ублюд-
ков» в почти одноименном филь-
ме Энцо Кастеллари, а «Джанго 
освобожденного» — в картине 
Серджио Корбуччи «Джанго». 
Все это — часть его авторской 
игры, равно как и привязывание 
сюжетов к реальным событиям, 
ибо Тарантино не снимает Исто-
рию, а рассказывает истории — 
развлекает зрителей. 

Я встретилась с режиссером в 
Нью-Йорке перед американской 
премьерой фильма «Джанго ос-
вобожденный».

Квентин, когда мы беседовали в 
прошлый раз, вы сказали, что хо-
тели бы заняться вестерном, но 

это было сказано нарочито мель-
ком. (Когда Тарантино хочет 
проскочить тему, он говорит 
быстро-быстро и переключается 
на другое. — М.О.) Даже и намека 
не было, о чем будет фильм.
КВЕНТИН ТАРАНТИНО: Я и сам, в сущ-
ности, не знал, что за сюжет  бу-
дет. Было смутное желание снять 
спагетти-вестерн (итальянский 
вариант вестерна. — М.О.), но ни-
чего конкретного тогда, в 2009 
году, даже не брезжило. Потом, 
когда я засел за стол и попытался 
писать, то понял, что мне гораздо 
интересней делать не чистый 
«вестерн», а скорее — «саузерн» — 
приключенческий фильм из жиз-
ни Юга. И тут уж явила себя во 
всей мощи тема рабовладения.

Не потому ли, что классический 
вестерн словно не замечал, что в 
Америке есть чернокожие? Они 
появлялись там на несколько се-
кунд, чтобы унести грязную по-
суду. Единственный вестерн с 
главным героем-негром — по-мо-
ему, пародийные «Сверкающие 
седла» Мела Брукса.
ТАРАНТИНО: И это тоже, конечно: 
«эффект отсутствия». Но главное 

все-таки в том, что рабство — 
гнусное, позорное явление, впи-
савшее самые черные страницы в 
историю моей страны, в то же 
время привнесло в жизнь этой 
страны высокий драматизм. 
Двухсотсорокапятилетний пери-
од существования рабства поро-
дил такие трагедии, создал такие 
немыслимые ситуации, сталки-
вал людей в таких жестоких кон-
фликтах, что повлиял на все даль-
нейшее развитие нации. Мы были 
бы абсолютно иным народом, 
если бы рабства не существова-
ло. Именно поэтому я не хотел 
снимать еще один исторический 
фильм — мне нужны были именно 
эти драмы, конфликты, эти элек-
трические искры, проскакиваю-
щие между героями. В этом есть 
горькая ирония: в жизни каждой 
страны есть свои позорные стра-
ницы, и каждая страна пытается 
по-своему — добровольно или под 
давлением — в них разобраться. 
Только здесь, в Америке, мы поч-
ти полтора столетия пытались за-
крыть глаза на рабство как на фе-
номен нашего общества. Вот я и 
предпринял попытку. По-своему, 
конечно.

Вы имеете в виду жестокость не-
которых сцен, за которую вас уп-
рекают критики?
ТАРАНТИНО: Не могу же я себя изме-
нить! Я очень жестко разделяю 
критику художественную и... ска-
жем так — социальную. К первой я 
прислушиваюсь, пусть даже не 
соглашаюсь, но — уважаю. Вто-
рую — даже не читаю. Зачем она 
мне, когда есть зритель — он мой 
единственный социальный кри-
тик, и к нему я прислушиваюсь. 
Вот вам пример. У меня в фильме 
есть сцена собачьих боев. Жест-
кая, даже злая сцена. Но у меня 
был еще один вариант, еще жест-
че и злее. И тот вариант мне нра-
вился больше, потому что лучше 
вписывался в ткань картины. 
Что-то, однако, мне царапало 
душу, и я решил показать этот ва-
риант группе зрителей. Они были 
по-настоящему напуганы, и я по-
нял, что не имею права включать 
этот вариант в фильм и так пугать 
зрителя. Он должен понимать, 
что это все — игра, а не травмати-
ка для нервов. 

В этом фильме играют два акте-
ра, прогремевшие в ваших пре-
дыдущих картинах: Сэмюэл 
Джексон («Криминальное чти-
во») и Кристоф Вальц («Бесслав-
ные ублюдки»). 
ТАРАНТИНО: Они — изумительные 
мастера, на которых я могу опе-
реться во всем: они меня поймут 
воплотят даже смутные идеи в об-
разы отчетливые и адекватные. 
Но при этом они оказывают гип-
нотическое действие! Это — как 
наваждение. Когда я писал сцена-
рий «Убить Билла», то у меня 

Билл разговаривал фразами 
Джексона и с его интонациями! 
Джексона пришлось буквально 
выкорчевывать из сценария, по-
тому что мне нужен был другой 
герой. Но, кажется, я научился с 
этим справляться. Надо просто 
разбавлять их такими же сильны-
ми актерами.

На этот раз у вас сыграл и Лео-
нардо Ди Каприо.
ТАРАНТИНО: По первоначальному 
замыслу рабовладелец Келвин 
Кенди, которого в итоге сыграл 
Леонардо, должен быть значи-
тельно старше. Такой, знаете, ма-
терый хозяин. Но потом в карти-
ну пришел Леонардо.  Сын и внук 
рабовладельцев, он уже доста-
точно богат  — что станет поводом 
для конфликтов? А ведь он прояв-
ляет и жестокость, и похоть, и не-
честность. Я решил, что таким 
поводом является скука. То есть 
решил-то я, а подвел меня к это-
му решению Ди Каприо.  

Освобожденными окажутся не 
только Джанго и его Брунгильда 
(у чернокожей рабыни имя ваг-
неровской героини!), но и все 
рабы. Получился по-оперному 
мощный финал!
 ТАРАНТИНО: Я как раз хотел, чтобы в 
картине чувствовались отзвуки 
Вагнера.

В новом фильме персонаж 
Ди Каприо даже неожиданно 
для самого себя становится героем. 

Акцент

 В жизни каждой страны есть 
свои позорные страницы, 
и каждая страна пытается 
в них разобраться.

Солист AC/DC Брайан Джонсон благодаря скоростной музыке 
группы стал и ловким автогонщиком.

У AC/DC в 2012 году 
оказалось больше 
всего подражате-
лей — более тридца-
ти успешных рок-
групп и солистов 
по всему миру.

КИНО

Режиссер 
Ксавье 
Джианоли 
снял пародию 
на совреме-
нное общество

КАК 
РОЖДАЕТСЯ 
ИСТЕРИКА

Валерий Кичин

ФАБУЛА фильма «Суперстар» 
заставляет вспомнить и комедию 
Маттео Гарроне «Реалити-шоу», 
и эпизод, сыгранный Роберто Бе-
ниньи в комедии Вуди Аллена 
«Римские приключения». Зна-
чит, в самом воздухе наших без-
умных «десятых годов» носится 
вирус массовой истерики, гото-
вой охватить толпы мгновенно, 
непредсказуемо и подчас бес-
причинно. Пока еще этот вирус 
художники описывают в жанрах 
беззлобных, даже легкомыслен-
ных. Но в их сказках — страшно-
ватый прогноз.

Простой обыватель, рабочий 
Мартин (Кад Мерад) вдруг не-
весть почему становится предме-
том всеобщего внимания и обо-
жания: его фотографируют в 
метро, у него клянчат автографы, 
за ним бегают толпы и охотится 
телевидение. Причина внезапно 
обрушившейся славы непонятна 
ему, и это его больше всего пуга-
ет. Ее не считают нужным объяс-
нить и авторы фильма: их инте-
ресует именно эта непредсказуе-
мая способность толпы сотво-
рять себе кумиров, а потом их 
ниспровергать и побивать каме-
ньями.

Отличие французской карти-
ны от итальянской в том, что это 
уже не комедия, а драма, коснув-
шаяся не уморительной ситуа-
ции, а загадок массовой психоло-
гии пользователей Интернета, где 
знаменитой может стать практи-
чески любая человеческая инфу-
зория. И в том, что герой итальян-
ской комедии во что бы то ни ста-
ло хотел стать телезвездой, а ге-
рой французской драмы никакой 
славы категорически не хочет. 
Она пришла незваной, и он в па-
нике. Но чем больше он паникует, 
тем яростнее обезьянничает тол-
па, готовая каждое его слово, каж-
дый вопль и рык превращать во 
вселенский потоп и кошмар. И те-
левидение, понятно, набрасыва-
ется на новую суперзвезду, хочет 
зашибать на нем деньги и его вы-
тащить из нищеты. 

Потом, по той же закономер-
ности, восторг толпы так же не-
объяснимо сменяется ненавис-
тью. И снова авторов не интере-
суют причины — интересует пси-
хология массового помешательс-
тва, приходящего в наши увлека-
тельные времена к своему логи-
ческому концу, т.е. к полному и 
абсолютному абсурду.

Еще вчера такой фильм пока-
зался бы буйной фантазией авто-
ров, если бы не повторял практи-
чески дословно знакомый нам по 
реальности бред со «Светой из 
Иванова». Картина затронула не-
кий болевой нерв современного 
общества: наступило, казалось 
бы, золотое время всеобщего 
творчества, и каждого гения ждет 
слава в Интернете, и звезды сидят 
уже в каждом мобильнике, и 
масс-медиа в восторге от новой 
добычи. И все это часто граничит 
с глобальным умопомешательс-
твом. Правда, режиссер ограни-
чивается талантливой констата-
цией новейшей болезни эпохи 
Интернета, предоставив размыш-
лять зрителям. 

Среди актеров фильма доволь-
но много персонажей с лицами, 
характерными для больных синд-
ромом Дауна. Именно они пред-
ставительствуют от толпы, по-
рожденной цинизмом коммер-
ческих масс-медиа. Толпы, в лю-
бой момент готовой на любую 
бессмыслицу. Толпы, которая, по 
фильму, и представляет собою 
современное общество.

Этот современный фильм и о том, 
как толпа создает себе кумиров.

Интервью с другими 
звездами кино читайте 
на сайте
www.rg.ru/sujet/3711

ВЫСТАВКА Владимир Мишуков показал новый проект «Если бы я был…»

Раз в году помечтать

Жанна Васильева

С
реди сокровищ, которые 
мне доставались в свой че-
ред от двоюродных брать-

ев и сестер, была тоненькая 
книжка Александра Раскина с 
чьими-то творческими караку-
лями поверх названия «Как папа 
был маленьким…». Как только 
жизнь казалась бесповоротно 
проигранной, стоило достать 
рассказы Раскина, чтобы убе-
диться, что и у других в детстве 
терялись мячики, вырезались 
аденоиды, их тоже пытались 
учить музыке (при блистатель-
ном отсутствии слуха!)… Сло-
вом, испытания выпадали на 
долю каждого. Неудивительно, 
что в горькие минуты неспра-

ведливости, когда человека ук-
ладывают спать, пока челове-
чество еще бодрствует, выклю-
чают телевизор, предлагая вмес-
то этого выучить уроки, грозят 
отобрать ipad — навсегда! — в го-
лове сама собой является мысль: 
вот когда вырасту, то… 

Фотограф Владимир Мишу-
ков предложил 27 своим геро-
ям — а им от 3 до 11 лет — реали-
зовать свои фантазии. Приме-
рить платье мамы или пиджак 
папы, почувствовать себя взрос-
лым и сообщить если не городу и 
миру, то ему, профессионалу с 
«Лейкой», чем он (она) занялись 
бы, если бы были папой (ма-
мой)… Через двадцать лет, это, 
можно сказать, готовый фото-
графический сиквел книжки 

Раскина. Почти машина време-
ни. Но и вне футурологического 
контекста новый проект Мишу-
кова, сделанный при поддержке 
Leica Camera Russia и опробо-
ванный в выставочном про-
странстве «Тройка. Multispace» 
на Яузской улице, интересен. 

Для автора социальный «кар-
кас» портрета в этом случае был 
не очень важен — в отличие от 
снимков, вошедших в его преды-
дущую серию «Культ семьи». 
Там, с одной стороны, семейная 
жизнь и любовь к детям предста-
вала тем опытом, который объ-
единяет людей из очень разных 
слоев общества, а с другой — фо-
тографии как раз и демонстри-
ровали диапазон этих слоев. 
Снимки семей артистов и пен-

сионеров, милиционера и депу-
тата, водопроводчика и верс-
тальщика, психолога и механи-
ка ксерокса, сделанные в их 
квартирах, демонстрировали 
разный достаток и разную сте-
пень открытости, и профессия 
главы семейства, указанная в 
названии фото, служила вроде 
социального маркера. Идея тог-
да была, как мне кажется, в том, 
чтобы совместить приватный 
образ человека и социальный, 
публичный.  Но в нынешней се-
рии под условным названием 
«Если бы я был папой…» значе-
ние внешнего, социального об-
раза взрослых уходит на задний 
план.  Нет, конечно, кто-то из де-
тей снимается в папином каби-
нете, но для ребенка это в любом 

случае внешний мир. Дети игра-
ют в «пап» и «мам», а родители 
имеют возможность не только 
увидеть себя «маленькими», но 
и заглянуть в потерянный мир 
чудес. Фотография тут похожа 
на дверку, приоткрывающую не-
ожиданный фантастический 
мир игры и детства. И отноше-
ния между обычной реальнос-
тью и игрой, фантазией и есть 
главный сюжет новой серии Ми-
шукова. Как выясняется, между 
ними  вовсе нет непроходимой 
стены. 

Эта выставка — удобный повод 
взрослых немного погрустить 
об ушедшем детстве.

Фоторепортаж на сайте
www.rg.ru
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Информация

Извещение
о проведении аукциона по продаже права на заключение 

договора о закреплении долей квот добычи (вылова) водных 
биологических ресурсов для осуществления промышленного 

рыболовства, прибрежного рыболовства в отношении 
анадромных, катадромных и трансграничных видов рыб  

в Северном и Дальневосточном рыбохозяйственных бассейнах,  
а также в районах действия международных договоров 

Российской Федерации в области рыболовства и сохранения 
водных биологических ресурсов

1. Предмет аукциона — право на заключение договора о закреплении долей квот 
добычи (вылова) водных биологических ресурсов для осуществления промышленно-
го рыболовства, прибрежного рыболовства в отношении анадромных, катадромных и 
трансграничных видов рыб в Северном и Дальневосточном рыбохозяйственных бас-
сейнах, а также в районах действия международных договоров Российской Федерации 
в области рыболовства и сохранения водных биологических ресурсов (в соответствии 
с лотами).

2. Организатор аукциона — Росрыболовство.

Адрес организатора аукциона, комиссии организатора аукциона: 107996, г. Москва, 
Рождественский бульвар, д. 12.

Адрес электронной почты: avdeev@fishcom.ru

Контактные телефоны: (495) 625-63-23 (Авдеев Борис Николаевич).

3. Проведение аукциона осуществляет отобранная на конкурсной основе Спе-
циализированная организация — ООО «Центр реализации имущества должников. 
Центр-Р.И.Д.», с которой Росрыболовством заключен договор от 27 июля 2012 г. № 
ГКП-289. Адрес: 127083, г. Москва, ул. Юннатов, д. 18, контактный телефон: (495) 
772-59-49.

Размер оплаты услуги Специализированной организации по проведению аук-
циона составляет 3,5% от итоговой стоимости лота. Оплату услуг осуществляет по-
бедитель аукциона в соответствии с порядком установленным Аукционной доку-
ментацией.

4. Номера лотов, виды водных биологических ресурсов, районы их промысла, доли 
квот (%), начальная цена лотов, шаг аукциона, размер средств, вносимых в качестве 
обеспечения заявки на участие в аукционе (далее — задаток): 

№
лотов

Водный биоло-
гический 

ресурс
Район промысла

Доли* 
квот, 

% 

Началь-
ная цена 

лота,
руб.

Шаг 
аукциона,

руб.

Задаток,
руб.

1
Мойва

(промышленное 
рыболовство)

Баренцево море 3, 367 307 070 15 353,50 122 828

2
Мойва

(промышленное 
рыболовство)

Баренцево море 9,485 865 032 43 251,60 346 013

3

Краб стригун 
опилио

(промышленное 
рыболовство)

Северо-
Охотоморская 

подзона
0,085 2 110 500 105 525 844 200

4
Палтусы***

(промышленное 
рыболовство)

Западно-
Камчатская 

подзона

0,341
0,158
0,023
0,163
0,063
0,609
0,908

1 366 470 68 323,50 546 588 

5
Треска***

(промышленное 
рыболовство)

Петропавловско-
Командорская 

подзона

0,115
0,753
0,016
0,004
0,095
0,182

819 180 40 959 327 672

6
Треска

(промышленное 
рыболовство)

Западно-
Беринговоморская 

зона
0,473 1 426 500 71 325 570 600

7
Треска***

(промышленное 
рыболовство)

Северо-
Охотоморская 

подзона

1,360
1,697 954 360 47 718 381 744

8
Треска

(промышленное 
рыболовство)

Северо-
Охотоморская 

подзона
18,621 5 813 460 290 673 2 325 384

9
Минтай***

(промышленное 
рыболовство)

Западно-
Беринговоморская 

зона

0,014
0,091 4 137 840 206 892 1 655 136

10
Терпуги

(промышленное 
рыболовство)

Карагинская 
подзона 7,907 1 529 055 76 452,75 611 622

11

Креветка 
углохвостая

(промышленное 
рыболовство)

Северо-
Охотоморская 

подзона
55,832 1 025 616 51 280,80 410 246

12
Камбалы

(промышленное 
рыболовство)

Камчатско-
Курильская 

подзона
0,157 221 11,05 88

13
Кальмар***

 (промышленное 
рыболовство)

Северо-
Курильская зона

0,047
0,218 526 860 26 343 210 744

14
Палтусы

(прибрежное 
рыболовство)

Камчатско-
Курильская 

подзона
3,463 40 320 2 016 16 128

15
Палтусы

(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Камчатская 

подзона
34,635 309 750 15 487,50 123 900

16
Палтусы***
(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Камчатская 

подзона

0,462
5,613

18,636
220 920 11 046 88 368

17
Палтусы***
(прибрежное 
рыболовство)

Северо-
Охотоморская 

подзона

11,556
0,882
2,574
0,429

2 310 115,50 924

18
Минтай***

(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Камчатская 

подзона

0,399
0,243
0,021

1 574 640 78 732 629 856

19
Минтай***

(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Сахалинская 

подзона

0,132
0,264

19,555
5 277 960 263 898 2 111 184

20
Минтай

(прибрежное 
рыболовство)

Южно-Курильская 
зона 5,227 22 235 280 1 111 764 8 894 112

21
Сельдь

(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Сахалинская 

подзона
19,512 24 108 1 205 9 643

22
Окунь морской

(прибрежное 
рыболовство)

Северо-
Курильская 

подзона
9,475 73 350 3 667,50 29 340

23
Сайра**

(прибрежное 
рыболовство)

Южно-Курильская 
зона 6,033 6 673 752 333 687,60 2 669 500

24
Анчоусы**

(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Сахалинская 

подзона
56,485 169 452 8 472,6 67 781

25
Камбалы **
(прибрежное 
рыболовство)

Западно-
Сахалинская 

подзона
18,124 5 738 286,90 2 295

*Договоры о закреплении долей квот добычи (вылова) водных биологических ре-
сурсов будут заключены с победителем со сроком действия по 31 декабря 2018 года. 

** Общие допустимые уловы по данным водным биологическим ресурсам на 2013 
год не установлены.

***Данные лоты включают несколько долей. По каждой доле с победителем заклю-
чаются отдельные договоры.

Заявители перечисляют в качестве задатка и доплат в соответствии с заявками на 
участие в аукционе денежные средства в валюте Российской Федерации по следующим 
реквизитам: 

Получатель: Межрегиональное операционное управление Федерального казначей-
ства (Федеральное агентство по рыболовству, лицевой счет: 05951000760).

Банк получателя: ОПЕРУ-1 Банка России, ИНН 7702679523, КПП 770201001, БИК 
044501002, расчетный счет: 40302810900001001901. 

Документ, подтверждающий внесение заявителем задатка, прилагается к заявке на 
участие в аукционе.

5. Документация об аукционе представляется по адресу организатора аукциона в 
течение двух рабочих дней со дня получения соответствующего заявления. Плата не 
взимается.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе —  
http://www.fish.gov.ru 

6. Заявки на участие в аукционе подаются с 9.00 28 декабря 2012 г. до 11.00 (время 
московское) 28 января 2013 г. по адресу:

г. Москва, Рождественский бульвар, д. 15. Заявки на участие в аукционе принима-
ются в рабочие дни: понедельник — четверг с 9.00 до 18.00, пятница с 9.00 до 16.45 
(время московское).

7. Аукцион проводится 4 февраля 2013 г. с 11.00 (время московское) по адресу:  
г. Москва, Олимпийский проспект, д. 18/1, в бизнес-центре гостиницы «Ренессанс Мо-
сква Олимпик.

Регистрация участников аукциона по данным лотам проводится в месте проведения 
аукциона 4 февраля 2013 г. с 09.00 до 10.50 (время московское).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информация о проведении общественных 
обсуждений

Федеральное государственное унитарное предприятие «Произ-
водственное объединение «Маяк» (ФГУП «ПО «Маяк»), юриди-
ческий адрес: 456780, г. Озерск Челябинской области, проспект Ле-
нина, дом 31, ОГРН-1027401177209, ИНН 7422000795, 
КПП 742150001, в соответствии с Положением об оценке воздейс-
твия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на окружа-
ющую среду в Российской Федерации, утвержденным приказом 
Госкомэкологии России от 16.05.2000 № 372, информирует обще-
ственность и всех заинтересованных лиц о проведении оценки воз-
действия на окружающую среду намечаемой ФГУП «ПО «Маяк» 
деятельности по эксплуатации ядерной установки — комплекса 
с ядерными материалами, предназначенного для химико-метал-
лургической переработки ядерных материалов.

Сроки проведения процедуры оценки воздействия на окружаю-
щую среду намечаемой деятельности по эксплуатации ядерной ус-
тановки — комплекса с ядерными материалами, предназначенного 
для химико-металлургической переработки ядерных материалов: 
с 30.11.2012 по 02.03.2013.

Месторасположение намечаемой деятельности: Озерский го-
родской округ Челябинской области.

Органом, ответственным за организацию общественных обсуж-
дений, является администрация Озерского городского округа Че-
лябинской области. Заказчиком выступает ФГУП «ПО «Маяк». 
Форма проведения общественных обсуждений — общественные 
слушания.

Предварительный вариант материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду намечаемой деятельности по эксплуатации 
ядерной установки — комплекса с ядерными материалами, предна-
значенного для химико-металлургической переработки ядерных 
материалов, будет доступен с 30.12.2012 по адресам:

-
тральная городская библиотека, читальный зал), время работы: 
понедельник — четверг, суббота 9.00—19.00, пятница 9.00—18.00, 
воскресенье 11.00—18.00 (время местное);

(Информационный центр ФГУП «ПО «Маяк»), время работы: по-
недельник — пятница 8.00—18.00 (время местное), суббота, вос-
кресенье — выходные.

В сети Интернет предварительный вариант материалов по оцен-
ке воздействия на окружающую среду намечаемой деятельности по 
эксплуатации ядерной установки — комплекса с ядерными матери-
алами, предназначенного для химико-металлургической перера-
ботки ядерных материалов, будет доступен для ознакомления на 
интернет-сайте администрации Озерского городского округа: 
www.ozerskadm.ru с 30.12.2012.

Замечания и предложения от общественности и всех заинтере-
сованных лиц по предварительному варианту материалов на про-
ведение оценки воздействия на окружающую среду намечаемой 
деятельности по эксплуатации ядерной установки — комплекса 
с ядерными материалами, предназначенного для химико-метал-
лургической переработки ядерных материалов, принимаются 
в письменном виде в местах ознакомления с указанными материа-
лами с 30.12.2012 по 29.01.2013.

Общественные слушания состоятся 01.02.2013 в 11.00 (время 
местное) по адресу: г. Озерск Челябинской области, проспект Ле-
нина, дом 32а.

Принятие от общественности и заинтересованных лиц пись-
менных замечаний и предложений о реализации намечаемой де-
ятельности по эксплуатации ядерной установки — комплекса 
с ядерными материалами, предназначенного для химико-метал-
лургической переработки ядерных материалов, осуществляется 
по 02.03.2013 в письменном виде в местах ознакомления с матери-
алами.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Сообщение о проведении повторного годового 
Общего собрания акционеров

Открытого страхового акционерного общества 
«Ингосстрах»

Уважаемые акционеры!
Открытое страховое акционерное общество «Ингосстрах», 

расположенное по адресу: 117997, г. Москва, ул. Пятницкая, 
д. 12, стр. 2, сообщает о проведении повторного годового Общего 
собрания акционеров в форме собрания. 

Дата, место, время проведения собрания: Собрание состоит-
ся 25 марта 2013 года по адресу: 127994, г. Москва, ул. Лес-
ная, д.41, 10-й этаж, Зимний сад в 11.00. 

Время начала регистрации лиц, участвующих в Общем собра-
нии: 10.00 25 марта 2013 года.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в го-
довом Общем собрании акционеров: 19 апреля 2012 года. 

Повестка дня годового Общего собрания акционеров: 
1. Об избрании членов Совета директоров ОСАО «Ингос-

страх».
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению 

лицам, имеющим право на участие в годовом Общем собрании 
акционеров ОСАО «Ингосстрах», можно ознакомиться по адре-
су: г. Москва, ул. Лесная, дом 41, в течение 20 дней до даты про-
ведения годового Общего собрания акционеров ОСАО «Ингос-
страх», а также во время проведения годового Общего собрания 
акционеров.

Генеральный директор  А.В. Григорьев

Извещение о проведении общественных слушаний

Общественные слушания по обсуждению комплекта технической 
документации объекта государственной экологической экспертизы 
агрохимиката «Легум Фикс»/(Legume Fix) регистранта ООО 
«Научно-исследовательский институт сои» (адрес: 02125, Украина, 
г. Киев, проспект Освободителей, 3) с целями последующей государ-
ственной регистрации на территории РФ. Слушания состоятся по 
адресу: Белгородская область, п. Красная Яруга, ул. Парковая, 25, в 
управлении сельского хозяйства администрации района 29 января 
2012 года в 9.00. Реализация объектов экспертизы — в том числе на 
территории Белгородской области. Приглашаются граждане и пред-
ставители общественных организаций. С проектной документацией 
и материалами оценки воздействия на окружающую среду можно 
ознакомиться с 24 декабря 2012 г. по 29 января 2013 года с 9.00 до 
17.00 по адресу: Белгородская область, п. Красная Яруга, ул. Парко-
вая, 25. Телефон для справок: 8(495)7201459.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение об итогах аукциона по продаже права 
на заключение договора аренды земельного 

участка для его комплексного освоения в целях 
жилищного строительства

Федеральный фонд содействия развитию жилищного строитель-
ства (далее — Фонд «РЖС») сообщает об итогах аукциона по прода-
же права на заключение договора аренды земельного участка общей 
площадью 422 200 кв. м (кадастровый номер: 46:29:102216:2), рас-
положенного по адресу: Россия, Курская обл., г. Курск, Центральный 
округ, для его комплексного освоения в целях жилищного строи-
тельства (далее соответственно — аукцион, Участок), проведенного 
в соответствии с решением правления Фонда «РЖС» (протокол от 
12 ноября 2012 г. № 100).

Характеристика Участка: 
Местоположение (адрес): Россия, Курская обл., г. Курск, Цент-

ральный округ.
Кадастровый номер: 46:29:102216:2; площадь: 422 200 кв. м; ка-

тегория земель: земли населенных пунктов; вид разрешенного ис-
пользования: для комплексного освоения в целях жилищного стро-
ительства многоквартирных жилых домов. 

Границы Участка указаны в кадастровой выписке о земельном 
участке от 24.09.2012 г. № 46/12-1-110691, выданной филиалом ФГБУ 
«Федеральная кадастровая палата Федеральной службы государс-
твенной регистрации, кадастра и картографии» по Курской области.

Правообладатель Участка: Фонд «РЖС» (свидетельство о госу-
дарственной регистрации права от 02.10.2012 46-АН № 012282); ог-
раничения (обременения) права: не зарегистрировано. 

Организатор аукциона — Фонд «РЖС». 
В соответствии с протоколом об итогах аукциона от 25 декабря 

2012 г. № А175-21/2012/2 на основании подпункта 8.2.3 докумен-
тации об аукционе аукцион признан несостоявшимся в связи с тем, 
что до истечения установленного срока не поступило заявок на учас-
тие в аукционе.

Акционерный коммерческий банк «РОСБАНК»  
(открытое акционерное общество)

Местонахождение общества: 107078,  г. Москва, ул. Маши Порываевой, д. 11

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ ОАО АКБ «РОСБАНК»!
Совет директоров Акционерного коммерческого банка 

«РОСБАНК» (открытое акционерное общество) 21 декабря 2012 
года принял решение о проведении 31 января 2013 года внеочеред-
ного Общего собрания акционеров ОАО АКБ «РОСБАНК» (далее 
по тексту — Собрание акционеров) со следующей повесткой дня:

1. Определение цены (денежной оценки) обязательств ОАО 
АКБ «РОСБАНК» по сделке, в совершении которой имеется заин-
тересованность (Корпоративный полис (договор) страхования от-
ветственности директоров и должностных лиц).

2. Одобрение сделки, в совершении которой имеется заинтере-
сованность (Корпоративный полис (договор) страхования ответс-
твенности директоров и должностных лиц).

Форма проведения Собрания акционеров ОАО АКБ 
«РОСБАНК» — заочное голосование.

Голосование по вопросам повестки дня Собрания акционеров 
проводится бюллетенями для голосования. Почтовый адрес, по ко-
торому должны быть направлены заполненные и подписанные ак-
ционерами бюллетени для голосования: 121108, г. Москва, 
а/я № 82, ЗАО «Компьютершер Регистратор». 

Дата окончания приема бюллетеней для голосования: 31 января 
2013 года.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Соб-
рании акционеров ОАО АКБ «РОСБАНК»: 21 декабря 2012 года.

С информацией (материалами), утвержденными на заседании 
Совета директоров Банка к представлению лицам, имеющим право 
на участие в Собрании акционеров, можно ознакомиться или по-
лучить их по письменному запросу в Секретариате Совета дирек-
торов ОАО АКБ «РОСБАНК» по адресу: г. Москва, ул. Маши По-
рываевой, д. 11, каб. 811, начиная с 11 января 2013 года, с 10.00 до 
16.00 часов по московскому времени в рабочие дни. Контактные 
лица: Пелипенко М.В., тел.: (495) 234-90-93; Авдонина Н.В., 
тел.: (495) 604-74-73; Богомолова Ю.Е. тел.: (495) 721-12-69.

Совет директоров ОАО АКБ  «РОСБАНК»
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организационный комитет по подготовке, созыву и проведению Учреди-
тельного съезда Всероссийской политической партии «Автомобилисты 
России» уведомляет о намерении создать политическую партию с предпо-
лагаемым наименованием «Всероссийская политическая партия «Автомо-
билистов России» и о представлении 18 декабря 2012 года в федеральный 
уполномоченный орган соответствующих документов, предусмотренных 
ст. 12 Федерального закона от 11.07.2001 г. № 95-ФЗ «О политических пар-
тиях». Контакты: e-mail: mail@vppar.ru, телефон: 8 (4832) 30-07-10.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «РОССЛЕС» (353900, РФ, г. Новороссийск, ул. Набе-
режная Адмирала Серебрякова, 61 а, оф. 36 ) планируется де-
ятельность по импорту и перегрузке цемента по схеме судно-
цементовоз на производственной площадке ОАО «Новорос-
лесэкспорт», причал № 31, и производственной площадке 
ОАО «Новороссийский судоремонтный завод», причал № 10, 
причал № 4.

На данный момент проводятся работы по оценке воздейс-
твия на окружающую среду при осуществлении деятельности 
по перегрузке цемента по схеме судно-цементовоз. Сроки про-
ведения — декабрь 2012 — январь 2013 гг.

Общественные слушания будут проводиться в администра-
ции г. Новороссийск по готовности материалов ОВОС (дата 
и место проведения слушаний будут сообщены дополнительно). 
С техническим заданием можно ознакомиться по адресу: г. Но-
вороссисйск, ул. Карла Маркса, 6, оф. 419.

С вопросами по технологии осуществления работ обращать-
ся по тел.: 8 (8617) 71-13-27(ООО «РОССЛЕС»). По вопросам 
оценки воздействия на окружающую среду — тел.: 8-988-150-
88-15 (ООО «Центр экологического аудита и консалтинга»).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение о проведении общественных  
слушаний

Общественные слушания обсуждения объекта государ-
ственной экологической экспертизы агрохимиката с целью 
последующей госрегистрации: биоудобрение «Геостим» 
— регистранта ООО «Биотехагро» (Краснодарский край,  
г. Тимашевск). Реализация объектов экспертизы — в т.ч. Ти-
машевский район Краснодарского края. Слушания состоятся 
27 февраля 2013 года в 10.30 по адресу: Краснодарский край, 
г. Тимашевск, ул.Выборная, 68, ООО «Биотехагро». С про-
ектной документацией можно ознакомиться с 12 января 2013 
года по 12 февраля 2013 года с 8.00 до 17.00 по адресу слуша-
ний, каб. 31. Телефон для справок: 8(86130)90521.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ



11Спорт
sport.rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
27 декабря 2012 
четверг №299 (5972)

Спорт

АВТОСПОРТ «КАМАЗ-мастер» 
встретит Новый год 
в Южной Америке 
и в Африке

Выбрали две 
дороги 

Светлана Брайловская, «Российская газета», Казань

КОМАНДА «КАМАЗ-мастер» заявилась на две престиж-
ные гонки одновременно. 29 декабря один экипаж берет 
старт в Марокко на ралли Africa Eco Race, а 5 января еще 
четыре экипажа выйдут на старт в Лиме, чтобы побороть-
ся за «золотого бедуина» — главный трофей «Дакара». 

По словам руководителя команды Владимира Чагина, 
ровно год назад они сделали ставку на молодежь и убеди-
лись, что ребята стали показывать уверенную езду, поэ-
тому было принято решение заявиться для участия во 
всех основных мировых ралли-рейдах, запланирован-
ных на будущий год.

— Наши соперники сильны как никогда, но и мы на-
строены на упорную борьбу, — говорит менеджер «КА-
МАЗ-мастера». — Мы учли опыт прошлого года, когда на 
«Дакаре» были проблемы с двигателями, и особое вни-
мание уделили надежности наших грузовиков. 

На этот раз участникам «Дакара» дали возможность 
встретить Новый год, отложив старт на 5 января, хотя 
традиционно гонка начиналась в первый день наступив-
шего года. Так что наши спортсмены полетят в Южную 
Америку чуть позже, чем обычно, двумя группами — 30 и 
31 декабря. 

В Южную Америку летят экипажи Эдуарда Николае-
ва, Айрата Мардеева, Андрея Каргинова. А задача при-
крывать тылы, как всегда, возложена на опытного Ильги-
зара Мардеева.

«Дакар-2013» будут принимать три страны — Перу, 
Аргентина и Чили. Сразу после старта в Лиме спортсме-
нам приготовили песчаные этапы, на которых, вероят-
нее всего, отсеются менее опытные спортсмены. Всего 
же до финиша в Сантьяго участникам нужно будет прой-
ти свыше восьми тысяч километров. На двухнедельную 
гонку организаторы предусмотрели один выходной в ар-
гентинском Сан-Мигель-де-Тукумане. Однако отоспать-
ся в этот день смогут только спортсмены, а механикам, 
напротив, придется удвоить усилия, чтобы привести ма-
шины в предстартовое состояние.

Кстати, «Дакар-2013» побьет рекорды по числу 
стран-участниц. На гонку заявились 459 экипажей из 53 
государств. 

Пока одни экипажи будут акклиматизироваться в 
Южной Америке, гонка в Африке будет в самом разгаре. 
До 9 января экипаж в составе Антона Шибалова, второго 
пилота Дмитрия Сотникова и штурмана Евгения Яковле-
ва должен будет преодолеть 11 этапов жаркой гонки и 
финишировать на Розовом озере в Сенегале.

ХОККЕЙ Сборная России 
начала молодежный 
чемпионат мира с трудной 
победы над словаками

Как не у себя 
дома

Илья Соболев

ВЧЕРА в Уфе стартовал главный турнир зимы, молодеж-
ный чемпионат мира по хоккею. Сборная России в пер-
вом матче лишь в овертайме дожала Словакию — 3:2.

Наши сразу завладели инициативой, но материализо-
вать преимущество смогли лишь на 15-й минуте. Мастер-
ски разыграли двухходовку: Никита Кучеров оставил 
шайбу Михаилу Григоренко, а сам помчался на штангу 
замыкать прострел партнера — 1:0.

Второй шайбы пришлось больше полпериода. На 29-й 
минуте атаку, начатую Наилем Якуповым завершил 
Александр Хохлачев. Ближе ко второму перерыву слова-
ки заметно активизировались и добились своего. За пять 
минут до сирены Матуш Матис одну шайбу отыграл. Бо-
лее того, меньше чем за минуту до конца третьего перио-
да Рихард Мраз сравнял счет — 2:2. 

Последнее слово все же осталось за нами. За девять се-
кунд до окончания овертайма Альберт Ярулин принес 
победу хозяевам — 3:2.

Нынешний чемпионат мира преподносится, в част-
ности, как дуэль первых номеров двух последних драф-
тов НХЛ, Наиля Якупова (2012) и Райана Ньюджента-
Хопкинса (2011). Любопытно, что оба в НХЛ принадле-
жат «Эдмонтону», только Ньюджент-Хопкинс уже про-
вел полноценный сезон в лиге, а Якупов из-за локаута 
еще не сыграл за новый клуб ни минуты. Может, поэтому 
пока капитан канадской «молодежки» смотрится убеди-
тельней одноклубника. В матче против немцев Ньюд-
жент— Хопкинс набрал 5(1+4) очков, а «кленовые лис-
тья» одержали крупную победу — 9:3.

— Наиль же лучший юниор мира! — заметил после мат-
ча канадец. — Первый номер драфта. Его скорость, бросок 
— это чудо. Интересно будет с ним сразиться.

Напомним, сборная России сыграет с Канадой в рам-
ках группы «B» 31 декабря.

Результаты матчей группы «А»: Финляндия — Латвия 
— 5:1, Чехия — Швеция — 1:4.

ВОЛЕЙБОЛ Определились полуфиналисты розыгрыша Кубка России среди мужских
команд имени Константина Ревы

Пришлись ко дворцу
Павел Зарудный, 
«Российская газета», Белгород

В 
Белгороде продолжается 
«Финал шести» юбилейно-
го, 20-го по счету розыгры-

ша Кубка России среди мужских 
команд имени Константина Ревы. 

Вчера прошли заключитель-
ные матчи в двух подгруппах 
предварительного этапа.

Столичное «Динамо» уступи-
ло казанскому «Зениту» (1:3), а 
хозяева турнира из команды «Бе-
логорье» взяли верх над действу-
ющим обладателем Кубка страны 
новосибирским «Локомотивом» 
(3:1). Таким образом, 28 декабря 
в полуфинальных матчах сыгра-
ют: «Белогорье» - «Динамо» 
(Москва), «Зенит» -  «Локомо-
тив» (Новосибирск).  

Интересно, что все четыре 
команды, вышедшие в полуфи-
нал, в разное время владели Куб-
ком России.

В ложе для почетных гостей 
Дворца спорта «Космос» коррес-
пондент «РГ» встретил игрока 
сборной России и казанского 
«Зенита» Александра Волкова. 
Напомним, что из-за травмы 
Саша после Олимпиады в Лондо-

не вынужден пропускать сезон. 
Недавно игроку сделали опера-
цию, и сейчас Волков проходит 
курс реабилитации. По его сло-
вам, восстановление проходит 
по графику, и волейболист наде-
ется, что сможет вернуться на 
площадку в апреле-мае 2013 
года!

Своими впечатлениями от 
турнира с корреспондентом «РГ» 
поделился начальник управле-
ния физкультуры и спорта Белго-
родской области Олег Сердюков.

Для болельщиков понятие Белго-
род и волейбол — практически 
синонимы, при этом город дав-
ненько не принимал столь серь-
езные турниры. Рады, что смогли 
получить право провести Кубок?
ОЛЕГ СЕРДЮКОВ: Не забывайте, что 
этот «Финал шести» проводится 
на фоне исторической победы 
сборной России на Олимпиаде в 
Лондоне — и сразу четыре белго-
родских волейболиста стали 
триумфаторами тех Игр. Без пре-
увеличения скажу, что мы пере-
живаем настоящий волейболь-
ный бум — после лондонского 
триумфа люди массово повели 
своих детей в волейбольную сек-
цию. Так что Белгородчина чест-
но заслужила право принимать 
столь серьезный турнир. Не могу 
не отметить и активность дирек-
тора и бессменного главного 
тренера «Белогорья» Геннадия 
Шипулина, который приложил 
немало усилий, чтобы Кубок 
прошел у нас. 

«Белогорью» играть дома слож-
нее или проще ?
ОЛЕГ СЕРДЮКОВ: Думаю, что любая 
команда, которая проводит мат-
чи в родном Дворце спорта, рас-
считывает дойти до финала, «Бе-
логорье» в этом плане и легко, и 
сложно одновременно. Но я верю 
в лучшее. В конце концов, не для 
того мы этот финал брали, чтобы 
проигрывать! (Смеется).

Не секрет, что федерация спор-
тивных журналлистов России 
признала игрока «Белогорья» 
Сергея Тетюхина лучшим 
спортсменом страны по итогам 
2012 года, а кроме того Минс-
порта РФ вручило Белгороду 
премию за лучший спортивный 
проект года, не могли бы рас-
сказать об этом поподробнее.
ОЛЕГ СЕРДЮКОВ: Да, удачный год у 
нас получился. Спасибо Сергею 
Тетюхину за его спортивное дол-
голетие - это звание он заслужил 
своей игрой совершенно спра-
ведливо. Ну а что каксается пре-
мии от Минспорта, то в этом году 
по итогам конкурса самым инте-
ресным проектом оказался ледо-
вый дворец, который сейчас 
строится в Белгороде. Отмечу, 
что конкурс Минспорта позволя-
ет выявлять наиболее интерес-
ные проекты которые потом мо-
гут использоваться по всей стра-
не. К слову, наш дворец еще и от-
носительно недорогой. Сметная 
сумма порядка 120 миллионов. И 
мы непременно пригласим на от-
крытие этого спортсооружения!

Следите за молодежным чемпионатом мира 
по хоккею на сайте
www.rg.ru/sujet/4860

Ралли «Дакар»: все новости на сайте
www.rg.ru/sujet/4301

НОВОСТИ

«Авангард» 
переиграл
«Локомотив» 

«ЯСТРЕБЫ» 
ЛЕТАЮТ 
ВЫСОКО

Илья Зубко

ВЧЕРА в Континентальной хок-
кейной лиге состоялось несколь-
ко матчей регулярного чемпио-
ната. Один из самых любопыт-
ных поединков прошел в Омске. 

Финалист прошлого Кубка Га-
гарина и лидер Восточной кон-
ференции «Авангард» принимал 
ярославский «Локомотив», иду-
щий вторым на Западе. «Ястре-
бы» дважды вели в счете, но «Ло-
комотив» в начале третьего пе-
риода выровнял ситуацию. В 
итоге все решилось в концовке, 
когда дубль Пережогина принес 
победу омичам — 4:2.

А вот конкурент «Авангарда» 
за лидерство на Востоке, магни-
тогорский «Металлург», доволь-
но неожиданно проиграл дома 
«Сибири» 3:5. Здесь также все 
решилось в третьем периоде, 
когда гости забросили две безот-
ветные шайбы.

Результаты других матчей: 
«Трактор» — «Металлург» Нк — 
3:1, «Автомобилист» — «Амур» — 
3:4 (буллиты), «Югра» — «Торпе-
до» — 4:3, «Барыс» — «Атлант» — 
5:4 (буллиты). Матчи «Динамо» 
Мн — «Слован» и СКА — ЦСКА за-
вершились после подписания 
номера в печать. 

«Волга»
лишилась
главного
тренера

ГАДЖИЕВ 
УВОЛИЛСЯ 

Иван Ильин

ГЛАВНЫЙ тренер футбольной 
«Волги» из Нижнего Новгорода 
Гаджи Гаджиев написал заявле-
ние об уходе по собственному 
желанию. Скорее всего, в бли-
жайшее время специалист воз-
главит самарские «Крылья Сове-
тов». 

Информация о том, что Гаджи 
Муслимович продолжит карьеру 
в «Крыльях», появилась в прессе 
несколько дней назад. Однако в 
нижегородском клубе ее не под-
тверждали. И вот вчера офици-
альный Твиттер «Волги» сооб-
щил, что Гаджиев подал проше-
ние об отставке. У руководства 
нижегородцев такое решение 
вызвало не самые приятные ус-
ловия. Как утверждают боссы 
клубов, уход главного тренера 
стал для них неожиданностью, и 
пока неизвестно, кто возглавит 
команду теперь. 

Тем временем Гаджиева, по 
слухам, уже ждут в Самаре, где 
этот специалист не без успеха 
работал несколько лет назад. Ин-
тересно, что «Крылья Советов» в 
турнирной таблице идут на 14-м 
месте, как раз позади «Волги». 

Лебзяк станет
главным
тренером
сборной   

ЧЕМПИОН 
ВНОВЬ У РИНГА     

Александр Ерастов

НОВЫМ наставником сборной 
России по боксу станет Алек-
сандр Лебзяк, известный тренер, 
олимпийский чемпион Сид-
нея-2000, победитель первенс-
тва мира, президент Федерации 
бокса Москвы. 

Об этом сообщил директор 
Федерации бокса России Евге-
ний Судаков, который добавил, 
что контракт с Александром 
Лебзяком будет подписан в бли-
жайшее время. На посту главно-
го тренера Лебзяк сменит Нико-
лая Хромова. Интересно, что по-
добное уже происходило в 2005 
году: после Хромова Лебзяк про-
работал с национальной коман-
дой до 2008 года. Под его руко-
водством сборная России на 
Олимпиаде в Пекине завоевала 
три медали — две золотые и одну 
бронзовую.   

Что касается Хромова, то, по 
словам Судакова, он перейдет на 
работу в тренерский совет феде-
рации. А с национальной женс-
кой сборной продолжит зани-
маться Виктор Лисицын. С этим 
тренером россиянки выиграли в 
Лондоне два «серебра».

Фигурное катание Вчера Евгений Плющенко, несмотря на травмы, 
в десятый раз завоевал титул чемпиона России 

На одном коньке

Анна Козина 

В
ытащил прокат благо-
даря технике и своему, 
плющенковскому ха-
рактеру, — заявил олим-
пийский чемпион Ту-

рина-2006 после выступления 
еще в первый день чемпионата 
России, который проходит в ле-
довом дворце «Айсберг» в Сочи.

Класс, опыт, сила воли помог-
ли Евгению Плющенко сначала 
выиграть короткую программу с 
результатом 91,68 балла, а потом 
стать лучшим и в произвольной, 
получив в сумме за два проката 
265,94 балла. Второе место удер-
жал Сергей Воронов (254,06), на 
третье поднялся Константин 
Меньшов (228,88). 

Несмотря на статус фаворита, 
накануне соревнований Женя не 
испытывал никаких иллюзий. 

— Я подходил к этому старту с 
тяжелыми ожиданиями, потому 
что месяц назад в Мюнхене была 
сделана очередная термообра-
ботка грыж, — Плющенко расска-
зывал представителям СМИ в 
буквальном смысле о наболев-
шем. — Операцию проводили под 
общим наркозом, поэтому я 
очень долго восстанавливался и в 
моей подготовке произошел ка-
тастрофический спад. Хотя перед 
своим юбилеем я находился в 
прекрасной форме. Если честно, 
думал, что не успею подготовить-

ся к чемпионату России. Даже 
был готов сняться с турнира.

Впрочем, у Плющенко боль-
шой опыт кататься с травмами. 
Так что ни операция, ни последу-
ющий прострел в спине не поме-
шали ему выйти на лед.

— После операции у меня раз-
болелась спина, поскольку я на-
чал торопиться. Я ведь всегда 
бегу впереди паровоза. Мне боль-
ше всех надо, больше работать, 
больше трудиться. Вот и на этот 
раз не выдержал необходимую 
паузу, и мне пришлось делать в 
клинике укол в спину, — продол-
жил Евгений отчет о своей нелег-
кой подготовке. — В Петербурге 
на тренировках я совсем не пры-
гал четверной. Так что сейчас от-
крываю вам маленькую тайну: 
впервые попробовал его испол-
нить только здесь, в Сочи. В при-
нципе своими прокатами дово-
лен. На данный момент для меня 
это идеальный вариант. Но на 

чемпионате Европы или мира так 
кататься будет нельзя. Сейчас 
приедем домой, отдохнем и на-
чнем накатывать программы.

Может, состояния эйфории от 
удачного старта у Плющенко 
действительно не наблюдалось, 
но он точно был в хорошем на-
строении. Даже поделился с жур-
налистами личной информаци-
ей: на днях он станет папой во 
второй раз. Жена Яна Рудковская 
должна вот-вот подарить ему 
сына. 

Между тем еще одна ученица 
Алексея Мишина — Елизавета 
Туктамышева — после короткой 
программы лидирует в турнире 
одиночниц (69,50 балла), опере-
жая Аделину Сотникову (66,99) и 
Елену Радионову (64,58). Тукта-
мышева и Сотникова сражаются 
за путевки на свой первый взрос-
лый чемпионат Европы. А побе-
дительница финала Гран-при сре-
ди юниоров 2012 года Радионова 

пока просто зарабатывает репу-
тацию и авторитет в основной 
сборной. 

Лиза Туктамышева, которая 
очень неудачно выступила в ко-
роткой программе на финале 
Гран-при, сейчас справилась с 
техническими элементами: сде-
лала дорожку шагов и вращения, 
исполнила каскад тройной лутц-
тройной тулуп, тройной риттбер-
гер и двойной аксель. 

— В этот раз в Сочи приехала с 
боевым настроем. Поставила пе-
ред собой цель: бороться и нико-
му не отдавать победу, — отмети-
ла Туктамышева. — После финала 
Гран-при, который проходил на 

этом же катке, у меня был неболь-
шой отдых, мы никуда не торопи-
лись, проводили нормальные 
тренировки. Подготовка шла по 
плану, причем гораздо успешнее 
и продуктивнее, чем перед фина-
лом Гран-при. Я чувствовала себя 
более уверенной в себе. Физичес-
кое самочувствие тоже улучши-
лось. Хотя нога немного беспоко-
ит, но я, видимо, уже адаптирова-
лась к этой боли. К тому же когда 
катаешь программу, выделяется 
столько адреналина, что уже не 
чувствуешь ничего. 

Евгений Плющенко, который гото-
вится к своим четвертым Играм, 
уже опробовал олимпийский лед.

Акцент

 Евгений Плющенко: Большой 
прилив сил мне дает скорое 
рождение моего сына. На днях 
я стану дважды папой

Словацкая «молодежка» оказалась для россиян крепким 
орешком, «раскусить» который удалось лишь в овертайме.

В полуфиналах Кубка России сыграют «Динамо», «Зенит», «Белогорье» и новосибирский «Локомотив».

Алексей Мишин,
тренер олимпийского чемпиона 2006 года Евгения Плющенко:

— Мой первый спортсмен завоевывал медаль ISU еще в 1975 году. А сейчас я го-

товлю фигуриста к четвертой Олимпиаде. Раньше такого не было. Но, получает-

ся, это возможно, это происходит. Хотя Жене выступать очень тяжело, подго-

товка у него проходила сложно. 

Виктор Кудрявцев,
тренер олимпийского чемпиона 1998 года Ильи Кулика и первой 
российской чемпионки мира-1999 Марии Бутырской:

— От выступления девушек в короткой программе впечатление выше и лучше, 

чем после короткой программы мужчин. Прежде всего, потому, что практически 

все спортсменки показали техническое мастерство. Все фигуристки прыгают 

каскады из двух тройных прыжков, да и сами программы были настолько инте-

ресными, настолько музыкальными, отсюда и плотность результатов, а это озна-

чает, что фундамент женского одиночного катания в России очень крепкий.
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ВОПРОС ДНЯ

Что вам особенно не нравится 
в людях?
Любовь Толкалина,

актриса театра и кино:

— Когда люди что-то обещают, а по-
том не выполняют этого. Это не не-
обязательность. Скорее, из облас-
ти отсутствия доверия к человеку, 
что очень здорово расстраивает. В 
остальном — наверное, нет таких 
черт характера, которые невоз-
можно было бы терпеть. К тому же 
надо иметь в виду, что человеку, 
обладающему какими-то негатив-
ными качествами, тоже приходит-
ся очень не просто, ведь они себя в 
какой-то момент люто начинают 
ненавидеть, потому что картина 
мира людей, которых они подво-
дят, портится. Поэтому, единствен-
ное, что можно сделать, если есть 
какие-то непримиримые разногла-
сия, — это пойти в церковь и помо-
литься за этого человека. Думаю, 
что рано или поздно у него появит-
ся какое-то просветление. Бывает, 
конечно, что я вступаю в конфлик-
ты с людьми, особенно это бывает 
на съемочных площадках, когда 
просто нет возможности делать 
скидку на воспитание, образ жиз-
ни, мировоззрение человека. Но 
потом я прихожу, говорю, что ни-
чего личного — главное, слава богу, 
мы сделали общее дело. Счастье от 
завершенной работы покрывает 
все остальные страдания.  

Анатолий Черепащук,
академик РАН, астрофизик, 
директор Государственного 
астрономического института 
имени П. К. Штернберга:

— Больше всего в людях я ценю доб-
роту и порядочность. Следова-
тельно, я особенно не люблю та-
кие черты, как подлость и преда-
тельство. Они лежат в основе, по-
жалуй, всех человеческих траге-
дий. Все, в конечном счете, своди-
лось именно к коварности и спо-
собности предать. Причем в гло-
бальном масштабе. А если гово-
рить о чем-то более мелком… От-
ветственность и та же пунктуаль-
ность — тоже очень важны, и их от-
сутствие сложно постоянно тер-
петь. Обидно, что многие из нега-
тивных качеств не перевоспиты-
ваются. Они даются человеку из-
начально. И очень трудно, скажем, 
из подлеца в сознательном возрас-
те сделать порядочного человека. 

Ольга Флоренская,
художник-живописец, поэт:

— Наверное, зависть и жадность. 
Хотя мне сложно судить по той 
простой причине, что я, в основ-
ном, общаюсь с хорошими людь-
ми, лишенными этих ужасных 
черт. С плохими редко приходит-

ся сталкиваться. К тому же быва-
ют люди, которые могут прятать 
свои изъяны, «замазывать» их, 
подобно прыщу на лице. Но это 
возможно лишь в том случае, ког-
да у человека есть желание ме-
нять себя. Впрочем, контактиро-
вать с людьми, обладающими от-
рицательными качествами хоть и 
неприятно, но полезно. Набира-
ешься жизненного опыта и пони-
маешь, с кем в следующий раз 
можно разговаривать, а с кем — 
нет. Как результат — круг близких 
людей состоит исключительно из 
созданий милых и добрых. 

Алексей Сафонов,
дизайнер:

— С трудом переношу человечес-
кую глупость. Во всех ее проявле-
ниях. В профессиональном плане 
очень сложно, когда, например, 
заказчик сам не знает, чего он хо-
чет. В жизни же тяжело слушать 
пустую болтовню, постоянно пов-
торяющиеся фразы и слова, не не-
сущие за собой никакого смысла. 
И еще, пожалуй, лень. Часто, бы-
вает, что обижаешься на друзей и 
коллег за то, что они тяжелы на 
подъем. При этом, не замечаешь, 
что и сам не без подобного греха... 

Подготовил Кирилл Карандюк

Татьяна Кудрявцева

Овен 
Вам удастся решить многие про-
блемы и спланировать работу на 
будущее. Вам повезет и в любви.

Телец 
Сейчас очень важно не забывать 
об интересах своих компаньонов 
и о происках конкурентов.

Близнецы  
Вам сегодня лучше не заниматься 
делами, связанными с налогами и 
наследством. Лучше сделать пау-
зу, а не лететь вперед.

Рак 
Старайтесь заниматься только 
теми делами, которые помогут 
почувствовать себя уверенными.  

Лев 
Сегодня вам предстоит принять 
ответственное решение. Во вто-
рой половине дня постарайтесь 
избежать конфликтов. 

Дева 
Сегодня звезды предоставят вам 
уникальный шанс сделать важ-
ный личный выбор и в недалеком 
будущем помириться с близким 
человеком. 

Весы 
Наступило благоприятное время 
для домашних предновогодних 
дел. Но не все так гладко: дети се-
годня особенно своевольны. 

Скорпион 
Возможно неожиданное роман-
тическое знакомство с продолже-
нием. Не жалейте денег на раз-
влечения и покупки. 

Стрелец 
Сегодняшние знакомства и нача-
ло дружеских отношений в даль-
нейшем приведут к вашему карь-
ерному росту. 

Козерог 
Посетите тренажерный зал. Ак-
тивные виды спорта — то, что 
нужно сегодня. Займитесь очист-
кой своего организма. 

Водолей 
Забудьте о своих бесперспектив-
ных идеях и беспричинных стра-
хах. Не стоит рисковать в финан-
совых делах. 

Рыбы 
Сегодня будут удачны короткие 
деловые поездки. И впереди рос-
кошный новогодний уикенд, ко-
торый принесет долгожданные 
приятные новости. 

ГОРОСКОП
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Лекарства — за государством
Виталий Петров
www.rg.ru/art/716599
Надеюсь, что правительство отрегулирует цены на меди-
цинские препараты. Ну как может 10 таблеток стоить 
3000 — 5000 рублей? Они что золотые? Те, кто наварива-
ет на лекарствах несколько сотен (если не тысячи) про-
центов прибыли, заранее знают, что больной человек ни-
куда не денется, купит. Нельзя на чужом горе сколачи-
вать состояние, это не правильно. Лекарство должно 
быть дешевым, доступным.
Гаспарян А.А.

Льготников отправят на рабфак
Ирина Ивойлова
www.rg.ru/art/715230
Я согласна, что надо менять существующие на сегодняш-
ний день правила приема в вузы. Исходя из личного опы-
та: когда мой сын поступал два года назад в вуз, проход-
ной балл на бюджетные места был 235 баллов. Детей с 
230 баллами не пропустили, но взяли детей-льготников 
со 125—130 баллами. Имея низкий уровень школьной 
подготовки, часть льготников стали бросать учебу еще 
до первой сессии. Не «горят» эти дети учебой. Не стреми-
лись к получению знаний в школе, а сейчас тем более... 
Им слишком легко далось это поступление, места бюд-
жетные только заняли. Зачислять в вузы надо только по 
уму, а не по всяким льготам.
Ольга

Принимать на обучение в высшую школу правильнее 
только за знания. При поступлении не должно быть ни-
каких льгот — все на равных. Другое дело, принимать 
льготников на бесплатные подготовительные курсы, это 
правильно. Но зачислять в вуз надо только, если показал 
хорошие и глубокие знания.
Ирина

Итоги, которые нас подводят
Андрей Максимов
www.rg.ru/art/715695
Спасибо! Много всего было в уходящем 2012 году, что за-
ставило меня понять себя, полюбить жизнь, пройдя че-
рез множество терний. Вы правы, наши дети — наше зер-
кало, наше будущее. Так пусть же им будет легче, проще, 
слаще жить в этом мире, и пусть возле наших деток соби-
раются достойнейшие люди!
Эльвира

Девушки служить не хотят
Екатерина Добрынина
www.rg.ru/art/715138
XXI век на улице, люди, что мы творим? Есть у тебя при-
звание воевать — иди воюй, это твой талант, твое ремес-
ло, а если не умеешь и не хочешь, то не иди, и никто не 
вправе осуждать или поощрять. Это только выбор. Так 
должно быть, потому что мы люди. 
Бусинка

Свежая голова
Татьяна Полякова
www.rg.ru/art/716189
Хорошее воспитание начинается в семье. Какие родите-
ли — такие и дети, а потом это очень трудно исправить.
Юрий

Солдат на «липучках»
Юрий Гаврилов
www.rg.ru/art/716016
Другое дело, вот это я понимаю. Когда я служил, у нас 
форма насквозь промокала при марш-бросках. Новая 
форма поднимает нашу армию в моих глазах еще выше. 
Если она непромокаемая и непродуваемая, то это будет 
лучшее, что нужно солдату.
Костян

ЦЕНЗУРЫ.NET

Мы предлагаем читателям обсуждать на нашем сайте яркие 
публикации в газете: WWW.RG.RU

Москва -4...0, снег

Санкт-Петербург -6...0, снег

Анадырь -24...-20, облачно

Архангельск -22...-18, снег

Астрахань -13...0, облачно

Благовещенск  -35...-23, облачно

Владивосток -20...-13, облачно

Волгоград -6...0, снег

Воронеж +1...+3, дождь

Екатеринбург -12...-5, снег

Иркутск -22...-20, снег

Казань -8...-4, снег

Калининград +2...+4, дождь

Краснодар -1...+11, облачно

Магнитогорск -19...-11, снег

Мурманск -22...-22, снег

Нижний Новгород -7...-4, снег

Новосибирск -31...-22, облачно

Омск -26...-15, снег

Орел -2...0, облачно

Оренбург -19...-3, снег

Пермь -15...-4, снег

Ростов-на-Дону -3...+1, дождь

Самара -8...-3, снег

Сочи +6...+15, облачно

Ставрополь -6...+4, облачно

Тамбов -1...+1, дождь

Тюмень -21...-11, снег

Уфа -15...-8, снег

Хабаровск -31...-24, солнечно

Челябинск -17...-9, снег

Чита -36...-21, снег

Элиста -8...-2, облачно

Южно-Сахалинск -24...-13, облачно

Якутск -36...-33, снег

Ярославль -10...-2, снег

НА УЛИЦЕ

ЧЕТВЕРГ
Потепления приходят 
вместе с небольшими 
дождями. Давление ат-
мосферного воздуха — 
738 мм ртутного столба.

ПЯТНИЦА
Серьезных изменений в 
погоде не ожидается. Ат-
мосферное давление — 
739 мм ртутного столба.

СУББОТА
Синоптики обещают по-
холодания. Атмосферное 
давление составит 
744 мм ртутного столба.

Хоккеисты сборной Германии собрались возле своих ворот, чтобы настроиться на трудную 
игру против канадцев, явных фаворитов молодежного чемпионата мира, проходящего в Уфе. 
Интересные подробности этого матча и других событий на чемпионате — на с. 11.

СОБЫТИЕ 
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— В НАШЕМ ансамбле «Русская 
душа» работает много семейных 
пар. В плане жилищного вопроса 
им приходится очень сложно. 
Так что на 1-й и 2-й полосах 
«РГ», говоря о росте цен на квад-
ратные метры, поднимает очень 
наболевшую тему. Купить одно-
комнатную квартиру в Московс-
кой области у нас смогла только 
одна пара. И то потому что моло-
дым людям помогли родители. 
Цены на жилье растут несоизме-
римо с нашими доходами. Тако-
го нет ни в одной цивилизован-
ной стране. Я не понаслышке 
знаю, что, к примеру, в Дании 
можно купить целый дом на бе-
регу моря по цене двухкомнат-
ной или, может быть, даже одно-
комнатной квартиры в Москве. 

У нас же как только не прихо-
дится выкручиваться, чтобы вы-
жить. Некоторые женщины, на-
пример, рожают детей, находясь 
в гражданском браке, чтобы их 
поставили на очередь как много-
детных матерей-одиночек. А что-
бы квартиру снять, многим рос-
сиянам приходится коопериро-
ваться, жить под одной крышей и 
платить за аренду вместе, пос-
кольку ее стоимость просто су-
масшедшая.

Недавно я была в Юго-Запад-
ном районе Москвы. Там очень 
активно работают частные за-
стройщики. Конечно, они будут 
взвинчивать цены как можно 
выше. Ведь с чего это им отказы-
ваться от части прибыли? 

Затруднительная ситуация, 
увы, существует не только в Мос-
кве, но и в регионах. Летом я ез-
дила в деревню. Как только там 
провели газ, то цены на жилье 
выросли раз в десять. И пусть по 
сравнению с Москвой они все-та-
ки более низкие, но и уровень до-
ходов там отличается от столич-
ного. Так что для жителей регио-
нов цены эти все равно неподъ-
емные. 

Чтобы как-то решить жилищ-
ную проблему, необходимо на го-
сударственном уровне устано-
вить ценовые ограничения. За 
рубежом, где я жила какое-то 
время, такой ценз существует. 
Причем не только на продажу, но 
и на аренду жилья. Даже если че-
ловек не сможет позволить себе 
приобрести жилплощадь в собс-
твенность, у него всегда будет 
возможность снимать ее у част-
ника, но по разумным ценам. Это 
будет не какая-нибудь убогая ла-
чуга, а нормальная квартира со 
всеми удобствами, а клиент всег-
да будет знать, что сможет ее 
снимать за тысячу долларов в те-
чение ближайших десяти лет. 
Может быть, со временем цена и 
подрастет, но весьма незначи-
тельно.

Всем нам, конечно, очень хо-
телось бы перемен, чтобы граж-
дане нашей страны чувствовали 
себя защищенными. Чтобы они 
видели, что их не оставят ни в ка-
кой беде, что им помогут не на 
словах, а на деле. Почему некото-
рые наши соотечественники уез-
жают за рубеж в развитые стра-
ны? Да потому, что они верят, что 
там, в случае чего, у них всегда 
будут социальные гарантии. Я 
мечтаю о том, чтобы все это 
было здесь, у нас. 

Подготовил 
Александр Ковалевский

Свежая голова

Людмила 
Николаева
Народная артистка 
России

МЕДИЦИНА Врачи научились определять рассеянный 
склероз по сетчатке
www.rg.ru/art/717075

ТЕАТР Галине Вишневской посвятят оперу 
«Борис Годунов»
www.rg.ru/art/717023

ГАДЖЕТЫ Выпущен «сканер-переводчик» для Android
www.rg.ru/art/717099

КОСМОС НАСА: «Астероидного Апокалипсиса» 
в 2040 году не будет 
www.rg.ru/art/717015

ОПРОС Какие подарки вас раздражают?
www.rg.ru/art/717081

ФОТО Названы самые кассовые актеры 2012 года
www.rg.ru/art/716971

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

WWW.RG.RU
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